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Un anciano tuvo que esperar 
45 minutos su evacuación V-
. Cruz Roia retira de 

· Alcalá su ambulancia 

Tendrá dos auditorios, tres iardines de época v un aparcamiento 

. 200 millones para la Huerta del Obispo cavó desde un tercer piso 
una niña talleció en el 

· colegio de las Escolapias 

la Semana Cervantina cuesta 10 millones "Se está cargando la políUca de muier'' 11.000 vacunas contra la gripe 
El casco histórico complutense las conceialas del PP acusan Salud Pública comenzó su 

tendrá un mercado árabe medieval de inePlbd a Magdalena Moreno campaña de vacunación 

bien ... vivir mejor. 
Profesionales Altamente Cualificados 
Adaptaciones certificadas por médico otorrinolar i ngólogo 

' Audifonos retroauriculares 
Promoción por NUEVA APERTURA, 
válida los próximos 30 días . 

( ) ._.._,,,,,,~,,,. Pruebe 30 días su audífono sin compromiso " le realizamos 
Audifonos Intracanales '------

un estudio audiológico gratuito". Financiación de su audífono 
hasta en12 meses·sin intereses. 

Plz. Cervantes, 16. sin. Alcalá de Henares. 28801. Tlfs. 91- 882 61 69. 
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cernmes, nesta 
Una de las polémicas que todos 

los años surge en Alcalá-¡Sin que 
por ella llegue la sangre al río, por 
supuesto!- es la relativa a las fies
tas locales complutenses. Ello es 
consecuencia de que la historia 
de Alcalá es tan densa que es for
zosamente rica en efemérides. La 
cofradía del Val sostiene que el 
lunes siguiente a la festividad 
litúrgica de la Virgen del Val, 
patrona de Alcalá, debería ser una 
de las dos fiestas locales que fija 
el ayuntamiento. Si eso fuera así, 
habría que eliminar la de los San
tos Niños o la conmemorativa del 
bautismo de Cervantes. Y ahí 
empezarían los problemas. 

Parece impensable eliminar la 
fiesta de los Santos Niños, patro
nos de Alcalá, porque su influen
cia en el desarrollo de la historia 
de "Alcalá de Santiuste" ha sido 
enorme, pero en los últimos años 
todo lo relacionado con la Virgen 
del Val ha cobrado un gran vigor y 
las ceremonias oficiales ligadas a 
la patrona resultan más lucidas y 
más solemnes en cuanto a la par
ticipación del ayuntamiento que 
las relacionadas con los patronos. 
Por otra parte, la fiesta de la Vir
gen del Val lo es por definición, 
puesto que se celebra el tercer 
domingo de septiembre. 

Podría pensarse en eliminar la 
fiesta ligada a la conmemoración 
cervantina, pero eso sería consi
derado algo así como una traición 
de lesa patria chica por aquellos 
ciudadanos que están convenci
dos de que el culto al alcalainismo 
de Miguel de Cervantes es la pie
dra angular del modo de ser com
plutense. Además, situar una fies
ta laborable en la fecha del 9 de 
octubre tiene ventajas añadidas 
para los alcalaínos, quienes pue
den correr aún, si hace buen tiem
po, en busca de campos que 
empiezan a vestirse de otoño o de 
playas mediterráneas en el esplen
dor de su belleza cromática, ido 
ya el verano deslumbrante, pues 
no en balde el 9 está cerca del 12 
-fiesta nacional- y ello permite a 
los alcalaínos elegir puente de fin 
de semana con el 9 o con el 12, a 
su gusto, y, en algún caso de suer
te especial, con los dos . . . ¡O has
ta un puente con muchos ojos! 

Editorlales 

Peatonalización v aparcamiemos 
Verificada sin sombra de duda 

la voluntad unánime en la corpo
ración municipal complutense de 
peatonalizar extensamente el cen
tro de la ciudad, cobra importan
cia fundamental habilitar aparca
mientos en la misma zona. En una 
entrevista que publicamos en este 
mismo número, el alcalde nos 
cuenta que desea construir otro 
aparcamiento, en el denominado 
popularmente Pico del Obispo. Al 
mismo tiempo que animar al 
ayuntamiento a que persevere en 
empeños como éste, hay que 
hacer algunas consideraciones. 

La primera consideración es 
recordar el propósito municipal, 
muchas veces dilatado y nunca 
olvidado, de hacer algún tipo de 
edificio -<:omercial, de oficinas, 
de equipamiento . . . - sobre el cam
po de la Paloma. Tal y como están 
ahora mismo las cosas en el cen
tro de la ciudad no parece eviden
te la necesidad de hacer ahí edifi
cio alguno a corto plazo, sobre 
todo porque los planes quizá pue
dan hacerse a corto plazo, pero su 
ejecución y la puesta al servicio 
de los alcalaínos de esas aún 
inconcretas edificaciones queda
ría para las calendas griegas. Por 
el contrario, el aparcamiento que 
está ahí y sólo tiene unos meses 
de vida está llamado a tener una 
importancia fundamental en el 
desarrollo futuro de la ciudad, 
sobre todo con los planes de pea
tonalización progresivamente en 
marcha. 

Respecto al aparcamiento de la 
Paloma, que tantas veces se ha 
sugerido desde estas páginas a lo 
largo de la última década, hay que 
hacer algunas reflexiones que son 
otras tantas sugerencias. 

La primera sugerencia es qu ·~ 
tome nota de las dificultades para 
usar durante el verano este apar
camiento: quien deje el coche ahí 
una buena mañana estival se lo 
puede encontrar poco menos que 
fundido por el terrible sol castella
no a poco que tarde en ir a bus
carlo. El remedio es sencillo y no 
muy caro: colocar cobertizos que 
den sombra. 

La segunda reflexión es ele
mental: si la pretensión municipal 
es que sea un aparcamiento disua
sorio, su uso ha de ser gratuito, al 
menos durante unos años. El 
gobierno municipal no quiere que 
el aparcamiento de la Paloma sea 
gratuito por temor a que los veci
nos dejen ahí sus coches y no los 
muevan, pero eso es absurdo por
que, aunque muchos alcalaínos ya 
han comprendido que vale más 
mover el coche en Alcalá lo 
menos posible, la realidad es que 
quien tiene un coche lo tiene para 
utilizarlo, no para dejarlo inmóvil; 
por otra parte, es de suponer que 
los coches de los vecinos tendrán 
que estar en alguna parte y las pla
zas que ocuparan en el aparca
miento de la Paloma -<:uya canti
dad seguramente no sería grande, 
pues no hay muchísimos vecinos 
en su inmediatez- las dejarían 
libres en otros lugares. 

Finalmente, para que este apar
camiento pueda ser más usado, 
hay que poner indicaciones que 
dirijan hacia él a los turistas que 
llegan a Alcalá sin conocer la ciu
dad y con pretensiones de dejar 
sus coches en alguna parte del 
centro y -buscando, buscando
cuando quieren darse cuenta ya 
andan perdidos por el paseo del 
Val sin saber por dónde tirar. 
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• iedo paralizame 
El señor Bush y sus colaborado-

res en el gobierno han conseguido 
algo que no buscaban: sostener el 
terror que provocó el atentado 
terrorista contra Nueva York y 
Washington. Expertos en comuni
cación afirman que los responsa
bles de las cadenas de televisión 
lo han hecho muy bien al no mos
trar cadáveres, para no hacer el 
juego a los terroristas. Sin embar
go, el gobierno norteamericano no 
ha cesado en la tarea de meter el 
miedo en el cuerpo a sus ciudada
nos. Tanto hablar de las mil y una 
modalidades que puede adoptar 
un terrorismo polimórfico podrá 
ser útil quizá para excitar el ánimo 
combatiente y el deseo de revan
cha, pero sin quizá -<:on toda 
seguridad- ha conseguido el efec
to indeseable de conservar el 
impacto terrorista en la conciencia 
de su población y extenderlo. En 
muchos aspectos de gran impor
tancia -entre ellos, un gigantesco 
batacazo económico-, los com
portamientos del señor Bush y los 
suyos han contribuido a aumentar 
el éxito de los terroristas en su 
propósito de aterrorizar y semipa
ralizar a la población. 

Todos hablan y no paran de la 
diversidad de ataques que puede 
perpetrar Bin Laden o quien sea 
con armas químicas, nucleares o 
bacteriológicas, pero el gobierno 
norteamericano también debería 
decir a sus gobernados que esa 
amenaza no ha nacido ayer, que 
hace décadas que vivimos con ella 
y no hay por qué creer que hoy 
haya más peligro que hace un 
mes. Eso es al menos tan cierto 
como decirles que mañana mismo 
les pueden envenenar el agua o el 
aire o provocarles una epidemia 
fulminante. Aélemás de preparar a 
sus ciudadanos para sus interven
ciones de diverso estilo contra Jos 
terroristas, el señor Bush debería 
tranquilizar a los estadounidenses, 
con apelaciones a la sensatez. 

Así, a lo mejor nos tranquiliza
ríamos todos y aprenderíamos a 
plantear los problemas sin prejui
cios e intentaríamos solucionarlos 
entendiendo que, dado que la vida 
sigue, tendremos que vivirla con 
precauciones, pero sin ese miedo 
que tiene paralizada a la sociedad. 
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la empresa coní el suministro de uas a todo un bloque en Nueva Alcalá 

vecinos en pie de guerra contra Gas Natural 
Los vecinos de las 46 viviendas del inmueble situado en el número 4 de la calle Río Sorbe, en Nueva Alcalá, 
se quedaron sin el suministro de gas al serles cortado por la empresa Gas Natural. Todos los residentes pusie
ron una denuncia en la comisaría de Policía Nacional por coacciones contra la empresa el lunes día 1 de octu
bre, y un día después intentaron recibir una contestación de la misma, para lo cual se encerraron en la ofi
cina de atención al cliente que Gas Natural tiene en la avenida de Guadalajara hasta que recibieron un com
promiso formal de sentarse a negociar con ellos. El origen del problema, según los vecinos, está en la pre
tensión de la empresa de que cese el suministro de gas propano y adaptar todo el sistema al gas natural, algo 
a lo que los vecinos se niegan sin que haya una negociación. El alcalde en funciones, Luis Suárez Machota, 
recibió un telegrama de los vecinos y afirmó que "no son formas ni maneras de tratar un problema". Suá
rez Machota ordenó al concejal de Urbanismo, Javier Ocaña, que buscara desde el ayuntamiento una solu
ción al problema favorable a que los vecinos recuperaran el suministro de gas de forma inmediata. 

Según explicó el vecino del 
inmueble que ha sido elegido como 
representante de la comunidad en 
todo el proceso en el que están 
inmersos con Gas Natural, Joaquín 
Agarrabeitia, el problema real 
comenzó el día 26 de septiembre: 
"Ese día recibimos una carta fecha
da el día 11 de ese mismo mes. En 
la carta se nos comunicaba que el 
día 20 de septiembre cerraóan el 
gas. A lo largo de dos años hemos 
recibido varias cartas de ese tipo en 
las que nos vienen diciendo que nos 
van a cortar el gas. El lunes 1 de 
octubre se nos volvió a entregar 
una carta en la que se nos comuni
caba el corte definitivo del gas. A la 
una de la tarde se cortó el suminis
tro a todo el edificio, dejando a 
toda la gente sin gas en un momen
to crítico, cuando se está haciendo 
por parte de mucha gente la comi
da". 

El inmueble situado en el núme
ro 4 de la calle Río Sorbe tenía gas 
propano: "Lo recibíamos de la ins
talación de distribución que hay en 
el Val. Esa instalación pasó en su 
día de Butano a Repsol y ésta ha 
cedido la administración a Gas 
Natural. A ésta no la interesa man
tener esa red de gas propano y deci-

1 de octubre de 2001 

dió realizar unas inversiones para 
renovar la red metiendo en toda ella 
el gas natural. Con ello se evitaba 
el tener que reparar la vieja red de 
gas propano y obtenía con ello pin
gües beneficios a través de una 
mayor cuota de abono y un mayor 
precio del gas, tal y como se ha 
demostrado", explicó el represen
tante de la comunidad de vecinos. 

Joaquín Agarrabeitia afirmó que 
los vecinos no se niegan a que se 
les ponga el gas natural: "Lo que 
nosotros decimos es que haya una 

negociación y que el proyecto sea 
aprobado por toda la comunidad de 
vecinos. No estamos dispuestos a 
sufrir cartas permanentes con coac
ciones sin que se nos dé la oportu
nidad de negociar. En una ocasión 
Gas Natural nos dijo que no tenía 
nada que negociar y que la única 
forma de llevar el gas a nuestra 
comunidad era la misma que se 
había realizado en otras comunida
des de vecinos". 

El problema es que esas condi
ciones no convencen a la comuni-
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dad de propietarios de Río Sorbe 4: 
"Eso significaba perder los dere
chos como usuarios con los nuevos 
contratos, que la comunidad se 
tenía que hacer cargo de las instala
ciones y que se perdían las fianzas 
pagadas por cada vecino en su 
momento de 80 metros cúbicos de 
gas propano. Eso significa en toda 
Nueva Alcalá más de 25 millones 
de pesetas de gas. Sobre lo de la 
fianza Gas Natural nos dice que no 
quiere saber nada, que nos dirija
mos a Repsol. Pero ellos se han 
hecho cargo del tema en obligacio
nes y en derechos". 

Agarrabeitia dijo que las diferen
cias de precios son sustanciales 
entre el gas natural y el gas propa
no: "Sólo en la cuota de abono 
pasaremos de pagar 400 pesetas 
cada dos meses a 2.000 pesetas 
también cada dos meses. Está com
probado con estadísticas que el gas 
natural es más caro en un 20 o un 
30 por ciento. Además se da la cir
cunstancia de que el gas natural ha 
subido en los últimos años un 27 
por ciento más que el gas propano. 
Por todo ello lo que nosotros quere
mos es entablar una negociación. 
El problema que han tenido otras 
comunidades de vecinos que han 
aceptado lo que les ha impuesto 
Gas Natural encontrándose en la 
misma situación que nosotros es 
que no han tenido los conocimien
tos suficientes para poder oponer
se". 

Los vecinos insisten en que no se 
niegan a tener gas natural: "No nos 
oponemos, que nos pongan gas 
natural pero que nos firmen un 
documento en el que nos respeten 
todos los derechos adquiridos y nos 
permitan acudir por la vía judicial a 
reclamar todo aquello que es nues
tro, es decir, la fianza que se pagó 
en su momento". 

El problema de 
las válvulas individuales 
Otro de los problemas de los que 

se quejan los vecinos es el de las 
válvulas individuales de corte de 
gas: "Nos hemos dado cuenta de 
que tal y como hace la instalación 
Gas Natural es necesario subirse a 
una encimera y sacar medio cuerpo 
por la ventana para poder cortarla o 
abrirla cuando basta ahora tenemos 
la válvula del gas propano a mano. 
No hay más que imaginar el pro
blema que puede suponer para una 
persona mayor ? p~ aquellos que 
viven en los baJOS e meloso en los 
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primeros pisos, que tienen rejas 
contra robos y no pueden acceder a 
las válvulas". 

Pero la principal situación que 
fue la causa de la denuncia en 
comisaría de Policía y la entrada de 
toda la comunidad de vecinos en 
las oficinas de atención al cliente 
de Gas Natural, a cuyo personal no 
le permitieron el cierre de las insta
laciones sin que se les diera una 
solución, tuvo que ver en definitiva 
con el corte del gas el día 1 de octu
bre, un corte que como mínimo se 
prolongará durante un mínimo de 
siete días: "Ayer la gente no pudo 
cocinar, ni calentar la comida. Los 
vecinos no se pudieron siquiera 
asear, so pena de hacerlo con agua 
fría. Hay vecinos que han empeza
do a utilizar camping gas y eso pue
de ser un riesgo, un peligro por una 
mala utilización de la bombona". 

La policía estableció 
que ambas partes 
se sentaran a negociar 
Poco después de las siete y media 

de la tarde del martes 2 de octubre 
llegaron a la oficina de Gas Natural 
agentes de la Policía Nacional. Su 
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presencia fue requerida por el per
sonal de la oficina debido a que los 
vecinos les impedían cerrar el esta
blecimiento sin entablar nego
ciaciones y recuperar el suministro 
de gas. Después de una conversa
ción en la que un mando policial 
intentó buscar la manera de que 
hubiera un principio de acuerdo 
entre empresa y vecinos siquiera 
para retomar negociaciones, los 
vecinos decidieron abandonar las 
oficinas permitiendo a los emplea
dos cerrar el establecimiento. A 
cambio las negociaciones comen
zaron un día después, el miércoles 
3 de octubre, sin embargo los veci
nos no consiguieron recuperar el 
suministro de gas. El acuerdo ver
bal al que llegaron fue aceptar el 
suministro de gas natural, cuya ins
talación no estará antes del lunes 8 
de octubre, a cambio de incluir los 
vecinos unas cláusulas de salva
guarda en sus contratos que les per
mitan no perder sus derechos 
adquiridos, al menos defenderlos. 

Pero a lo que no están dispuestos 
los vecinos es a quitar la denuncia 
que presentaron contra Gas Natural 
por coacciones el lunes 1 de octu
bre cuando se les cortó el suminis
tro. 

e/Colegios, 3 

28801 Alcalá de Henares 

Tel.: 91 888 03 30 

Fax: 91 888 05 27 

alcala@parador.es 

• Este menú degustación 

sólo se sirve los días 

viernes 5(cena), 

OM..et1Ú ~e 
Copa de Moriles 
con dos Aperitivos del Día. 

Cogollos de Tudela 
con Asadillo de Pimientos 
y Boquerones en Vinagre. ... 

Y sábado 6 de octubre Bonito Escabechado 
(comida Y cena) sobre Crema de Salmorejo. 
Su precio es de ... 

3.800 pts. + 7% J. V.A. Tortada de Carne de Ternera 
con Berenjenas Fritas y Hongos. ... 
Natillas Finas 
con Pestiños Madrileños. 

• 
~ 
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www.parador.es 
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CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

PLANES DE JUB/lRCIÓN DE EMPRESA 
• Del 5 al 14 de Noviembre 
•De 19 a 22 horas 

EMPROUETRDO PARR RE6Rl0 
• Del 5 al 8 de Noviembre 
•De 19 a 22 horas 

• o.•c.n..mcw .. ._. -·-

INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 - Fax: 91 881 :J7 75 
E-fllall: gte2@camaramadrld.es 
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Llegaba a su fin el año 1502. 
El 22 de noviembre, «por indus
tria e arte del muy ingenioso e 
honrrado Stanislao de polonia, 
varón precipuo del arte impres
soria», finalizaba la impresión 
del primer volumen de la Vita 
Cristi cartuxano roman~ada por 
fray Ambrosio en la villa de 
Alcalá de Henares. El cartujo 
escritor se llamó Ludolphus de 
Saxonia; el apellido del minorita 
traductor, Montesino. En el 
2002 habrán transcurrido los 
requeridos quinientos años que 
permiten conmemorar el impor
tante acontecimiento de la llega
da de la imprenta a la villa. Ten
go la seguridad de que las insti
tuciones y los eruditos locales 
ya tomaron hace tiempo buena 
nota. No es ésta, pues, la causa 
que me ha animado a encender 
el ordenador. Es muy otra. 

La cita siguiente (que reduzco 
lo más posible, pues hay mucho 
más texto malo) procede de una 
ponencia de Beatriz Bernal 
Gómez, «La política universita
ria del cardenal Cisneros», y la 
desprendo de las actas del V 
Seminario de Filosofía Españo
la, editadas por la Editorial 
Complutense, en 1996, con el 
título La Universidad Complu
tense Cisneriana: Impulso filo
sófico, científico y literario. 
Siglos XVI y XVII, volumen 
coordinado por Luis Jiménez 
Moreno, con prólogo del Rector 
Villapalos. Acompañan a esta 
autora en el volumen ponencias 
de firmas bien conocidas: H. 
Santiago-Otero, J.L. Abellán, F. 
Abad Nebot, A. Sáenz-Badillos 
(que se ocupa de «La Biblia 
Políglota Complutense», moti
vando mi acercamiento al volu
men), J.L. Peset Reig, M. Fer
nández Nieto y P. Laín Entralgo, 
entre otros. En teoría debieron 
conocer el texto oral de la po
nencia. Por eso me ha sorprendi
do lo que se dice en las páginas 
41-43: 

«Típico humanista del Rena
cimiento, así como protagonista 
directo de los procesos políticos 
y culturales que a partir del rei
nado de los Reyes Católicos se 
estaban llevando a cabo en la 
Corona de Castilla, Francisco 
Jiménez de Cisneros fue hombre 
capaz de · realizar, al mismo 
tiempo, múltiples empresas. Por 
eso, cuando concibió la refunda
ción de la Universidad de Alca
lá, concibió también la creación 
de un centro tipográfico en la 
villa que llegó a adquirir renom
bre universal. La edición local 
de los libros fue uno de los prin
cipales empeños del Cardenal, 
pues la consideraba indispensa
ble para complementar las labo
res 'docentes. Contaba además 
Cisneros con recursos financie
ros para llevar sus proyectos a 
cabo. Esto le permitió traer del 
extranjero a notables impresores 

& de octubre de 200t 

Avistando un Centenario 
e instalarlos en Alcalá. Tales 
fueron los casos del polaco 
Estanislao Polono, quien llegó a 
la villa proveniente de Alema
nia, del flamenco Juan de Mey y 
del francés Antonio Deplastre 
[sic]. Entre los impresores espa
ñoles destacaron Arnaldo Gui
llermo de Brocar y su hijo Juan, 
Andrés Angulo, Sebastián Mar
~ínez, Juan Iníguez [sic por 
Iñiguez] de Lequerica, Juan 
Gracián y su viuda Ana de Sali
nas y Antonio Vázquez y su viu
da María Femández. A ellos se 
debe la edición de los libros 
(casi todos publicados en latín) 
que servirán de textos a los estu
diantes y de lectura a los cate
dráticos, para el buen logro del 
ciclo enseñanza-aprendizaje en 
la Universidad de Alcalá... El 
auge editorial alcalaíno duraría 
hasta mediados del siglo 
XVIII.» 

Recordaré a esa desinformada 
historiadora que Estanislao 
Polono llega a la villa de Alcalá 
de Henares procedente de Sevi
lla, y que a Sevilla había llega
do desde Nápoles; conviene no 
saltarse las estaciones. También 
que Juan de Mey se viene a 
Alcalá desde Valencia, en 1552, 
por razones económicas, pues 
no conseguía lo que necesitaba 
o quería para vivir en aquella 
ciudad, y para nada dependió el 
hecho, ni remotamente, de un 
Cardenal Cisneros muerto en 
1517. Antonio Duplaste, al que 
documentamos en Alcalá, 
primeramente como poeta en 
1622 y luego como impresor en 
1628, no llegó a la villa en cum
plimiento de una antiquísima 
decisión cisneriana; no me cabe 
la menor duda. 

No perderé el tiempo ni ofen
deré al lector con más pormeno
res. Ya se ha dado cuenta de que 
falta entre los impresores espa
ñoles Miguel de Eguía, pero 
(esto lo digo por si algún erudi
to local tiene que hablar de estas 
cosas y decide intertextualizar 
que) tenga en cuenta que la viu
da de Juan Gracián se llamaba 
María Ramírez y no Ana de 
Salinas (ésta fue, cuando le lle
gó la hora de serlo, viuda de 
Andrés Sánchez de Ezpeleta). 
De todas formas no tengo noti
cia de que ninguno de estos 
impresores, fuera de Arnao Gui
llén de Brocar, haya tenido algo 
que ver con el Cardenal. 

Ya sé que estas afirmaciones 
no gustan, pero niego rotunda
mente que «el auge editorial 
alcalaíno» (¡qué entenderá por 
tal, persona tan leída y escribi
rla¡) durase «hasta mediados del 
siglo XVID» ¿No es mucho 
durar? Si hubiese así ocurrido, 

puede tener la seguridad el lec
tor de que yo estaría trabajando 
en un repertorio tipobibliográfi
co complutense del siglo XVIII. 
Pero voy a confiarte, paciente 
lector, que ya en el momento de 
construir el del siglo XVII tuve 
que echarle ganas y cariño al 
lugar donde llegué hace muchos 
años, aunque no tantos que mi 
llegada la motivara una decisión 
del Cardenal. Pero, visto lo vis
to, ¿quién sabe? 

¿Cómo resistirme a no seguir 
con la cita? Juzgue el lector y 
brote su (airada) carcajada: 

«La Biblia Políglota Complu
tense fue la primera que se 
imprimió en el mundo en varios 
idiomas. El director del proyec
to cisneriano fue el español 
Benito Arias Montano, políglota 
(según sus biógrafos llegó a 
dominar trece idiomas) y huma
nista formado en el Estudio 
General de Alcalá de Henares, 
donde había estudiado Artes, 
Teología y Gramática latina. 

» ... El texto latino se le encar
gó al célebre Antonio de Nebri
ja (autor de la primera Gramáti
ca y del alaal [sic?] primer Dic
cionario en lengua castellana), 
también humanista y español. 
El texto de Nebrija dio lugar a la 
versión Vulgata, que a su vez 
sirvió de base para la realiza
ción de las restantes biblias 
políglotas que se editaron des
pués en el mundo europeo ... » 

Me prohibo definitivamente 
el comentario en este mundo 
europeo. ¡Qué cosas hacía ya 
Don Benito antes de nacer¡ Isa
bel Gómez, su madre, lo nace en 
Fregenal de la Sierra, tierra de 
Badajoz, en 1527. ¿Merecerá la 
pena que siga haciendo perder 
el tiempo al lector? Sólo un 
detalle: repase lo dicho antes 
sobre el lugar universitario don
de esto se ha hecho público de 
viva voz y se ha editado con 
todos los parabienes. Me sor
prende que el atento Ramón 
González Navarro, tan buen 
conocedor de los antiguos tiem
pos de la Universidad Cisneria
na, no haya echado una ojeada 
y nos haya regalado su autori
zado parecer. 

Aprovecharé la ocasión para 
tranquilizar la conciencia cívi
co-histórica de los políticos o 
eruditos locales respecto a que 
la fecha del centenario avistado 
es la correcta. Nadie tema por 
que haya pasado el año 2000 sin 
recordar el acontecimiento. Lo 
digo porque en el libro El urba
nismo de Alcalá de Henares en 
los siglos XVI y XVII: El plante
amiento de una idea de ciudad, 
de Consuelo Gómez López 
(Madrid, Universidad Nacional 
de Educación a Distancia, 

1998) se sigue insistiendo en un 
dato sepultado. Una frase, en la 
página 46, ha resultado poco 
feliz, nada feliz: 

«La instalación de libreros en 
Alcalá parece tener sus orígenes 
en tomo a 1500, fecha en la que 
algunos autores registran ya la 
presencia del Guillén de Brocar. 
Al parecer, desde la temprana 
llegada de Estanislao Polono 
editando la Vita Christi entre 
1503 y 1504, el negocio de la 
imprenta, como muchos otros en 
Alcalá, había sufrido una crisis 
que se tradujo en la ausencia de 
libreros hasta al menos 1511-
1512, intervalo de tiempo en 
que los impresores había traba
jado sobre todo en Toledo.» 

Ciertamente a algunos autores 
les gusta caminar por barrios 
ajenos a oscuras o a lo loco. Y se 
hacen tamañas afirmaciones, 
como la que acabo de recordar, 
que no tiene desperdicio. Pero 
no tema el lector, no se asuste, 
aunque tenga la seguridad de 
que podría desmentir todas las 
palabras de esta nueva desinfor
mada autora. Sólo quiero recor
dar que la causa del inútil empe
ño de proclamar a los cuatro 
vientos la existencia del (ine
xistente) incunable complutense 
se halla en un involuntario cul
pable, Fulgencio Riesco Bravo, 
y en la noticia catalográfica de 
un ejemplar único conocido has
ta el momento de una edición 
sin indicaciones tipográficas de 
las Satyrae de Aulo Persio Fla
co, conservado en la Biblioteca 
Universitaria de Salamanca, 
cuyo catálogo de incunables se 
publicó en 1949. Riesco propu
so la atribución tipográfica com
plutense (con interrogación), 
circa 1500, a favor del taller de 
Arnao Guillén de Brocar, pero 
sabemos desde 1978, gracias a 
F.J. Norton, que la impresión 
pertenece a su taller logroñés y 
debe datarse circa 1510? Con el 
catálogo de Riesco bajo el brazo 
se vuelve a las andadas (biblio
gráficas). Ángel María de Bar
cia, que vivió entre nosotros, se 
refirió en una ocasión a los incu
nables de la Biblioteca Nacional 
calificándolos de «chinchorre
ros y preciosos», pero creo que 
el primer adjetivo no era perti
nente. Le sonó bien, pero no 
comprobó en el diccionario si lo 
que sonaba valía. Chinchorreras 
son en cambio las noticias bi
bliográficas con error a cuestas 
o fabricadas con precipitación, 
por ello tienen asegurado re
cuerdo eterno. De las noticias 
bibliográficas rigurosas pasa 
todo el mundo. Es una pena 
(para los bibliógrafos, pero so
bre todo para otros escribientes 
y para sus lectores). 

Julián MARTÍN ABAD 
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Cae la primera tarde de 
otoño sobre la milenaria ciu
dad. La espadaña de San 11-
defonso se recorta sobre los 
cárdenos tejados de la plaza 
de Ceivantes. Después de la 
lluvia matinal, las hileras de 
plátanos emparrados pare
cen recobrar el vigor perdido 
durante el estío. Tengo el pri
vilegio de presentar la res
tauración del quiosco de la 
música. Aunque la inaugu
ración ha tenido el eco que 
merece, me gustarla trasla
dar algunas reflexiones evo
cadoras del simbolismo que 
encierra el precioso templete 
y ofrecer algunos datos sobre 
su valor arquitectónico y su 
restauración. Para el lector 
más curioso, recomiendo el 
libro publicado para la oca
sión, obra del historiador al
calaino Vicente Sánchez Mol
tó, cuya lectura invita a mi
rar con ojos escrutadores la 
intima belleza de la armónica 
forja. 

La plazas mayores de las 
ciudades que se precian son 
el corazón urbano. Un cora
zón que palpita secularmen
te movido por los latidos de 
los vecinos que se concitan 
allí para dejar correr el tiem
po gozando de la tertulia, de 
la convivencia y del hermoso 
entorno, muchas veces en
cantadoramente decadente, 
que tienen las viejas ágoras 
de nuestras históricas ciuda
des. Las plazas mayores ; 
nuestra plaza de Ceivantes 
como señera entre ellas, ad
quieren así el intimo simbo
lismo de la convivencia veci
nal. 

Lugares de convivencia, de 
ocio, de encuentro y de dis
frute , pero también de expre
sión de los anhelos de la vida 
ciudadana. El quiosco de la 
plaza ha sido, desde los ini
cios de los ayuntamientos 
democráticos, el lugar de 
plantear reivindicaciones, de 
hacer mitines, de exponer 
puntos de vista megáfono en 
mano o pancarta en balaus
trada. El quiosco se nos 
muestra, pues, como la re
presentación arquitectónica 
y artesanal -encaje de orfe
brería neomudéjar transmu
tado en calurosa forja- de las 
voces populares que antaño 
colmaban el ágora. El quios-

PUERTA de Madrid 

El quiosco 
dela 
plaza 

Manuel Peinado Lorca• 

co es algo más que un mero 
ornato: es un tótem, el sim
bolo sublimado del espíritu 
acorde de las voces de la ciu
dad. 

La sublimación de lo veci
nal se manifiesta también en 
el realce que el quiosco ofre
ce de nuestro más caro veci
no, don Miguel de Ceivantes 
Saavedra, porque el elegante 
octógono del quiosco se le
vanta como un transparente 
escenario a través del cual la 
perspectiva rectilinea hace 
aparecer a don Miguel, plu
ma en ristre, bajo el palio de 
ocho columnas de férreas 
aristas, a cuyo fondo se 
muestra, como ciclópea co
lumna emergida de los res
tos del naufragio parroquial, 
el campanario de Santa Ma
ria, atalaya de la semiporti
cada plaza. 

Podemos y debemos estar 
orgullosos de la calidad de 
nuestro quiosco, erigido en 
una fechas (1898) en el que 
muchas ciudades y pueblos 
procuraron realzar el ornato 
de sus plazas y de sus par
ques mediante templetes y 
quioscos de muy diferente 
gusto. Pero a diferencia de la 
mayoría de ellas, que adqui
rían quioscos prefabricados 
a través de catálogos de ca
sas francesas , el alcalaino es 
una obra arquitectónica y 
artesanal muy original, pro
ducto del cuidadoso diseño 
del entonces arquitecto mu
nicipal Martin Pastells, a 
quien debemos algunos edi
ficios de diferente corte -el 
más señero quizás sea el del 
Circulo de Contribuyentes- y 
obras de ensanche y ordena
ción de importantes calles y 
plazas: Mayor, Tercia, San
tos Niños, Libreros o el pa
seo de la Estación, amén de 
la ordenación del viejo ce
menterio, después transmu-

tado por obras más recientes 
y más funcionales, pero 
también de menor calidad 
ornamental. 

Martín Pastells, según se 
detecta en los esmerados de
talles con que redactó me
morias y planos, puso un es
pecial cuidado en la redac
ción del proyecto. Además de 
la calidad arquitectónica de 
la férrea estructura, en el 
trabajo de Pastells se intuye 
que intentó sintetizar en el 
ecléctico quiosco los estilos 
arquitectónicos más sobre
salientes en el casco históri
co de Alcalá. Conviene tener 
en cuenta que la segunda 
mitad del siglo XIX es una 
época en la que se pretendió 
revivir los viejos estilos ar
quitectónicos. De esas ten
dencias surgieron por todo el 
mundo multitud de edificios 
de corte neorrománico, neo
clásico o neogótico y, en el 
caso español, de corte neo
múdejar, del que tenemos en 
Alcalá los magníficos ejem
plos del hotel Laredo y del 
mencionado Circulo. 

Sobre la planta enladrilla
da del quiosco original, 
posteriormente revestida en 
piedra, Pastells diseñó una 
elegante cerrajería que es en 
sí misma un complicado ar
cano en la que, sin embargo, 
se vislumbra un compendio 
de la multiplicidad arquitec
tónica complutense. Así, las 
basas de las columnas 
muestran la rotundidad de 
formas y las máscaras tan 
cercanas al gusto renacen
tista. Los arcos que unen en
tre sí las ochos aristadas y 
elegantes columnas evocan 
claramente al gótico flamíge
ro, mientras que el encaje de 
las caladas cresterías que 
bordean el quiosco son una 
forjada evocación de las in
trincadas yeserías mudéja-
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res de los revocos de la capi
lla de San Ildefonso. El pre
ciosismo del retórico barroco 
se nos muestra en el rico de
corado de arbotantes, rosu
ladas ménsulas, florones, ce
nefas, volutas y acantos que 
rodean la cúpula gajada 
-acaso también un símbolo 
celestial revestido de esca
mas de zinc- bajo la cual re
suena la música en las tar
des de verano . . 

El quiosco aparece así 
como una metáfora en hierro 
y piedra del entorno urbano 
que lo rodea. Porque Alcalá 
de Henares, sobrado es de
cirlo, es una ciudad con fuer
te personalidad, una ciudad 
con un casco histórico armó
nico y elegante, en el que la 
teatralidad del barroco se su
perpone al entramado me
dieval y al ensanche rena
centista que trazara el Car
denal toledano. Lo medieval, 
lo renacentista y lo barroco 
comienzan y acaban en el co
razón de la vieja Plaza Mayor, 
hoy Plaza de Ceivantes, don
de antaño se celebraban co
rridas de toros y se instala
ban los mercados, y donde 
hoy, cada atardecer, se con
gregan las gentes para gozar 
del espacio público. 

El quiosco, obra del maes
tro fundidor Francisco Le
brero Alonso, fue terminado 
en 1898, de manera que ya 
ha superado el siglo de anti
güedad. Asombra compro
bar, al repasar los archivos, 
que se pagaron entonces 
poco más de diez mil pesetas 
para culminar una obra de 
tal calidad. Ahora, 103 años 
después, las obras de restau
ración, integramente sufra
gadas por El Corte _Inglés, y 
amorosamente dirigidas por 
la aparejadora municipal Ju
lieta Calavia, han supuesto 
más de tres mil veces lo que 
costó el quiosco original. 
Pero ha merecido la pena, 
porque ahora podrá sonar la 
música como lo hizo hace 
más de cien años, polifónica 
pero acorde, símbolo armó
nico de las voces de una ciu
dad cuyas gentes -tantos 
años después- siguen reu
niéndose en el corazón de la 
vieja ágora complutense. 

*Alcalde 
de Alcalá de Henares. 

Alcalá 
de Henares 
Via Complutense, oº 11 J 
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Con motivo de cumplirse este 
año el centenario del nacimiento 
del escritor que encabeza estas 
líneas, la Asociación Amantes 
de la Lengua Castellana quiere 
agradecerle su generosa contri
bución al ennoblecimiento y 
difusión del Idioma Castellano 
(1). Al mismo tiempo, aprove
chamos la ocasión para colabo
rar en la divulgación del conoci
miento sobre tan excelente dra
maturgo que revitalizó el arte de 
Talía de la Generación del 27 y, 
al engrandecimiento de su per
sonalidad desde nuestra admira
ción y reconocimiento. 

No se pretende en este humil
de artículo un análisis o estudio 
en modo alguno con el que vin
dicar su figura y obra (aunque 
bien lo merece), sino presentar a 
los ojos de los lectores, una vez 
más, a tan singular humorista 
(perdónenos señor Jardiel, por
que sabemos que le molestaba el 
vocablo humorista aplicado a su 
arte) en honor de la Lengua Cas
tellana de la que fue fiel servi
dor. 

Es posible que este autor no 
necesite nuestro apoyo frente al 
olvido, ni su obra apología, pues 
algunas de sus comedias se 
siguen estrenando con éxito. 
Además, su hija Evangelina se 
ha preocupado con rigor y cari
ño de revindicarle desde 1971 
en que empezó a publicar datos 
biográficos, hasta que hace un 
par de años éstos fueron agrupa
dos en forma de libro con el 
nombre de "Enrique Jardiel 
Poncela: mi padre" en tono 
ecuánime y agridulce. Esta labor 
apoya otras al respecto y se basa 
-sobre todo- en una veintena de 
años de convivencia con el 
autor. Asimismo, Evangelina 
ofrece un considerable número 
de cartas inéditas del dramatur
go a su familia que aportan 
datos y perfiles muy personales 
y valiosos para el esclarecimien
to de su personalidad y labor. 

Por otra parte, si los lectores 
se asoman a la cartelera madrile
ña podrán comprobar la actuali
dad del dramaturgo respecto a 
sus obras teatrales. Y, esto es así 
-consideramos- por la frescura 
que algunas comedias mantie
nen al atravesar la barrera del 
tiempo y la vorágine de las 
modas y caprichos. Sus come
dias son siempre divertidas y, en 
modo alguno vacías (como se 
empeñan en calificarlas quienes 
no las entienden) porque son crí
ticas y testimoniales de esa bur
guesía periclitada que se produ
ce en todas las sociedades. 

E. J. P. llegó a la vida el día 15 
de octubre de 1901 en Madrid y 
su actividad literaria e intelec
tual (iniciada como periodista) 
es coetánea con ese importante 
elenco de creadores que panorá
micamente brotó en la España 
de "entreguerras" del siglo XX. 
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Enrique Jardiel Poncela: 
"la sonrisa del 27" 

Época que se ha calificado con 
dosis de eufemismo, de distintas 
maneras. De este modo, reco
giendo el esfuerzo regenerativo 
de la llamada Generación del 
98, se proyecta contundente
mente hacia el futuro en todos 
los aspectos de la cultura. Así, 
este madrileño quizá resulte el 
más joven -atendiendo a la cro
nología- de los autores que 
podríamos considerar bastiones 
del humorismo escrito que, 
procedentes de distintas regio
nes españolas, confluyen en la 
Corte. De este modo, tal grupo 
podría estar constituido por las 
siguientes autoridades, arran
cando del alicantino Carlos 
Arniches, para continuar con el 
gallego Wenceslao Femández 
Flórez, el gaditano Pedro 
Muñoz Seca, el también gallego 
Julio Camba, para redondearlo 
con Ramón Gómez de la Serna, 
Edgar Neville (2) y nuestro 
recordado hoy. Estos maestros 
influirán de manera decisiva en 
los humoristas que les sucedie
ron a lo largo del siglo XX y lo 
que va del XXI, entre los que 
podemos destacar ,a Mihura, 
Tono, Jorge Llopis, Alvaro de la 
Iglesia, Noel Clarasó, Tip, Gila 
y .José Luis Coll entre otros. 

A esta importante época 
cuyos límites no están estableci
dos con la precisión que sería 
deseable, se la suele calificar en 
Europa como de los "Ismos" 
(dadaísmo, cubismo, creacio
nismo, ultraísmo, expresionis
mo, surrealismo etcétera) por 
coincidir en ella las más diver
sas actitudes en cuanto a la cul
tura y al progreso relacionado 
con las vanguardias preferente
mente de las Bellas Artes y la 
literatura en sus más diversos 
géneros. 

En este envidiable ambiente 
intelectual y creativo -libador a 
ultranza (en nuestro país) en la 
prestigiosa Institución Libre de 
Enseñanza- es en el que hay 
que enmarcar la figura de Enri
que Jardiel Poncela, a quien se 
ha tildado en estas líneas de dra
maturgo cómico en principio, 
sin embargo, su actitud ilusio
nada hacia la expresión escrita 
le proyectó hacia el género 
novelístico entregando al 
impresor cuatro novelas de gran 
extensión, que nos permitimos 
recordar al lector: "Amor se 
escribe sin hache", "La 'tourné' 
de Dios", "Pero ... ¿hubo alguna 
vez once mil vírgenes?", "Espé
rame en Siberia vida mía", que 
si bien fueron conocidas en el 
momento de su aparición, des
pués de la guerra del 36 fueron 
mal entendidas por los editores 

y no se han vuelto a publicar 
fuera de las Obras Completas al 
respecto que publicó la editorial 
mejicana AHRMEX en 1958. 
Diez años más tarde, la editorial 
AGUILAR publicó en un volu
men algunas de sus más popula
res comedias. Y en 1973 AHR 
dio al público lector sus Obras 
Completas en seis volúmenes. 

El tono empleado en todas 
ellas está matizado por el humo
rismo inteligente y distinguido 
que le caracterizó, las formas 
creacionistas, la fluidez de ver
bo y agilidad en su confección. 
Asimismo, en ellas se advierte 
la gran cultura que poseía y una 
ácida crítica a un ambiente que 
le era hostil. La temática se fun
damenta en uno de los símbolos 
literarios españoles más univer
sales que idealiza a la mujer: el 
donjuanismo. Ahora -creemos
que el humor, con esta elegancia 
entendido brilla por su ausencia, 
las editores podían considerar
los y facilitar al público lector 
estas obras. 

De todos modos, los lectores 
y quienes amamos el Idioma 
Castellano, le debemos gratitud, 
no sólo por el generoso empleo 
de esta lengua universal, sino en 
el dominio tan exhaustivo de 
ella, que le permitió hacer jue
gos curiosos y complicados al 
elaborar narraciones coherentes 
en las que prescindía de la utili
zación de una vocal en la confi
guración de las palabras, con lo 
que hacía un despliegue magní
fico de ingenio llevando a buen 
término su propósito de arran
car la hilaridad del lector. Véase 
este breve fragmento extraído 
del relato "El chófer nuevo" en 
el que el lector podrá comprobar 
de qué vocal prescinde: 

"Me lo cedió mi tío Heliodoro 
y me lo recomendó de un modo 
muy expresivo diciéndome: 

- ¡Es un chófer único en el 
globo, créeme! Si dispones de 
un buen coche, este hombre 
consigue prodigios enormes, 
que en un circo... le hubiesen 
hecho rico ... " 

Y ya, para terminar, como el 
lector sabe, el cine de Hollywo
od, para hacerse con el mercado 
hispanoparlante después de la 
invención del cine sonoro, 
potenció la Lengua Castellana, 
como pusimos de manifiesto en 
un artículo titulado "La Lengua 
Castellana en el travelling de 
Hollywood" que publicó este 
semanario el 20/11/93. Así, se 
hicieron versiones en castellano 
de un considerable número de 
películas y a California fueron 
llamados muchos actores y 
escritores españoles para esta 

Dibujo realizado por 
Teresa Candeas Díaz 

labor. E.J .P. fue contratado por 
la Fox. Mas este capítulo de su 
carrera resulta demasiado exten
so, interesante y desconocido y, 
asimismo, los límites de nuestra 
comunicación escasos, por lo 
que remitimos al lector interesa
do a un detallado y extenso artí
culo de Carlos Femández Cuen
ca que publicó la revista "Brúju
la de cine". No obstante su 
comedia en verso "Angelina o el 
honor de un brigadier" se llevó 
al celuloide en la etapa califor
niana. Se codeó con Charles 
Chaplin y Mario Moreno "Can
tinflas" lo admiraba y quiso 
tenerle como colaborador pero 
el humor de ambos es distinto 
(3) . Asimismo en el cine español 
de los cuarenta, también tuvo su 
aportación interesante, asunto 
que según Carlos Femández 
Cuenca, no está bien analizado. 

En fin, sirvan estas palabras 
aquí vertidas como sugerencia a 
los interesados y como inicio 
para quienes fuera desconocida 
esta personalidad de las letras 
españolas cuya presencia física 
nos abandonó en 1952, antes de 
cumplir los cincuenta años, pero 
que su actitud -como una para
dójica mueca divertida- nos 
sigue reconfortando al dibujar la 
sonrisa de sus lectores en "horas 
de desaliento" -como cantaba el 
poeta León Felipe en el poema 
"Vencidos". Muchas gracias 
por todo, don Enrique. 

(1).- En este escrito, se utiliza
rá, al referimos al idioma, el tér
mino Castellano, sin olvidar que 
en otros artículos publicados en 
este semanario, se defendiera la 
utilización de Español y Caste
llano al referimos a la misma 
lengua. 

(2).- Semanario PUERTA DE 
MADRID. "Edgar Neville 
Romrée" 13/11/99. 

(3).- Semanario PUERTA DE 
MADRID. "El arte de reír" 
30/04/94. 

Theófilo ACEDO DÍAZ 
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Esperar dos veces 
. Me llamo Mercedes y qui

siera contarles una experien
cia un poco inusual. Creo 
que si a alguien le ha pasado 
como a nosotros por favor 
que reclame. Creo que una 
reclamación, si es constructi
va, también sirve para algo. 
Un día de agosto fui a la Caja 
de Madrid como tantas otras 
veces, pero pasó lo siguiente: 
Un señor fue a ingresar dine
ro en la cartilla de su hijo 
cuando la señorita se "negó" 
a hacer esa operación mien
tras tanto no haya pasado la 
cartilla por la máquina para 
actualizarla antes. Tuvimos 
una discusión con la señorita 
de ventanilla y por este moti
vo fuimos a reclamar a la ofi
cina territorial. Nos contes
tan que todo esto es para evi
tar las largas "colas". No es 
cierto, ya que ahora hay que 
esperar dos veces. Tampoco 
estoy de acuerdo con el hora
rio establecido para pagar los 
recibos puesto que antes 
cada uno iba cuando podía. 
¿Cuánto generan las cajas si 
"obligan" a todo el mundo a 
domiciliar sus recibos? 

Sé que fas cajas o bancos 
son servicios públicos por lo 
que yo decido el estar o no. 
Todo esto se lo cuento sólo 
por si sirve para mejorar el 
servicio. 

# Mercedes 
FERNANDEZ CABALLERO 

Casco Histórico 
La Federación Comarcal de 

Asociaciones de Vecinos de 
Alcalá apoya decididamente 
el proyecto de peatonalización 
del Casco Histórico y exhorta 
al Ayuntamiento a continuar 
en esta linea abordando la 
solución de otros problemas 
que deben contribuir a conse
guir para Alcalá una calidad 
de vida que realce la propia 
personalidad de la ciudad. 

Entre estos problemas pen
dientes que la Federación vie
ne denunciando desde hace 
mucho tieinpo, destacamos el 
grave problema del transpor
te público que recientementé 
ha provocado manifestacio
nes en la ciudad, la necesidad 
de una nueva y mejor ubica
ción para la estación de auto
buses interurbanos. La reso
lución de estos temas consi
deramos que es imprescindi
ble para asegurar el éxito de 
la propuesta de peatonaliza
ción y mejorar las condicio
nes de movilidad y de conta
minación ambiental de nues
tra ciudad. 

Clara GUTIÉRREZ LbPEZ 
Junta Directiva de FCAVAH 

1 de octubre de 2001 

cartas 

Más sobre las cigüeñas 
La verdad, es que muchos 

alcalaínos no comprendemos 
muchas cosas. Me refiero a 
la retirada de los nidos de las 
cigüeñas de la iglesia Magis
tral y de la iglesia de Santa 
Maria. La gente del colectivo 
Ciconia nos lo han explicado, 
y que parece ser que al señor 
obispo no le gustan ni los 
nidos ni las cigüeñas porque 
dice que deterioran los edifi
cios. Todos sabemos que 
estos nidos son pequeños 
debido a que hace cuatro 
años se restauró la torre de 
la Magistral y éstos fueron 
quitados. Son nidos de bajo 
peso y el que más no llegará 
a los cuarenta kilos y que 
todos ellos están bien centra
dos en sus repisas. También 
sabemos que el arquitecto 
trabaja para el obispado y 
que por lo tanto no es impar
cial y tendrá que decir lo que 
éste quiera que diga, puesto 
que es el que paga. 

Y yo me pregunto: ¿Por qué 
en vez de quitar los nidos con 
sus cigüeñas, y aprovechan
do que se está renovando y 
quitando las cosas feas de la 
Magistral, al señor obispo no 
se le ocurre quitar las placas 
c~m los ~ombres de "los glo
nosos crudos por Dios y por 
España"?. Porque claro, esos 
fueron los muertos de los 
vencedores, pero ¿qué pasó 
con los otros muertos? Lo de 
siempre, los vencedores son 
los que pusieron las placas y 
los otros muertos no cuen
tan. Y para más, los vence
dores nos cuentan la historia 
a su manera. ¿Por qué no se 
ponen también otras placas 
con los muertos de los venci
dos? Sería muy fácil, sola
mente darse un paseo por el 
cementerio viejo y , casi al 
fondo a la izquierda, donde 
en otros tiempos existía un 
pequeño cementerio civil, 

TAllER 

recorrer las tumbas donde 
muchas de ellas guardan en 
su interior los muertos de los 
vencidos que fueron fusila
dos por los vencedores y que 
también murieron por Espa
ña. Seguramente la Cate
dral-Magistral no tendría 
suficiente espacio para los 
nombres de tantos muertos y 
parecería que la Guerra Civil 
entre nosotros aún no habría 
terminado. Señor obispo, 
quite usted esas placas tan 
horrendas y deje en paz a las 
cigüeñas, que también son 
Patrimonio de la Humani
dad. Porque creo que si le 
saliera bien esta vez, seguiría 
usted con los nidos de todos 
los conventos hasta que no 
quedara una en Alcalá. 

Y recuerde que estamos en 
el siglo XXI y que la Iglesia se 
debe acercar más al pueblo. 
Esto me hace recordar la 
mañana del domingo dia de 
la Virgen del Val donde llegué 
con mi bicicleta hasta la 
ermita dando un paseo y me 
lo encontré a usted diciendo 
una hornilla de lo más "pre
conciliar" y que nada tenía 
que ver con lo que en Alcalá 
se estaba festejando, subido 
a un altar que había sido 
instalado en alto, para que 
se le viera bien y sentado en 
un sillón. Que no, señor 
obispo, que el Concilio Vati
cano 11 no dice eso, y que se 
mezcle usted más con "Los 
Santos Inocentes", como 
diría Miguel Delibes, que por 
desgracia somos muchos, y 
con los pies en el suelo. Y, 
por favor, deje en paz a nues
tras cigüeñas. 

Gracias a PUERTA DE 
MADRID, y a los chicos del 
Colectivo Ciconia. Somos 
muchos los que estamos con 
vosotros. 

Concepción 
CARRERO HERRERO 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 

DE PElETERIA EN TODO TIPO 
DE PIELES: 

Zorro, Astrakán, 
Nutria, Visón, 

Mout6n, <Pilar o/ afenciano 
Marmota, 

•La piel a su medida'" 

Más de 20 años de experiencia .... Et.e. _ __. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
c/ Daoiz y Velarde, 13 - local 2 

(frente a Escuela Oficial de Idiomas) Telf.: 91 880 82 35 
c/ Mayor, 88 - Telf.: 91 881 65 30 

ALCALA DE HENARES 

canaatalV 
Laly, mi amigo 
Laly, mi maestro: 
Te admiré antes de cono

certe, al verte en las ferias de 
Alcalá, sentado al torno, tus 
pequeñas manos jugaban 
con el barro, aquella pella se 
torneaba entre tus dedos · 
como si fuera parte de ti y 
haciendo creer a los que allí 
estábamos que era fácil. 

Te conocí por azar, llegué a 
la Mutual en el 80 y tú esta
bas allí, dando clases. 

Aprendí de ti... tantas 
cosas: El lenguaje del barro, 
su sentir, sus secretos, sus 
durezas, sus brillos, sus tex
turas, sus cortes, sus juntas, 
su delicadeza fuera y dentro 
del horno, nos enseñaste a 
respetar y sobre todo nos 
enseñaste a AMAR AL 
BARRO, sí, con mayúsculas, 
habrá quien no lo entienda, 
pero ... tú sí. 

Tanto le amaste que has 
querido dormir tu sueño 
eterno en los cerros con él. 

Tu cuerpo se ha ido, sí, 
pero tú no, tú seguirás entre 
nosotros en tu taller, dime 
¿qué sería de nosotras, tus 
"Marias" (como cannosa
mente nos llamabas), quién 
nos va a socorrer cuando el 
barro cabezón, no nos haga 
caso? 

Siempre tendré un rincón 
en mi corazón para - tu 
recuerdo. 

Tu alumna, 

Paloma ALONSO 

Agradecimiento 
En relación · al artículo 

sobre mi hermano aparecido 
la semana pasada en la sec
ción de deportes de PUERTA 
DE MADRID: 

En primer lugar, agradecer 
a Jesús Cabellos ("Pichi") el 
recuerdo y cariño expresados 
en dicho artículo hacia mi 
hermano Ismael, con motivo 
d~ su fallecimiento el pasado 
día 9 de septiembre. 

En segundo lugar, agrade
cer a la R.S.D. Alcalá la coro
na de flores y la visita de su 
presidente al tanatorio del 
Cementerio Jardín, así como 
el minuto de silencio que se 
guardó en memoria de mi 
hermano antes del encuen
tro entre la R.S.D. Alcalá y el 
Valencia B. 

En tercer lugar, agradecer 
públicamente, por parte de 
toda la familia, las muestras 
de afecto y condolencia reci
gidas en estos días. 

Muchas gracias a todos. 

José Maria VALLE RELLO 

PUERTA de Madrid 



llBlilll 

OPORTUNIDAD IRREPETIBLE 
Quincena final de Verano Aut~ 

Le esperamos en: 

Concesionario Oficial: Abierto 
sábados tarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 

Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 
México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 9492016 92. GUADALAJARA. 



Sin embargo nuestra 
Marcha Real. sin letra, es 
uno de los más antiguos 
himnos europeos. Su ori
gen se desconoce, o yo al 
menos, lo desconozco, si 
bien se encontraron sus 
partituras en 1.761, rei
nando Carlos 111. Desde 
siempre ha sido nuestro 
himno nacional, salvo en el 
escaso tiempo que duró la 
Primera República, en que 
fue sustituido por el Him
no de Riego. aquel de ... si 
los curas y frailes supie
ran. Nunca ha tenido le
tra, si bien en alguna oca
sión se pretendió que la tu
viera. La primera vez a pro
puesta de Alfonso XII , pro
puesta que no prosperó. 
Más tarde, hubo otra nue
va tentativa, en tiempos 
del General Franco. Re
cientemente el Presidente 
Aznar ha declarado que se
ria lógico buscar una letra 
para el himno. Lógico y 
normal, si bien se habrá de 
buscar o consensuar una 
letra que agrade a todo el 
mundo y evite suspicacias. 

El terna de la Marcha 
Real es importante a efec
tos de poderla cantar. Per
sonalmente siento una 
cierta envidia cuando los 
ciudadanos que tienen le
tras en sus himnos can
tan, siguiendo la música. 
Pero en nuestra actual Es
paña, que antes era una, 
grande y libre, decían, y 
ahora es múltiple, pequeña 
y cabreada, se dice ahora, 
el problema es mayor aún, 
ya que al himno español, 
en general, se une la exis
tencia de otros varios him
nos para sus diferentes Co
munidades. Teniendo en 
cuenta que las comunida
des insulares, junto con 
las Castillas, carecen de 
himno oficial, y que, de las 
restantes y a semejanza del 
nacional, los del País Vas
co y La Rioja carecen de le-

las canlidencias de Dan Miguel 

Nuestro 
Himno Nacional 
No hace muchas semanas que en Fukuo-
ka. en tierras japonesas. cuando nuestros waterpolistas 
recibieron la medalla de oro del campeonato del mundo 
que acababan de ganar y se disponían a escuchar las no
tas del himno nacional, pese a la infalibilidad de la tec
nología nipona, los altavoces quedaron mudos. Problema 
mínimo, o inexistente, si se tratara de otro himno na
cional cualquiera : se canta el himno por los medallis
tas. sin música, y resuelto. Eso fue lo que se le propu
so a nuestros deportistas, y aquello se convirtió en el 
gran desbarajuste, que terminó como el rosario de la au
rora. Empezaron con aquello de ... y viva España. para 
luego cantar los unos una letra. en tanto otros canta
ban otra, limitándose los más a acompañar con un ta· 
chún tachún por no tener idea de la letra. Nuestro 
himno nacional es, tal vez, el único. que carece de le
tra. Curioso, pero real y verdadero como la vida misma. 

tra, aún hay un montón de 
himnos varios, de himnos 
comunitarios, alguno de 
los cuales tiene su gracia. 
Comentarnos. 

Si empezamos con Astu
rias, aquella vieja Asturias 
patria querida. acompa
ñante de toda vieja juerga, 
junto a Valencia y su para 
ofrendar nuevas glorias a 
España. son dos muy co
nocidas viejas canciones 
que han ascendido de cate
goría y calidad. Aragón nos 
habla en su himno de tie
rra abierta. pueblo gran
de. Patria mía. Aragón. 
en tanto Cantabria entona 
su juntos nos agrupemos 
muy fuerte y muy leal. 
que la madre Cantabria 
un abrazo nos da. Los ca
talanes que en su Els Se
gadors antiguo decían que 
de la sangre de los caste
llanos haremos tinta roja. 
menos agresivos dicen 
ahora echad mano de la 
hoz en defensa de la tie
rra. echad mano de la 

hoz. Los gallegos, senti
mentales, cantan a los no
bles celtas. fuertes y pe
regrinos. luchad por los 
destinos de la tierra de 
Breogán. Extremadura 
canta a sus aires limpios 
y aguas puras. Extrema
dura tierra de paz. Y Na
varra pide que con leal te
són trabajemos hermana
dos y todos lograremos 
honra. amor y paz. El 
himno de Madrid raya en 
el surrealismo, con letra, 
creo recordar de García 
Calvo, que pretende ver a 
los madrileños cantando y 
en medio del medio. ca
pital de la esencia y po
tencia. garajes, museos. 
estadios. semáforos. ban
cos y vivan los muertos. 
Palabra de honor que así 
dice el himno. Sólo a can
tar por expresa obligación. 

Yvolviendo al Himno Na
cional desletrado, según he 
podido constatar, en nues
tra reciente historia, ha ha
bido de todo. La más cono-

cida letra es de José Maria 
Pemán. Al término de la 
Guerra Civil, en todos los 
centros de enseñanza se 
obligaba a iniciar la jorna
da cantando el himno, jun
to al Cara al Sol falangista, 
so pena de ser considerado 
no adicto al Régimen, con 
lo que tal cosa significaba. 
Decía la letra Viva Espa
ña. alzad los brazos hijos 
del pueblo español. que 
vuelve a resurgir. gloria a 
la Patria que supo seguir 
sobre el azul del mar, el 
caminar del sol. Junto a 
la letra del autor gaditano, 
que colaboró con la dicta
dura y presidía el Consejo 
Privado de D. Juan de Bar
bón, circulaba otra, menos 
conocida del poeta y dra
maturgo Eduardo Marqui
na, que decía Gloria. glo
ria. corona de la patria. 
soberana luz, que es oro 
en tu pendón, vida. vida 
futura de la patria. que 
en tus ojos es. abierto co
razón. Hasta llegó a circu
lar, con la misma música 
de la Marcha Real, una 
versión mariana que ni lle
gó a triunfar en los más 
fervorosos ambientes, que 
decía la Virgen María es 
nuestra redentora, nues
tra salvación. no hay 
nada que temer. vence al 
mundo, al demonio. a la 
carne. guerra santa. gue
rra contra Lucifer. Torna 
ya. Ni se conserva el nom
bre del autor de la tropelía. 

De todas formas yo creo 
que ha llegado el momento 
en que dejemos de ser dife
rentes, ha llegado el mo
mento en que seamos 
como los demás y , al fin, 
pongamos una digna letra 
a nuestra vieja Marcha 
Real. Más dificil era hacer 
una Constitución. Y salió 
adelante. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

Francisco Núñez, S.A. Su especialista 

Avda. de Madrid, 32 
Antigua N-11, km. 29 
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Cuando el criminal de guerra 
Javier Solana -voz pazguata y 
servil de la OTAN- ordenó el 
bombardeo de Yugoslavia, creo 
que me referí en este semanario 
PUERTA DE MADRID -no 
encuentro el escrito- al detalle 
de aquellos militares del ejérci
to del aire norteamericano que 
salían de sus bases con los avio
nes cargados de misiles, para 
lanzarlos contra Belgrado u 
otras ciudades de esa nación, 
antes de llegar al territorio 
yugoslavo. Y que una vez lanza
dos, daban media vuelta y se 
volvían a su país. A su casa. 
Cenaban o comían en el mismo 
día con su mujer e hijos y veían 
en la televisión los estragos que 
habían causado los misiles lan
zados por ellos. Daños colatera
les -inocentes asesinados-, 
incluidos. Y se acostaban a dor
mir. También quiero recordar el 
pretendido aviso, que este leja
no y humilde vecino, les daba a 
los contribuyentes norteameri
canos, por si alguna vez sufrían 
en sus carnes los efectos de los 
ingenios bélicos que utilizan sus 
gobernantes contra otros países 
y sus gentes, y que pagan ellos 
con sus impuestos. Por si llega
do el indeseado momento, todos 
los ciudadanos a una, sujetaran 
o reprimieran con su voz y su 
dinero, la manía enfermiza que 
tienen sus dirigentes de meter 
las prepotentes narices allí don
de les interese y destrozar todo 
lo que les estorbe a misilazo 
limpio, cuando lo creen oportu-

La semana pasada manifesté 
que hoy día resulta casi imposi
ble escribir sin referirse de 
algún modo a la catástrofe de 
Nueva York. Tal es el influjo de 
este suceso que, en estos 
momentos no se concibe la 
posibilidad de hablar del sexo 
de los ángeles. Hoy me quiero 
centrar en esa basura a la que 
bautizaron con la torpe denomi
nación de "lo políticamente 
correcto". Pues bien, estamos ya 
hasta la coronilla de tanta 
corrección, que en estos casos 
no es más que el despliegue de 
una hipocresía que se hace cada 
vez más insoportable. 

Analicemos un poco la tor
menta que se ha levantado con 
las declaraciones del dirigente 
italiano Silvio Berlusconi: "La 
civilización occidental es supe
rior a la islámica". Y ya lanzado 
en el disparadero, "La civili
zación occidental garantiza el 
respeto de los derechos huma
nos, políticos y religiosos, algo 
que no sucede en los países islá
micos". Naturalmente, se ha 
producido lo esperado: la "Gau
che Divine" ha saltado como 
una liebre, mientras que "la 
Droite plus bete du monde" se 

PUERTA de Madrid 

Los miedos ... .... 

no, y que ellos -los ciudadanos 
normales, repito- acostumbran 
a ver sentados tranquilamente 
en un sofá. 

Por supuesto, lo ocurrido el 
día 11 de septiembre nada tiene 
que ver con lo que sería un con
flicto bélico en toda regla: 
puesto que ha sido un acto 
terrorista espectacular y de lo 
más puro y duro, cuyos efectos 
psicológicos son más terrorífi
cos que los que sufren los habi
tantes de una ciudad en tiem
pos de guerra abierta. Y el re
sultado de lo que digo, lo pode
mos cotejar en el pánico que 
sienten, en este momento, toda 
la población norteamericana 
que, como la inglesa, se están 
pertrechando de caretas antigás 
y buscándose refugios, por si 
acaso... Siendo la primera vez 
que los habitantes del país más 
potente del mundo sienten mie
do. Mucho miedo. Algo nuevo 
que obligará -intuyo- a que los 
jerarcas, si están en sus cabales, 
cambien actitudes en el futuro, 
por más alarde armamentístico 
que veamos y por mucho pecho 
que saque el señor Bush. Así lo 
espero y deseo. 

Y hablando de miedos y su 
mesura ¿por qué no recordar los 
que han pasado otros en su 
momento? Por tanto, y con el 
fin de quitarle hierro al asunto, 
entiendo que la gente civil nor-

teamericana no sentiría tanto 
temor y angustia por el acto 
terrorista ocurrido en Nueva
York si hubieran hecho guardia 
en un polvorín lejos de la ciu
dad, en ti~mpos de trifulca béli
ca, y en Africa, por ejemplo. Y 
es que en cuanto la noche 
extiende su negro manto, no se 
sabe por qué, siempre hay un 
gracioso que saca el tema del 
más allá y se acuerda de un cen
tinela al que le rebanaron el 
gañote en ese polvorín. Y si la 
fase lunar corresponde al novi
lunio -noche como boca de 
lobo- y estás viendo reflejarse 
en las paredes del barracón las 
sombras de los cuerpos que se 
mueven de un lado para otro, y 
las dispersas figuras, deformes 
y horrendas que reflejan los 
bultos de los que duermen tapa
dos con una manta. Proyectadas 
por la luz mortecina y trémula 
de un farol de petróleo, y oyes 
que te nombran para salir de 
centinela. En ese preciso mo
mento -¿vais cogiendo?- te 
apetece dar un grito desgarra
dor o expeler el último suspiro. 
Y cuando te ves solo en la oscu
ridad más absoluta, después de 
lo que has visto y oído, más la 
recomendación de que sentado 
es más fácil distinguir la silueta 
de lo que se mueve y viene 
hacia ti, y, además, estás oyen
do el sobrecogedor y horrísono 

Ya está bien de 
corección poi ític8. 

ha rasgado las vestiduras, aun
que reconociendo en su interior 
la verdad intrínseca de lo mani
festado por el presidente del 
Gobierno italiano. Los prime
ros sacarán a relucir las Cruza
das, la Inquisición y Galileo 
para decimos que esos cristia
nos no respetaron los derechos 
humanos; los segundos, entre 
los que me encuentro, junto a 
una mayoría de mis lectores, 
sacaremos a colación el grado 
más que insuficiente de liberta
des públicas existentes en los 
países islámicos, de modo espe
cial la condición de sus muje
res, algo que repugna hasta en 
países tradicionalmente consi
derados machistas, como el 
nuestro y derivados. Desde mi 
punto de vista, las puntualiza
ciones de Berlusconi me pare
cen de lo más razonable y tie
nen, además, un barniz de sin
ceridad del que nos hallamos 

todos bastante necesitados. 
¿Algún reproche que hacerle? 
Hay quien me apunta su escaso 
sentido de la oportunidad, pero 
eso, también bastante discuti
ble, no hace más que realzar la 
justeza y veracidad de lo dicho 
por el magnate italiano. No sé 
si he sabido explicar claramen
te las dos posiciones que se 
enfrentan. Para salir de dudas, 
imaginemos un extraño referén
dum en el que se plantee la pre
gunta de si un día queremos 
compartir mesa y mantel con 
Berlusconi (lasagna y fettucci
ni, regado con vino Chianti) o si 
lo hacemos con Ozuma hin 
Ladeo (alcuzcuz y leche de 
camella). ¿Tienen ustedes algu
na duda sobre el resultado de la 
consulta? Yo no. 

Similar revuelo se armó en 
nuestro país con el caso de las 
profesoras de religión. Toda la 
progresía, más el "habilidoso" 

diálogo que mantiene la natura
leza: crujidos, chirridos, aulli
dos salidos de las tinieblas .. . 
¡Para qué contar! La camisa no 
te llega al cuerpo; reseca está la 
boca; el vello como escarpias; 
tiesas las orejas; los ojos como 
platos y haciendo chiribitas; la 
cabeza girando los trescientos 
sesenta grados sin parar, al mis
mo tiempo que te roes la molle
ra pensando en el maldito sino 
que te persigue y en el puto día 
que te trajeron, sin tú pedirlo, a 
este cochino y puerco mundo. 
Ya digo. Y en ese plan dos inter
minables horas. Una eternidad. 

Lo que acabo de exponer; 
aunque no es aparatoso e instan
táneo como el acto terrorista de 
las torres gemelas, sino silen
cioso, largo e ignorado, no es 
ninguna tontería. Todo hombre 
siente miedo, en mayor o menor 
cuantía, de acuerdo con la situa
ción a vivir. El que diga lo con
trario, miente. Y si no existiera 
la facultád de tenerle miedo al 
miedo, de sobreponerse a él, 
que como todo el mundo sabe es 
una reacción del individuo lla
mada valor, más de uno, en esas 
dos horas de centinela que aca
bo de relatar, se habría quedado 
más tieso que la mojama. Y tan
to es así, que decidieron enviar 
a cada puesto tres hombres, de 
manera que mientras uno vigila
ba los otros dos descansaban en 
postura yacente junto a él. Sin 
reírse. ¡Eh! ¡Que la cosa tiene 
tela! 

Jaime TUR JEREMÍAS 

Ruiz-Gallardón, se puso de par
te de las afectadas. Desde el 
punto de vista laboral me parece 
aceptable que se reclame, pero 
desde la coherencia y el sentido 
común ha de comprenderse que 
esa asignatura debe ser imparti
da por personas no solamente 
doctas en la materia, sino que 
con una conducta mínimamente 
ejemplar sean capaces de incul
car a sus alumnos los valores 
humanos y religiosos. Y eso sin 
necesidad de recurrir al vigente 
Concordato entre la Iglesia y el 
Estado español. Yo no entiendo 
muy bien cómo un capitán deso
bediente, borracho, pendenciero 
y jugador podría ejercer de pro
fesor en una academia militar; 
tampoco veo a un polígamo y 
rijoso exfraile impartiendo cla
ses de moral en un seminario 
mayor. Pero, en fin, la opinión 
pública se rige ahora por unos 
principios intocables, aunque 
sean plenamente discutibles. Si 
seguimos tan políticamente co
rrectos, acabaremos moralmen
te hechos un guiñapo. 

Femando 
GARCÍA-PELAYO 
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Hace poco más de dos años 
recibimos, depositados en el 
buzón de correos, unos impresos 
rebosantes de ilusiones, esperan
zas, flores y canciones hacia 
Alcalá, nuestra eterna enamora
da. La Alcalá del momento era 
ciudad, al parecer, más que des
habitable, fea, sucia y llena de 
telarañas. Ciudad en la que "el 
estado de abandono de todas las 
zonas ajardinadas de Alcalá 
durante cuatro años han conver
tido nuestros jardines en solares 
abandonados. Ahora ya los lla
mamos parques y no zonas ver
des, porque el verde ha desapare
cido" . De esto, hace ahora poco 
más de dos años. 

El entrecomillado es de los 
impresos, no mío. Dicen más. 
"Día a día vemos cómo (el acen
to sobre la ó sí es mío, no del 
impreso) revientan las tuberías 
de nuestra ciudad. El agua se 
desperdicia y la depuradora ya 
no da abasto. La ciudad desper
dicia más de 11.000 millones de 
litros de agua al año (sin contar 
los reventones)". Comparen con 
lo dicho y escrito en PUERTA 
DE MADRID, marzo de 2001 
sobre el agua, a los dos años de 
aquella diagnosis acuática. Aho
ra son sólo 10.000 millones los 
desperdiciados. Menos mal. 

Otro impreso intercalado, con 
el poético acento "Las cuatro 
esquinas'', nos dice que amura
llemos la Ciudad de verde y de 
azul. Verde, por las zonas sin 
cuento que "se iban a desarro
llar"; azul, por las aguas del 
Henares, que abrían de abando
nar su color fangoso por el azul 
claro y transparente del mismo 
firmamento. En la esquina n. 1 se 
nos hablaba del gran parque de 
Espartales norte. "Tendremos 
una ciudad más sana y podremos 
dedicarnos a mejorarla. Rodeada 
e inmersa en verde. CONTIGO". 

Durante la conferencia de 
prensa del señor Alcalde, julio de 
2001 , se nos dijo que a los dos 
años de gobierno coaligado 
PSOE-IU, se había cumplido el 
80 por ciento del programa. Me 
ensuasmó la idea. Dije: "el otro 
20 restante lo guardan para 
actuaciones en el Distrito VIIl" . 
No entro ni salgo en porcentajes 
arriba o abajo. Al ciudadano sin 
adornos ni lastre político le inte
resa la labor realizada y cómo se 
ha hecho. Su crítica, búsqueda 
siempre de la verdad y no hacha
zo contra el de enfrente, deberá 
sustentarse sobre la realidad de 
los hechos. A elJos voy, en 
demanda de razón. 

Esta última idea me lleva a 
añadir la siguiente pregunta a lo 
afirmado por el señor Alcalde: 
"Hay satisfacción por el trabajo 
que se ha hecho . . . , insatisfacción 
por el que queda por hacer, que 
es mucho". Pregunto: "y por lo 
que no se hace (mantenimiento 
de lo hecho), o se hace rematada-
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Alcalá amurallada de verde: 

Algo falla con estrépito 
mente mal, qué hemos de sen
tir". Le brindo la contestación, 
para que no se diga que todo lo 
pongo yo. 

No conozco la totalidad verde 
de Alcalá. he de decir que me 
llamó la atención la abundancia 
de árboles, en mi primera gira 
por la Ciudad buscando vivien
da. Me quedé en la zona norte. 
Zona que será muy bella cuando 
dejen de jugar con ella; cuando 
se deje de arrojar escombros en 
cualquier punto de la misma. Si 
de una vez por todas, el Ayunta
miento obliga a las empresas 
constructoras a no dañar los 
árboles de las aceras. Si la con
cejalía de Medio Ambiente da su 
do de pecho saliendo de los des
pachos a la calle para ver "in 
situ" lo que se cuece en ellas. Y 
oír al ciudadano, !caray! 

Veamos varias muestras. Par
que de Espartales, zona junto al 
acuartelamiento de la Brigada 
Paracaidista. Año 2001 , otro año 
descuartizado y maltratado por 
el mal hacer. ¿Puede decir el 
señor concejal de turno y res
ponsabilidad cuántos dineros se 
han mal-gastado este año en 
adecentar, siquiera un mínimo, 
esta zona? Entrada la primavera, 
vimos cómo un enorme tractor 
arañaba la tierra para prepararla 
y abrirla en orden a la plantación 
de arbustos y otras plantas. Plan
taron unos cuantos cientos, qui
zás miles de arbustilJos. ¿Cuán
tos han aguantado el verano? 
Señor Alcalde, algo falla estre
pitosamente en el propósito de 
amurallar de verde la Ciudad. 
No quedan en pie más de tres 
docenas. Le brindo un sano 
paseo entre hierbas, hierbajos y 
maleza. Usted observa y saca 
conclusiones. 

¿Será válida la idea? Alcalá 
necesita, a mi modo de ver, árbo
les, más que césped. Porque se 
necesita sombra para sus leales 
ciudadanos, suelo limpio y 
ambiente de descanso. En el 
joven parque, ausencia total de 
árboles, excepto en el vial para
lelo a la autovía de la N-11, y no 
en toda su longitud. Menos mal: 
la naturaleza se revuelve genero
sa, y así podemos ver varias 
docenas de olmos que, bien cui
dados y junto a otros árboles y 
arbustos, pueden llenar el parque 
de sombras, pájaros y canciones. 
Salvo que los graduados en 
arboricultura por las más famo
sas universidades del mundo 
desconozcan qué es un árbol y 
estimen más progre condenar
los a muerte, antes de crecer y 
amurallar en verde la ciudad. 

Hoy, 1 O de septiembre, he lla-

mado a Obras y Servicios: la 
segunda o tercera vez en el año. 
En el parque tenemos dos fugas 
de agua, dos averías que ninguno 
de los responsables quiere ver. 
Dos grandes charcos de agua 
limpia, junto a sendas bocas de 
riego, me hacen suponer que las 
averías llevan abiertas semanas 
y aun meses. También pudiera . 
ser obra de un milagro: la apari
ción de sendos manantiales en el 
lugar ·de hechos que la sequía del 
año logró milagrear, ¡cómo no! 
O es la culpable de las averías . . . 
Quién sabe. 

Señor concejal, usted tiene la 
palabra. El parque o, más bien, 
la zona de la que le estoy hablan
do, está hecha unos zorros. 
¿Vamos a verla? Cuanto antes, 
mejor (1). 

Parque Camarmilla.- Parque 
precioso en cuanto a diseño, eje
cución y disposición de plantas, 
paseos y forma de riego. Hasta el 
20 de junio, vivo y espeluznante 
herbazal en el que los cardos 
incluso pudieron agostarse. Pero 
llegó el 21 del mismo mes: inau
guración oficial con asistencia 
de vecinos, amigos del parque, 
curiosos y respetables aplaudi
dores. Asisten el señor alcalde y 
el concejal de la cosa. Me sumo 
a los aplausos, a los de verdad, 
pues el parque lo merece. La 
obra está muy bien hecha. Lim
pio y aseado, aparecería hoy 
mismo como niño de primera 
comunión. 

Hoy, mediados de septiembre, 
el más de lo malo. De nuevo la 
vista sólo ve hierbajos, suciedad, 
negligencia, descuido y abando
no. Ni parque ni zona verde: 
aprendiz de bosque salvaje, sin 
concierto ni armonía. Plantas, 
sin fin, muertas de sed, secas. 
Muchas conducciones para 
goteo, mucha goma. Deben estar 
obstruidas. Arbustos secos, árbo
les pidiéndonos agua y alegrías; 
plantas cuyo tronco no puede 
resistir el más leve tirón del 
viento. ¿Qué, señores, paseamos 
observando la obra, no más que 
de modo superficial? (2). 

Unos metros más adelante por 
la Avenida de Europa, junto a las 
instalaciones para exámenes de 
conductores. Muy buena idea la 
del estanque rumoroso y coque
to, con aguas saltando por tres o 
cuatro caños. ¿Detrás? Arboles 
gritando, muriendo de sed ... 
¡Pobriños!, si supieran cuánto 
costó plantarlos y abandonarlos, 
alineados en pie de muerte ... 
Pero la vida no da para más, que 
ya el sol se encargará de quitár
sela. 

Chorrillo. Es obvio que para 

muchos chavalillos todo el par
que es zona de jugos. Que pue
den divertirse entre árboles y 
arbustos, aunque desgarren 
ramas, pisoteen plantas y lo 
dejen desierto. Las mamás debe
rían intervenir . .. 

El Chorrillo pide agua y otras 
cosas más. Está enfermo y debi
litado, señor concejal. Pase a ver
lo, ¡por favor! No quede su vida 
encerrada en el confortable des
pacho municipal despachando 
(¡sic!) papeles. Salga a la calle, 
que nadie le comerá, nadie; pier
da cuidado. 

Vuelvo a leer las muy bien 
impresas hojas de hace dos años. 
Mensaje certero si se hubiera 
ceñido a sus límites estrictamen
te técnicos o ambientales. Men
saje político, en sentido clásico, 
si hubiera desterrado el barniz de 
la política huera y palabrera. 
Aunque ahora ello dependa de 
que el 20 por ciento restante esté 
listo donde toda deficiencia 
ambiental tiene acomodo, hol
ganza y fealdad: no se olviden 
del Distrito VIII, ese que viene a 
caer al norte de nuestra amada y 
querida Alcalá de Henares. 

(1) A 23/09/01 , Obras y Servi
cios no ha encontrado aún el 
lugar de las averías o . .. de los 
manantiales. In-eficacia se llama 
esta figura. 

(2) 23/09/01. _Una brigadilla de 
trabajadores prosigue la limpieza 
del Parque, comenzada la sema
na pasada. Nunca será tarde, si la 
dicha es buena. 

Jesús ORTEGA CALAHORRA 

** *** 
Rectificación 
sobre filatelia 
En el articulillo "Alcalá de 

Henares en la Filatelia Nacional" 
(Puerta de Madrid n. 1.729, 15-
09-01), las notas y detalles técni
cos sobre la emisión de un sello 
dedicado a nuestra ciudad, están 
tomados del Avance del Progra
ma de Emisiones de Sellos-2001, 
impreso a primeros de año. 
Como todo Avance es revisiona
ble, también éste lo ha sido. 

La Hoja o Minipliego consta, 
según la revisión actual, de doce 
valores o sellos distintos, corres
pondientes a sendos lugares de 
España, que forman parte del 
Patrimonio de la Humanidad. 
Uno de ellos, muy representati
vo, por cierto, está dedicado a 
Alcalá de Henares. 

El valor de cada sello es de 40 
ptas., 0,24 euros. El coste, por 
tanto, de la Hoja completa o 
minipliego es de 480 ptas, 2,88 
euros. 

Esta Hoja se pondrá a la venta, 
salvo imprevistos, el día 30 de 
noviembre del año en curso. 

J.O.C. 

PUERTA de Madrid 



Claros v oscuros 

Siempre el Corral o Patio de Comedias o Teatro Pequeño 
Aquel Patio o Corral de Comedias de la atropello le ha costado muchas lágrimas y un 

Sacramental de Santa María, aún anda sin anda- largo y laborioso pleito. 
res. Se dijo, no hace mucho, que se inauguraría Lo curioso del caso es que el, por tantas razo
oficialmente, con la solemnidad que hace al nes, famoso pozo lo es desde hace muchos 
caso y la presencia de las personalidades que, años. Está claro que es un pozo del siglo XVI, 
lógicamente, deben estar en la inauguración y que era de las Juanas y ya hubo problemas al 
puesta en marcha del teatro más antiguo y hacer el Corral de Comedias. 
mejor restaurado de Europa. A primero de Volvieron a repetirse, cuando en 1832, el 
Octubre, el cronista de la ciudad no tiene noti- Patio de Comedias se convirtió en teatro 
cia de inauguración ni ve movimiento, dicho romántico, cuya forma con el añadido de una 
sea con perdón, por si acaso, lo de movimiento. pantalla en el telón de boca, hemos conocido 

En Inglaterra, con toda seguridad, si se trata- los mayores y otros muchos no tan mayores, 
ra de reabrir el teatro El Globo, mucho más como Cine Pequeño. 
moderno y que no le llega al nuestro a la suela Nos lo dice Don José Antonio Rayón en la 
de los zapatos, asistiría Su Graciosa Majestad, "Memoria de lo ocurrido en el Teatro de la Ciu
que ya saben que lo de graciosa es un título, no dad de Alcalá de Henares, propio de la Sacra
un calificativo adecuado. mental de Santa María la Mayor, desde 1601 en 

Aquí, desde los aledaños de ese Canal de Isa- que se proyectó su primera construcción hasta 
bel Il que algunos sueñan para Alcalá, no nos 1832 en que se reedificó ... " 
darán ni agua, que es su función. Al revés, ya ¡Qué bonito nombre también ése de Teatro de 
nos la quitan con el azud que la Ciudad! El párrafo que nos 
comunica nuestro Pozo de los interesa hoy de esa memoria 
Ramos con el pantano de El dice así: 
Vado. Así pues, además de no "Antes de formar la curba 
esperar nada y a las pruebas me hubo necesidad de vencer otro 
remito, empiezo a pasar de la inconveniente no de poca mon-
"Comunauté de la Madrileñé". ta, pues es tubo muy próximo a 
Creo, cada día con mayor fu- no poderse hacer con la perfec-
meza, que debemos dejar el ción que se encuentra. Cuando 
victirnismo que, tantas veces, el Arquitecto tomó las medidas 
nos invade y hasta la sensación en el Teatro no tubo presente 
de impotencia y buscar solu- que entra dentro de él el cuarto 
ciones sólo por el propio del pozo de la casa medianera 
esfuerzo y por otros cauces. Al de las Monjas de San Juan, en 
margen, incluso, de quienes tal disposición que absoluta-
tanto y tan bien valoran a nues- mente se podía tomar la vuelta 
tra ciudad, tanto la estiman y, con perfección y dejar la entra-
además, piensan que es un las- da al vestuario como se había 
tre en vez del mayor orgullo de proyectado. Se acudió al 
esta tierra próxima. Admor. de las Madres afín de 

Pero, la verdad de este artícu- que cediera un poco de aquel 
lo es muy otra y no sé por qué terreno que tenía todas las apa-
se me han venido a los dedos . ciencias de haber sido antigua-
estos pensamientos. lo cierto es Pozo de la _casa media~era mente del Teatro... Se consi-
que, hace poco, Conchita Rabo- con el Patio de Comedias guió al· fin lo que se deseaba sin 
so me obsequió con una foto del pozo de su interés alguno más que el de dejarles corriente 
casa, que es medianera con el teatro. la pared que por el lado del Teatro tienen, lo que 

Ese pozo, ya se lo he contado y también lo se verificó y se les dio las gracias". 
hicieron otros, sirvió de salvaguardia al Libro Menos mal. 
de Bautismos de la Parroquia de Santa María la He trascrito en párrafo con su ortografía ori-
Mayor que contenía y contiene las partidas de ginal. Lo he hecho por una poderosa razón. 
Andrés, Andrea, Miguel y Rodrigo de Cervan- Cuando en 1997 celebramos el CDL aniversario 
tes Saavedra. El párroco de Santa María, ante el (o sea 450 para los que ya no saben leer núme
temor de lo que pudiera suceder aquel infausto ro romanos) hubo muchos que se extrañaron 
1936, entregó el Libro a su feligrés, y sin duda por la B que se ve en el apellido de Miguel 
amigo fiable, D. Juan Raboso. Este, de acuerdo tomada su firma. Quienes, lo tomaban por una 
con un profesional de la soldadura, llamado elevación de rasgos por parte del autor. Otros, 
Francisco del Río, pusieron en una lata soldada por el uso exclusivo de la B y la V, en realidad 
el tesoro y lo depositaron en el pozo de la casa U, no muy lejos de la vida de Miguel. Ahora 
de Juan, que se reproduce en este artículo. Tras vemos cómo en 1832, un notario público escri
la guerra se hizo cargo del Libro el Ayunta- be con B palabras que hoy escribimos con V. 
miento hasta 1959 en que lo entregó a la Parro- La poderosa razón puede ser aún mayor, si 
quia de su propietaria. Por temor a los robos, D. pensamos que no faltaron quienes hablaron de 
Manuel Palero lo entregó en depósito, de nuevo falsificación. 
al Municipio. De todo esto ya hablé y publiqué Parece oportuno recordar a los alcalaínos 
los documentos. Pero no sobra recordarlo. todas estas cosas, sobre todo en estas luminosas 

Este pozo y algún espacio más de la finca jornadas cervantinas. Luminosas por la dorada 
medianera del teatro, fue atropellado al hacerse luz del veranillo de San Miguel que dora los 
la moderna restauración del PATIO DE COME- mostos. Luminosas por la gloriosa luz que 
DIAS, CORRAL DE COMEDIAS, TEATRO siempre irradia Miguel de Cervantes. 
PEQUEÑO y nunca Corral de Zapateros 
como se pone en su fachada. A la propietaria 
actual de la casa, cuyo nombre ya he citado, el 

PUERTA de Madrid 

Francisco Javier GARCÍA GUTIÉRREZ 
Cronista de la ciudad 

Los ripios de hov 
El arco de la Universidad 
Ahora al Arco de la Plaza 
o de la Universidad llamado 
quieren llamarlo GUMIEL 
por moderno nominarlo, 
que en el diecinueve siglo 
se le llamó por el nombre cuyo 
servicio ha prestado. 
La calle bien se llamaba 
ARCO DE LA UNIVERSIDAD 
y ahora, un mentecato, 
la quiere quitar el nombre 
y ponerle, si le dejan, 
la calle de don Gustavo 
o darle nominativo 
al viejo arco derribado 
el nombre actual de la calle 
que nada le debe al arco. 
Por lo que dice la Prensa 
a histonadores llamaron, 
que no pusieron de acuerdo 
sus ideas y sus datos, 
y todos saben de sobra 
que el motivo de ese arco 
es ver desde el rectorado 
los festejos de la plaza, 
ferias, toros y mercado, 
sin salir de sus dominios, 
sin invadir los terrenos 
del municipio forado. 
No sé cómo se inventaron 
del siglo trece los datos, 
cuando el Barrio de las Escuelas 
estaba en el otro lado 
de la villa complutense, 
por el Postigo llamado, 
y cuando llegó Carrillo 
el 9uince ya estaba andando. 
Mas tarde fuera Cisneros 
y el arco no fue soñado. 
Este "affaire" me recuerda 
de Velázquez el osario 
en la madrileña plaza 
por culpa de Villapalos 
el mismo que ahora tiene 
esta idea, mentecato, 
afán de notoriedades 
que le han costado el cargo. 
Cuando a mediados del siglo, 
aquel tan mal recordado 
porque a cada momentito 
se procedía al cambiazo, 
aquel don Javier de Quinto 
el arco ha derribado 
y aún se estaba en ello 
cuando Condueños llegaron 
y lo poco que quedaba 
hubieron de derribarlo, 
que peligro ya corría 
!fasta el pobre vecindario, 
aparte de que estorbaba, 
como símbolo de antaño, 
a los políticos progres 
de aquel diecinueve extraño. 
No nos vengan con "macanas", 
ni con cuentos ni engaños: 
si quieren reconstruirlo, 
háganlo, aunque sin daños, 
que los datos sí existen 
y no tienen que inventarlos 
tan añejos, mentirosos, 
como quieren demostrarlo 
con unos buenos pilares, 
en laguna levantaaos 
en los tiempos de Cisneros, 
o después, al sanearlo. 
Dejen en paz a la Historia 
del arco universitario 
que fue un palco muy digno 
sobre un noble escenario. 
Hay cosas más importantes 
y no hacemos ni caso. 

MateoZALBA 
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Sancho .- ¿Qué le pasa a vue
sa merced que marcha tan silen
cioso? ¿Acaso no está contento 
de pasar por Alcalá? Descargue 
vuestra conciencia que gustoso 
le escucho. 

D. Quijote.- ¡Ay!, mi buen 
Sancho, tú bien sabes que mis 
silencios son fruto de la aflic
ción. Anoche, a punto de dormir
me estaba cuando se presentó en 
mi aposento un hombre que dijo 
llamarse Juan Prieto. Me contó 
que el Obispado pretendía mudar 
los nidos de cigüeñas de la 
Magistral, y que eso es como 
echarlas del lugar porque ellas no 
cambian de aposento con tanta 
facilidad como los humanos. 

Sancho.- ¡En su alcoba! ¿Está 
segura vuesa merced de que el tal 
Juan y sus dichos no son produc
to de un sueño? Ya sabemos que 
dicha estancia es propicia para 
confidencias, pero también para 
ensoñaciones y delirios. 

D. Quijote.- ¡Me ofendes! 
Desde que tuve aquel sueño, en 
la cueva de Montesinos, sé muy 
bien distinguir entre vigilia y 
sueño. Otra cosa son los ideales. 
Por ellos, los caballeros andantes 
recorremos caminos para desfa
cer entuertos y reparar agravios. 

Sancho.- Pero ... , ese tal Juan, 
vecino de Alcalá, ¿le contó con 
detalle la historia? Recuerde 
vuesa merced que hay visiones 
que siendo falsas por verdaderas 
se tienen. 

D. Quijote.- Pareciome since
ro, Sancho, y buen conocedor de 

Ante la evidente injusticia que 
estamos sufriendo los vecinos 
del edificio sito en Alcalá de 
Henares, c/ Quevedo nº 3, por 
parte del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, al semos negada la 
instalación de un ascensor en un 
edificio antiguo en el que viven 
personas ancianas con graves 
problemas de movilidad, los 
vecinos que suscriben el presen
te comunicado, según el listado 
que se acompaña, nos vemos en 
la necesidad de denunciar públi
camente los siguientes hechos: 

1º.- La comunidad de propieta
rios de C/ Quevedo nº 3, adoptó 
el acuerdo de instalar un ascen
sor, en el entendimiento de que 
su instalación mejoraría la cali
dad de vída de sus vecinos, que 
actualmente soportan un edificio 
de seis plantas sin ascensor. Aun
que ningún vecino se opuso for
malmente al acuerdo adoptado, 
algunos vecinos de las plantas 
inferiores han manifestado de 
manera privada su opinión con
traria a esa instalación. 

2º.- En fecha 27 de enero de 
1999, el arquitecto Francisco 
Barroso Migueláñez presentó en 
el ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, en representación de la 
comunidad de pro.Pietarios de C/ 
Quevedo nº 3, solicitud de licen
cia de instalación de un ascensor, 
acompañando el preceptivo pro-
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C1n1enniso 

De la visita de D. Quijote y Sancho Panza 
a tierras alcalaínas y donde hablan 

de las cigüeñas de la Magistral 
las cigüeñas. Argumento reposa
damente lo que paso a contarte: 
"Es mentira que los nidos pesen 
300 kilos, pues se aposentaron 
allí hace pocos años; después de 
hacer ciertas obras en la Magis
tral. Argumentando que los 
nidos causan destrozos, quieren 
desalojar a las cigüeñas y, para 
que no vuelvan a aposentarse, 
pretenden poner un artilugio que 
provoca descargas perruciosas 
para la salud. No reparan en que 
ellas también son hi3as de Dios y 
se las quieren quitar de encima a 
toda costa. Al parecer todo 
empezó por huevos, y digo bien, 
porque hace algún tiempo des
truyeron unos hermosos embrio
nes. Nunca se llegó a saber la 
verdadera causa de tal desagui
sado. Ahora pretenden deshacer
se de los progenitores por hacer 
visitables las torres y se inventan 
razones que no se sostiene sin 
ayuda de angarillas". Todo eso 
me dijo el tal Juan. Comprende
rás que no podemos permitir tal 
disparate. 

Sancho.- Señor, ¡con la Iglesia 

hemos topao ! Ha pensado vuesa 
merced en la empresa que se 
mete. Que ahora no sólo velan 
por las almas de sus feligreses y 
eso de enseñar los tejados pudie
ra darles buenos beneficios. 

D. Quijote.- Me ofendes, San
cho. Recomendar prudencia a un 
caballero andante es como pedir
les a las multinacionales que 
pongan sus beneficios a favor de 
los menesterosos. ¿Acaso no 
estamos para desfacer entuertos 
sin pararnos a pensar si ofende
mos a los poderosos? ¿No es 
nuestra razón de ser restablecer 
la justicia allá donde ha sido 
atropellada? 

Sancho.- Nada más lejos de 
mi intención que alejarle de sus 
deberes, yo soy hUIIlllde escude
ro que no tiene otra encomienda 
que el servir a mi señor. Sólo le 
pido que medite la acción por
que nuestros huesos tienen 
muchos siglos. Mi alma gustosa 
le sigue, pero mi cuerpo ya está 
pa pocos trotes, y si vuesa mer
ced se queda sin escudero perde
rá imagen, y en los tiempos que 

Injusticia en la calle Quevedo nº 3 
yecto de ejecución visado por el 
Colegio Oficial de Arquitectos 
de Madrid, En respuesta a esta 
solicitud, la Sección de Urbanis
mo, a través del ,aparejador mu
nicipal jefe del Area 2, a la que 
pertenece el edificio de c/ Que
vedo nº 3, en fecha 2 de febrero 
de 2000 emitió informe técnico 
denegando la licencia. Tras los 
oportunos recursos administrati
vos, finalmente el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares denegó la 
concesión de la necesitada licen
cia, dejando a las personas que 
viven en este edificio en la más 
absoluta desprotección. 

Actualmente, la denegación de 
licencia ha ~ido objet~ ~e re~ur
so contencioso-adrrumstrattvo, 
habiendo recaído su conoci
miento en el Juzgado de lo Con
tencioso-Administrativo nº 8 de 
Madrid. 

Entendemos que la legislación 
urbanística por la que el Ayunta
miento de Alcalá de Henares 
deniega la licencia, no es aplica
ble. Baste señalar que, de hecho, 
el Ayuntamiento de Madrid con
cede habitualmente licencias 
para instalar ascensores en edifi
cios antiguos, entendiendo que 
tales instalaciones suponen una 
mejora efectiva de la calidad de 

vida de las personas que allí 
viven, y una evidente supresión 
de barreras arquitectónicas en 
edificios antiguos que las admi
nistraciones públicas deben pro
mover en cuanto les sea posible. 

3º.- Al margen del problema 
legal y urbanístico, coincide ade
más que una técnico del ayunta
miento de Alcalá de Henares, 
precisamente la perteneciente a 
la sección de Urbanismo, es hija 
de uno de los vecinos contrarios 
a la instalación. Esta persona 
estuvo presente en una junta de 
vecinos, haciendo constar su 
condición de asesor del ayunta
miento, y advirtió a la junta que 
la instalación era contraria a la 
legalidad y no obtendría licencia, 
y dio a entender a la junta que su 
solicitud era inútil. 

4º.- Por último queremos seña
lar que en el edificio viven per
sonas de muy avanzada edad, 
que prácticamente no salen de 
casa por evitar enfrentarse al 
obstáculo que la escalera consti
tuye. Asimismo, en uno de los 
pisos está empadronada una per
sona inválida, padre de un veci
no, que no puede tenerlo consigo 
precisamente por la dificultad de 
acceder a la vivienda, debiendo 
tenerlo ingresado en una resi-

corren ... , hay que cuidarla con 
especial esmero. 

D. Quijote.- Insensato. No ves 
que no puedo mantenerme al 
margen. Que las cigüeñas y que 
el pueblo de Alcalá reclaman 
nuestra ayuda. Y tú hablas de 
imagen. ¿Cómo quedaría mi 
honor si ante tamaña tropelía les 
diese la espalda? 

Sancho.- Le recuerdo a vuesa 
merced que vinimos a divertir
nos, a comer buenas viandas y a 
festejar a D. Miguel de Cervan
tes. 

D. Quijote.- Eso puede espe
rar. No ves la belleza que dan las 
cigüeñas a la Magistral y a la ciu
dad. No ves la elegancia que des
prenden cuando vuelan. Ellas 
están aquí desde que D. Miguel 
viniera a este mundo. Mira, des
de a9uí se divisa la casa donde 
nacio; es esa que hace esquina a 
la calle Mayor y a la de la Ima
gen. Ve tú a llenar la panza y haz 
honor a tu nombre, que yo haré 
lo propio con mi condición de 
caballero andante. ¡Mira!, por 
allí vienen los alcalaínos dis
puestos a presentar batalla. Vie
nen cantando y portando grandes 
palabras ¿Los oyes?: 

Que nos las quieren quitar./ 
Apresurémonos todos: / Los que 
las cantan y glosan, / los que las 
quieren y admiran, / aquellos que 
las visitan, / quienes protegen la 
vida, / los artistas y pintores./ 
Vamos prestos a ayudarlas, / que 
nos las quieren qmtar 

Teresa GALEOTE 

dencia. La Comunidad de 
Madrid tiene aprobada normati
va con el explícito objeto de pro
mover la supresión de barreras 
arquitectónicas que impidan la 
movilidad de aquellas personas 
que tengan limitada dicha capa
cidad, normativa que el Ayunta
miento de Alcalá de Henares sos
laya. 

La comunidad de propietarios 
de C/ Quevedo nº 3 de Alcalá de 
Henares, lamenta tener que dar 
este paso, pero la intransigente, 
injustificable e insensible res
puesta del Ayuntamiento de Alca
lá de Henares, cuya comisión de 
gobierno está constituida por una 
unión de partidos de izquierda, 
supuestamente defensores de los 
derechos de los más necesitados 
y promotores de la acción social 
hacia los más desfavorecidos, nos 
obliga a poner en público conoci
miento este manifiesto desampa
ro y vulneración de derechos de 
unos ciudadanos necesitados de 
protección. 

Agradeceríamos su interés por 
lo expuesto. Si así fuese, queda
mos a su entera disposición para 
ampliar cuanta información sea 
precisa. 

Antonio GALLEGO SANTANA 
Representante del colectivo de 

vecinos firmantes 
14FIRMAS 
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PUERTA (ie Madril)) 
Tls.: 91 889 2& 5J 

9188815 n 
FU.: 91 BBJ 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................•.. 91 887 81 00 
Casa de Socorro ..............•.......................................................•.. 91 88815 21 
Cruz Roja .................•.......................................... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ............................•.....•.....................•..•....•.•...... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ..............................•......................... 91 888 54 91 
Policía Nacional ...•...................................•.................•........................•.....•. 091 
Policía Municipal ........•............................•.........•........................................ 092 
Guardia Civil ..•.....................•....................................................... 9188807 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos .•..............•............................................•...................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ........•........••.........................•......•........ 085 
Protección Civil ..........................................................................• 91 882 84 53 
Ayuntamiento ..•....•....•................................................................ 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .•.•.......................................•.•..........................................•. 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ..........•......................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ....•................................................................... 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ....•.....................•..•........•........................... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ...........................................••.......•............ 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ....................•.............................•.•......... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .•.......................•.......•........ 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ..............•...............•.......•....................... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 111 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC .....................•....................................................................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ..•............................................................. 91 880 65 36 
Obispado ...........•................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo .......•...............•....•........................................ 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal .....•.•............................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ................•...•.................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista .....•..............•.....................•...•.................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) .......................•.................... 91 885 40 00 
Hacienda .......................•..•..........................................•.............•.• 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad •................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ....................................................•..•................. 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) •.......•............ 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) .............•... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ...........•.•............................ 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ...............•..•...............•.....•. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .....•............................ 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas. Salones de 1V, Juegos. Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrulllo Navarro. 5 v 1 

amaueca de Henares IGUADAWARAJ 
knl. 44 Clra. MADRID--CElOllA 
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Enlace Burgos García -Marcos Moreno 
Pablo Burgos García y Mª Paz Marcos Moreno contrajeron 

matrimonio el pasado sábado 29 de septiembre en la universita
ria capilla de San Ildefonso. Como padrinos del enlace actuaron 
el hermano de la novia, Juan Antonio Marcos, y la madre del 
novio, Mercedes García. Pablo, de 32 años de edad e ingeniero 
de telecomunicaciones, y Mª Paz, de 29 años y licenciada en filo
logía inglesa, llevaban 16 años de noviazgo hasta el momento de 
la formalización de su relación. 

Tras las fotos para el recuerdo de tan emotiva fecha en los 
patios de la Universidad Cisneriana, los recién casados celebra
ron el convite nupcial junto a sus 150 invitados. 

México ha sido el destino escogido por esta pareja para disfru
tar de una inolvidable y maravillosa luna de miel. A su regreso 
del viaje de novios, Pablo y Mª Paz establecerán su nueva resi
dencia en la zona del Chorrillo de Alcalá de Henares, ciudad en 
la que ambos ya residían. 

EnlaceManínez González -Climent Moreno 
La pareja formada por Jesús Martinez González y Elena Cli

ment Moreno se unió en matrimonio el pasado sábado 29 de 
septiembre en la parroquia de San Juan de Ávila. La pareja 
escogió como padrinos del enlace a Felipe Climent Moreno, her
mano de la novia, y a Francisca González del Olmo, madre del 
novio. 

Al término de la ceremonia religiosa y tras las felicitaciones de 
familiares y amigos, Jesús y Elena, de 25 y 24 años de edad res
pectivamente, quisieron enmarcar tan señalado dia fotografián
dose en la hermosa Universidad Cisneriana. Posteriormente la 
pareja y sus 160 invitados celebraron el convite nupcial en el 
restaurante Martin's . 

Jesús, de profesión militar, y Elena, maestra, residentes 
arribos en la ciudad complutense, establecerán su nuevo domi
cilio en la vecina localidad de Azuqueca de Henares. Como des
tino para pasar una inolvidable luna de miel, la pareja ha elegi
do el país azteca. 

& de octubre de 200t 

Enlace Millán Blanco -Manín lanío 
Pepe Millán Blanco y Charela Martin Martin se unieron en 

matrimonio el pasado sábado 29 de septiembre en la Ermita del 
Nª Sª del Val tras ocho años de noviazgo. La novia llegó al altar 
acompañada de su hermano y padrino de la ceremonia, Manuel 
Martin, mientras que el novio hizo lo propio del brazo de su 
madre y madrina, Teresa Blanco. 

Al término del enlace y tras las pertinentes felicitaciones de 
familiares y amigos, la pareja se trasladó hasta el incomparable 
marco de la Universidad de Cisneros para realizarse las fotos 
para el recuerdo. Posteriormente, los recién casados y sus 160 
invitados celebraron el convite nupcial .. 

Pepe, de 29 años de edad, y Charela, de 27 años, ambos de 
profesión abogados, disfrutan en estos días de una inolvidable 
luna de miel en la romántica ciudad de Paris. A su regreso, la 
pareja establecerá su nuevo domicilio en la zona de San Isidro 
de Alcalá de Henares, ciudad en la que ya residían. 

Enlace García Esquinas -Santamaría V-11as 
Juan Alberto García Esquinas y Ana Santamaria Vivas con

trajeron matr'1I11onio el pasado sábado 29 de septiembre en la 
ermita de San Isidro tras doce años de noviazgo. Ana llegó al 
altar acompañada de su hermano y padrino de la ceremonia, 
Pedro Santamaria, mientras que el novio hizo lo propio del bra
zo de su madre y madrina, Alfonsa Esquinas. 

La pareja y sus 120 invitados se desplazaron hasta el restau
rante Foguet de la vecina localidad de Meco para celebrar el con
vite nupcial tras las pertinentes fotos para el recuerdo que se 
realizaron en los incomparables patios de la Universidad Cisne
riana. 

A su regreso de un maravilloso viaje por el exótico país de 
Cuba, los recién casados instalarán su nueva residencia en la 
zona de lviasa de Alcalá de Henares, ciudad en la que ambos ya 
residían. Juan Alberto es maquinista en la empresa Electrolux, 
y Ana es abogada. 

PUERTA de Madrid 
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•CHAQUÉ 
•SMOKING 

MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• • ov1am 
• TRAJE CEREMONIA 
•CAMISERÍA 

Hombre 

• • COMPLEMENTOS 
SASTRER(A 
A MEDIDA 

• TRmMIEtlTOS 
FIClllES 

• NUEVAS TtCllCIS 
El MAIHCUU Y Uills 

•RAYOS U.V.A. 

e/ Teniente Ruiz, 2 
llfs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 

Alcalá de Henares 

l ~.@.I 
~~de k !Z606a 

MAQUILLADORES PROFESIONALES 
el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) Tlf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... 

l'J fi ¡ 1\Tit·t-t¡11: t·Xdü •I 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

RECALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO -TV - ETC. 

CEN1RO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 9, 879 26 98 

PAGUE SUS COMPRAS CON TARJETA VISA 

el Libreros, 38 (frente igÍe§ia Sta. ·María)Teiéf.: 9i 883 33 46 
.·>··..... . 

ALIANZAS [Oro 18 Kts.J, ARRAS ... 
N 

Jovería OCANA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tlf.: 91880 16 85 

NOVA FOTO p 

REPORTAJES DE BODA 
Vídeo,Fotografia e Invitaciones 
Lo último en tecnología al mejor precio 

CI Mayor, 17 Alcalá detienares. Tlf. 91 889 64 07 CI Mayor, 43 Guadalajara Tlf. 949 21 47 28 

... y también 31 dOS CIWIDO HOGll El ll.CIU 

~· y Sola Oollo NUEVA EXPOSICIÓN 
rJ Miguel de Moneada, 4 rJ Miguel de Unarnuno, sin EL ENSANCHE 
ijunto Galerías Juan de Austria) TI!.: 91 802 72 21 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 (frente supermercado Plus Superdescuento) 
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El gobierno municipal protesta enérgicamente al INSllUD v a la CAM 

La ambulancia tardó 45 minutos en 
atender a un anciano atropellado 
La lucha po:s la segunda UVI móvil en Alcalá alcanza una nueva dimensión después de los 45 
minutos que permaneció un anciano tendido en el suelo después de ser atropellado por una 
furgoneta en la calle Núñez de Guzmán sin que llegara una ambulancia a atenderlo. Después 
de los infructuosos requerimientos que hizo la Policía Local para que fuera localizada una 
UVI móvil o cualquier otro vehículo sanitario, tuvo que ser una ambulancia privada la que 
se hiciera cargo del herido, un hombre de 79 años de edad. El concejal de Ciudad Saludable 
envió al conocer la noticia sendas cartas al consejero de Sanidad de la comunidad de Ma
drid, José Ignacio Echániz, y al director provincial del INSALUD, el doctor Albino Navarro 
en las que manifestó la protesta institucional del ayuntamiento complutense y volvió a pe
dir urgentemente mejores medios sanitarios para la atención de las emergencias. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las diez y media de la mañana 
del miércoles 26 de septiem
bre. Una furgoneta Renault 
con matrícula de la serie KN 
de Madrid atropelló a Jesús 
Garrido Tomás, de 79 años, 
que cruzaba la calle Núñez de 
Guzmán acarreando chatarra, 
a lo que al parecer se dedica. 
El accidente ocurrió frente a 
la galeria comercial León; el 
herido quedó tendido en el 
suelo con hematomas y lesio
nes diversas, especialmente 
con una brecha en la cabeza 
que le produjo una hemorra
gia. 

Inmediatamente varias per
sonas que se encontraban por 
las inmediaciones se acerca
ron a auxiliar al anciano. Poco 
después llegaron agentes de la 
Policía Local alertados de lo 
que había ocurrido para con
trolar la circulación. Al ver al 
herido en el suelo los agentes 
policiales realizaron las pri-
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meras gestiones para localizar 
una ambulancia que se hicie
ra cargo del herido. Los minu
tos iban pasando y al lugar 
del accidente no llegaba nin
gún equipo sanítarto de emer
gencias. 

Muchos vecinos del polígono 
Puerta de Madrid compro
baron con indignación la tar
danza de la ambulancia en lle
gar mientras los agentes poli
ciales insistían en pedir a tra
vés de su emisora que llegara 
cualquier medio de transporte 
sanitario. Los vecinos no deja
ron de protestar mientras veí
an a la víctima sangrando por 
la cabeza, y la ambulancia sin 
llegar: "Es una vergüenza, el 
otro día atropellaron a un 
chaval con una moto y la am
bulancia tardó en venir 45 mi
nutos", dijo José Maria, un ve
cino de la zona. 

Rosario, otra vecina que es
taba observando con angustia 
el padecimiento del anciano 

sangrando en el suelo protes
tó a la redactora de PUERTA 
DE MADRID: "Esto es vergon
zoso. Que en Alcalá de Hena
res, con lo que pagamos de 
impuestos, haya una sola UVI 
móvil, es algo intolerable. Si 
no puede venir una UVI móvil, 
que venga una ambulancia 
normal, pero que den una so
lución y atiendan a este hom
bn:t'. 

Las insistencias de los agen
tes de la Policía Local dieron 
su fruto. Desde su centralita 
se avisó a una ambulancia 
privada e instantes después 
llegó al lugar del accidente 
para trasladar al anciano al 
hospital 'Principe de Asturias' . 

Fuentes policiales explica
ron a PUERTA DE MADRID 
que aparentemente las lesio
nes sufridas por el anciano no 
parecían de gravedad, aunque 
la edad de la víctima hacía ne
cesario tomar todo tipo de 
precauciones y aconsejaba un 

El accidente 
acurriO en la 
calle rtüñez 
de Guzmán. 

en el polígona 
Puerta 

de Madrid 

traslado urgente a un centro 
sanítarto, de ahí la insistencia 
que tuvieron para localizar 
una ambulancia. 

Protesta municipal 

Varios testigos de lo ocurri
do se pusieron en contacto 
con la Plataforma por la de
fensa de la sanídad pública, 
que está realizando su campa
ña de recogida de firmas para 
conseguir la segunda UVI mó
vil. Los mismos vecinos mos
traron su indignación al por
tavoz de la plataforma, Joa
quín Arias, quien inmedia -
tamente se puso en contacto 
con el concejal de Ciudad Sa
ludable, Salvador Guardiá, 
para informarlo de lo ocurrido 
y expresarle su protesta. 

Fue en esos momentos 
cuando se dio un significativo 
paso en la lucha por la segun
da UVI móvil. El concejal de 
Ciudad Saludable envió el día 
siguiente, a · nivel institucio
nal, sendas cartas de protesta 
al consejero de Sanídad, José 
Ignacio Echániz, y al director 
provincial del IN SALUD, el 
doctor Albino Navarro. 

En las cartas manifestó 
Guardiá lo siguiente: 

"Quiero poner en su conoci
miento que en fecha de ayer 
día 26 de septiembre, alrede
dor de las 10'15 horas, y en la 
calle Núñez de Guzmán de 
nuestra ciudad, se produjo un 
accidente de circulación en el 
que resultó una persona heri
da de cierta gravedad. 

De inmediato se llamó a los 
servicios de urgencia para que 
mandaran una ambulancia al 
lugar, la cual tardó en llegar 
45 minutos. 

Entendemos que este tiem
po de respuesta no es el más 
adecuado para un servicio de 
urgencias y esto denota la fal
ta de recursos existentes en la 
zona, circunstancia que por 
parte de la consejeria de Saní
dad, se nos ha denegado sis
temáticamente. 

Espero que desde la conse
jería de Sanídad se tomen las 
medidas oportunas para que 
este tipo de sucesos dejen de 
ocurrir ya que por desgracia 
en nuestra ciudad ocurren 
con demasiada frecuencia". 
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Ya se han recogido más de 11.000 nnnas para conseguir la segunda UVI móVil 

la plataforma realiza su campaña 
'una pancarta en la terraza' 
La Plataforma por la Defensa de la Sanidad Pública ha dado un nuevo paso más en su lu
cha por conseguir la segunda UVI móvil: el martes 25 de septiembre empezó la campa
ña 'una pancarta en la terraza' con la colocación de un cartel de considerables dimen
siones en el balcón del domicilio de uno de los miembros de la plataforma en la calle Es
cuelas Pías, en el distrito VII, j unto a la calle Cánovas del Castillo. El objetivo de la Pla
taforma, sin abandonar la campaña de recogida de firmas, es implicar más directamen
te a todos los ciudadanos complutenses de tal manera que éstos coloquen también pan
cartas en sus terrazas a fin de extender la reivindicación por la UVI móvil a la calle. 

Al acto de colocación del pri
mer cartel pancarta asistió el 
concejal de Ciudad Saludable, 
Salvador Guardiá y la totali
dad de los representantes de 
las entidades e instituciones 
que hay en la Plataforma por 
la Sanidad Pública. 

Durante el acto los miem
bros de la plataforma tuvieron 
consigo los sobres en los que 
están todas las firmas que se 
han recogido entre los vecinos 
reivindicando la segunda UVI 
móvil. Hasta el momento son 
ya más de 17.000 las firmas 
en poder de la plataforma, por 
lo que cada vez está más cerca 
el objetivo de conseguir entre 

20.000 y 30.000 firmas que se 
marcaron en un principio. 

La plataforma no ha dejado 
todavía de salir prácticamente 
a diario a recoger firmas por 
toda la ciudad en un esfuerzo 
considerable realizado por 
cada uno de los miembros. 
Ahora el objetivo es que sean 
los propios alcalaínos quienes 
reivindiquen más firmemente 
la segunda UVI móvil, por lo 
que los miembros de la plata
forma invitan a todos ellos ex
presamente a colocar una 
pancarta en su terraza. 

Una vez realizada esta cam
paña los siguientes pasos pue
den ir dirigidos a plantear ya 
directamente movilizaciones a 
fm de conseguir la mejora de 
la atención médica de emer
gencias en Alcalá. A tal efecto 
algunos miembros de la plata
forma recuerdan como modelo 
la lucha que hubo en la ciu
dad alcalaína por conseguir el 
hospital 'Príncipe de Asturias' 
llegando a haber encierros en 
Madrid. De momento la idea 
seria plantear manifestaciones 
y concentraciones allí donde 
se encuentren las autoridades 
sanitarias responsables de to
mar la decisión de que llegue a 
Alcalá la segunda UVI móvil. 

• CINTAS AUTOADHESIVAS 
•ETIQUETAS 

• CAJAS PARA MUDANZAS 

BOREMBAL S. L • FILM DE PALETIZAR 
• EMBAWE EN GENERAL 

Vía Complutense, 111 (bis) - Nave 5 
Telf.: 91 882 17 95 (6 lineas) - Fax: 91 882 96 89 

28805 ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 

PUERTA de Madrid 

I 

• PLASTICOS BURBUJAS 
Y TODO TIPO 

DE PRODUaos 
PARA TRASLADOS 
E-mail:info@borembal.com 
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Una parada en Montserrat 

las DemocráUcas repnen por cuano año consecutivo 

Balneario v Turismo 
Por cuarto año consecutivo, cuarenta y una democráticas 
acudieron a reponer fuerzas al balneario Titus de Caldes 
D'estrac en la provincia de Barcelona, donde encuentran 
agua reconfortante, tanto caliente en el balneario como a 
buena temperatura en el Mediterráneo, trato ejemplar, 
ambiente magnífico y un entorno inigualable. 

La tarea principal es reci
bir chorros de agua a pre
sión por todas partes. Hay 
quien opta por masajes para 
incrementar el tratamiento 
y quien, siempre bajo direc
ción médica, decide que lo 
mejor es sanear las vías res
piratorias o, por el contra
rio, prevenir incipientes pro
blemas circulatorios. 

Nos alojamos en el Hotel 
Jet, en plena rambla, que es 
el centro de las activídades 

festivas con motivo de las 
fiestas de la Virgen del 9 de 
septiembre. 

Más de 400 mujeres con 
dos timidos-valientes hom
bres, hicieron una demos
tración de encaje de bolillos, 
y el desfile de gigantes atra
jo a toda la comarca, con lo 
cual fueron más de 40 los 
que allí se concentraron 
recibidos por "la Fátima y el 
Busquet", la pareja de 
gigantes de Caldes que 

Ante la iglesia de 
San Justo y San Pastor 

"recibe" a todas las parejas 
que víenen de los demás 
pueblos. 

La sardinada exquisita, y 
la espuma y el "correfoc" 
son todo un ejemplo de 
cosas bien hechas, diverti
das y nada horteras. 

Los pueblos de la Marisma 
no tienen ya secretos para 
las Democráticas, que de 
Blanes a Barcelona es ya 
como si fuera su casa. 

El fatidico dia 11 de sep
tiembre coincidió con la 
Diada, la fiesta oficial de 
Cataluña, y habíamos deci
dido ir a visitar el Palacio de 
la Generalidad. Los teléfo
nos móviles nos dieron la 
increíble noticia cuando 
íbamos en el tren. 

En Barcelona no había 
prácticamente nadie por las 
calles, pero ya estábamos 
allí, así que cumplimos lo 
previsto y después del Palau 

Con el equipo del Titus La sardinada 
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Torre románica en Vic 

nos fuimos a ver la iglesia 
de San Justo y San Pastor, 
preciosa iglesia en la que 
nuestros patronos aparecen 
en lo alto del altar mayor. 

Otra visita en grupo fue la 
que hicimos a Vic, ciudad 
eclesiástica y comercial que 
causó admiración a los visi
tantes: la catedral, con las 
pinturas de Sert es una joya 
artística, y una estupenda 
guía -¡ay, la importancia de 
los guías!- , nos hizo admi
rar la ciudad y desear vol
ver. 

El festival de música que 
llenaba las calles del centro 
nos hizo recordar -qué 
vamos a hacerle- la escasez 
de actos de esa importancia 
que hay en nuestra ciudad. 

Ante la Generalidad 

El espectáculo de las fuen
tes de Montjuích fue el gran 
colofón de unos días que 
deseamos repetir. 

El doctor Cuadra, del bal
neario, nos dio la receta: 

... usar de pocos remedios y 
poner todos los medios de no 
erifadarse por nada. 

Asela SANZ 
AMDIC 

• Abogados: Penal, Civil ... • Gestión de Seguros 

• Administración de Fincas • Proyectos de Obra 

• Asesoría Fiscal, Laboral y Contable • Control de obra y Presupuestos 

• Cursos de Formación y Prevención a su medida • Servicio de Oficina 

• Gestión de Hipotecas y Créditos • Tramitación de Documentación 

C/ Encomienda, 12 • 1 ~ B. 28805 Alcalá de Henares 

GESTION Y VENTA W918'709 91 
Venta de Viviendas, Locales y Fincas Domiciliación de Empresas en Apdos. 

Obra de Reforma en General 

CUATRO CANOS 
Rf.: 1614. Dúplex de 180 m2, 3 
donn, 2 b/c, aseo, salón/indep, 

e/a, v/aluminio, p/sapelly, 
calefacc/central, 6 ale, 
BUEN ESTADO .... 

ENSANCHE 
Rf: 1844, Chalet de 192 m2

, 3 
donn, 2 b/c, aseo, salón/indep, 
el A, a/e, calefacc/gas natural, 

v/climalit, p/robles, garaje 
35.000.000 etas. 

JUAN DE AUSTRIA 
Rf: 1526, 77 m2

, 

3 donn, b/c, salón/indep, 
suelos/gres, 

calefac/gas natural 
13.500.000 ptas. 

Estudios de Mercado 

CUNA DE CERVANTES 
RF: 1527, 2 OO!m, !)'e, safuínde, cla, 

~fac/gas natural, a/e, v/aluminio, ¡Ysapelly, 
sueb'parquet, piscina, patio 120 m' 

SEMINUEVO 
.. 23.700.000 ptas. 

CAMINO DE LA ESGARAVITA 
RI: 1632, 133 m2, 4 dorm, 2 tYc, 
saJónlinde, e/a, ale, v/aluminio, 
¡Wroble, trastero 7m2, gimnasio, 

piscina, garaje opcional 
.. 30.500.000 ptas . .... 

VIVIENDAS NUEVAS EN EL CENTRO DE ALCALÁ DE HENARES. 
APARTAMENTOS Y DÚPLEX A ESTRENAR, COCINA AMUEBLADA, VENTANAS DE ALUMINIO, PUERTAS DE 

ROBLE, CALEFACCIÓN DE GAS NATURAL, SALÓN INDEPENDIENTE, TERRAZA, PLZ DE GARAJE OPCIONAL 
DESDE 18.000.000 Ptas. 
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Entre otras lugares visnaron el nacimiento del Ría lunda 

El Centro Castilla la Mancha de 
excursión por derras albaceteñas 

El día 15 de septiembre, sale 
del Centro de Castilla La Man
cha un autobús con 54 perso
nas entre socios y beneficia
rios con destino a Yeste (Alba
cete), para realizar una visita a 
la Sierra del Segura y contem
plar el espectáculo sin igual 
del nacimiento del Río Mundo. 

A la llegada a Yeste fueron 
recibidos por Benito Martinez, 
alcalde presidente de la corpo
ración municipal, quien des
pués de unas palabras de 
bienvenida y de recibir un re
cuerdo en testimonio de la vi
sita, los acompañó en un bre
ve recorrido por los monumen
tos más significativos de la 
ciudad, los cuales serian am
pliamente explicados después 
de una suculenta comida en el 
hotel a base de platos típicos 
manchegos, por un guía de la 
oficina de turismo que el mis
mo alcalde puso a su disposi
ción. 

Con la visita al castillo, for
taleza del siglo X actualmente 

en reconstrucción, la visita a 
la iglesia de la Asunción (ac
tual parroquia de Yeste) edifi
cada en dos naves en forma de 
T, una de estilo gótico y otra 
renacentista de los siglos XV y 
XVI respectivamente, así como 
una amplia explicación de los 
orígenes y distintos avatares 
por los que atrevesó la ciudad, 
termina la visita que los caste
llano-manchegos hacen a esta 
ciudad. 

Por la tarde la visita obligada 
a Letur, pueblecito encantador 
por el trazado árabe-medieval 
de sus estrechas y bien cui
dadas callejuelas peatonales, 
lo que ha sido determinante 
para ser declarado Monumen
to Histórico-Artistico. 

Al día siguiente, después de 
un reconfortante descanso en 
el hotel Yeste, iniciaron la visi
ta a la localidad de Ríopar. 
Allí, en el paraje conocido 
como "Los Chorros", zona de 
protección especial y lugar 
emblemático de la Sierra del 

~ 
Dª carmen Dominguez 

Rodríguez 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 28 de Septiembre de 2001 
a los 78 años de edad 

D. E. P. 
Sus hijos y nietos, 

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA 

El funeral por su eterno descanso se celebrará el 
lunes día 15 de octubre a las 8 de la tarde en la 
Iglesia Catedral-Magistral. 

AGRADECIMIENTO 
Sus familiares quieren agradecer públicamente con 

esta nota y ante la imposibilidad de hacerlo personal
mente, las numerosas muestras de apoyo y condolen
cia recibidas con motivo de tan triste acontecimiento. 

A t odos, MUCHAS GRACIAS 

PUERTA de Madrid 

Segura, pudieron admirar el 
salto de agua de más de 200 
metros cuyo impacto contra 
las rocas pulveriza parte del 
agua y el resto es recogido en 
sucesivas y pequeñas "calde
retas" dando lugar al Naci
miento del Río Mundo. 

La excursión, además del 
contacto con la naturaleza, la 
visión de espectaculares y ma-

ravillosos paisajes serranos al 
sudoeste de la provincia de Al
bacete, da lugar también para 
disfrutar de los suculentos 
platos típicos manchegos tales 
como las Migas, Gazpacho 
manchego, Atascaburras, Po
taje, Codillos, Ajo mataero, 
etc. , y lo que desde luego que
da en la mente de todos es la 
intención de volver. 

PRIMER ANIVERSARIO 

Dª Maria Alarcos 
de la Torre 

Vda. de don Gregorio Alba Sevillano 

Falleció el día 12 de Octubre de 2 000 
a los 96 años de edad 

D. E. P. 

La misa de aniversario se celebra
rá en la iglesia del Oratorio de San 
Felipe Neri el día 12 de Octubre a 
las 19'30 horas. 
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Era uno de los últimos anesanos del bano en Alcalá 

Falleció el altarero 
Braulio Vivas 
Era una de las pocas personas que en vida tenían una 
calle dedicada. lo que da una imagen clara de lo que 
supone para el mundo de la artesanía complutense el 
nombre de Braulio Vivas. Lall. La calle que lleva su nom
bre está en el barrio llamado 'Jardín de Alcalá'. entre el 
camino de la Esgaravita y la calle Lope de Figueroa. 

Braulio Vivas, Lali, falle
ció el lunes 1 de octubre a 
los 72 años de edad. Su 
vida ha estado marcada por 
el barro. Nadie como él 
conocía la alfareria en Alca -
lá hasta el punto de ser uno 
de los últimos artesanos de 
la cerámica que había en la 
ciudad complutense. 

Siendo un niñ.o comenzó a 
recoger barro en los cerros 
y a amasarlo para crear 
figuras, objetos útiles en 
aquella época para la vida 
cotidiana. Pero el vidrio y, 
sobre todo, los materiales 
plásticos y metálicos, die
ron la puntilla a la alfare
ria. Tampoco la importante 
industria alfarera resistió 
en Alcalá la llegada de las 
nuevas tecnologías. 

Quien sí resistió fue Lali. 
Era un fuera de serie mane
jando el barro así es que 
una vez desaparecida la 
industria alfarera alcalaina, 
Lali empezó a realizar una 
importante labor formativa 
enseñando todo cuanto 
sabía de su oficio. Especial
mente su paso por el taller 
de cerámica de la Mutual 
Complutense dejó huella 
porque cientos de personas 
conocieron las técnicas que 
les enseñaba Lali. 

Las otra gran faceta del 
artesano complutense fue 
la de expositor. Lali partici
pó en todos los maratones 
culturales del Aula de Cul
tura de la Caja de Madrid 
así como en innumerables 
exposiciones. Lo más cono
cido de Lali son su ánforas, 
sus huchas, sus campani
llas, recipientes de todo tipo 
hechos con la técnica del 
alfarero, pero en muchos 
casos con el refinamiento y 
el arte del ceramista. 

SEÑORA ALEMANA 
170, separada, buena presencia, 
sin cargas familiares busca caba
llero de 55 a 65 años con buen 
nivel cultural para relación esta
ble. Abstenerse casados. 

Apdo Correos 1213 
28800 Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

Lali falleció rodeado por 
su familia, su esposa y sus 
cuatro hijos, dos hombres y 
dos mujeres, así como por 
sus nietos. 

Hoy la calle 'Braulio Vivas' 
ya no es la del Lali vivo al 
cual se podía saludar y con 
el que se podía hablar en 

cualquier momento, del Lali 
que enseñaba cómo mane
jar el torno. Hoy la calle 
'Braulio Vivas' es la de un 

~~~'~ 
~t ,t~J 

(~ 

artesano que ya no está 
entre nosotros pero cuyo 
recuerdo permanecerá im
borrable para todos. 

ASOCIACIÓN DE ANTIGUOS ALUMNOS 
DE LA UNIVERSIDAD DE ALCALÁ 

Como miembro de la comunidad universitaria, ' puedes continuar 
vinculado a nuestra Universidad cuando finalices tus estudios a través 
de la Asociación de Antiguos Alumnos. · 

Como socio, te podrás beneficiar de los siguientes servicios: 

• Utilización de los servicios de Biblioteca de la Universidad, incluido el de 
préstamo. 

• Acceso al Aula de Danza y a las actividades -e instalaciones deportivas de la 
Universidad. 

• Información puntual sobre becas, cursos y actividades ofertadas por 
universidades y otros organismos. 

• Matriculación en los cursos de idiomas impartidos por el Centro de J.,enguas 
Extranjeras, British Council y Alliance Fran~aise. 

• Gestión de empleo. 
• Oferta de cursos propios de formación y especialización. 
• Miembro del Cine Club Nebrija. 
• Condiciones favorables con entidades comerciales y financieras. 

Si estás interesado en formar parte de la Asociación, puedes contactar con nosotros de 9 .30 a 
14.30 h. y de 17.00 a 20.00 h. en la siguiente dirección o teléfonos: 

Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Alcalá 
C/ Santa Úrsula, 1, 18 planta (junto a la Plaza de Cervantes) 

28801 Alcalá de Henares 
Teléfonos: 918855031/918855320. 

E-mail: antiguos.alumnos@uah. es 

Los alumnos extranjeros que hayan participado en programas, de intercambio, (ERASMUS, 
SÓCRATES, ECTS, LINGUA, TEMPUS ... ) También pueden ser miembros. 

Los alumnos de últimos cursos de carrera pueden formalizar su preinscripción y confirmarla 
por teléfono una vez finalizados sus estudios. 
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La FSM traio varios autocares de militantes para escuchar 
a sus principales dirigentes 

El PSOE busca soluciones para Madrid en Alcalá 
El PSOE inició en Alcalá su campaña regional 'Soluciones para Madrid' con un acto celebrado el sábado 
29 de septiembre en el auditorio municipal de la Rinconada. La Federación Socialista de Madrid comenzó 
a buscar soluciones para Madrid en la ciudad complutense dejando claro a la militancia que son una 
alternativa de gobierno al PP en la asamblea de Madrid y en aquellos municipios donde los socialistas 
están en la oposición municipal. Para ello la FSM trajo al menos diez autobuses con militantes socialistas 
de diversas agrupaciones madrileñas que escucharon los discursos del secretario general del PSOE en 
Alcalá, Miguel Buenestado, del alcalde complutense, Manuel Peinado, del portavoz socialista en la Asam
blea de Madrid y presidente de la FSM, Pedro Sabando, y del secretario general de la FSM, Rafael Simancas. 

Unos setecientos militantes del 
PSOE asistieron a este acto que 
marca el inicio de una campaña que 
ha puesto en marcha la FSM con 

vistas a las elecciones autonómicas 
y municipales del año 2003. La 
organización corrió a cargo de la 
propia dirección socialista madrile-

ña, que contó con la ayuda logística 
de la dirección del PSOE en Alcalá 
que actuó como anfitriona. De 
hecho hubo inquietud por parte de 

Pesetas al mes. 
72 cuotas. TAE: 8,51% 
343.000 ptas. de lllblda. 
Plan ,,..,., 6-ollu IDClllde. 

,..._.,.. ................. ~t.-11111..a; 
14 ........ - ....... ,- ................. .. 

~· .... ~----< .......... ~ .... 141. .................. UIUle-.nu&USC.llAJ...,..,_ 
• a ... -...~,.._,,.. •• ,,.. ..... 
......... _,...._, ........... l.&I. ........ 

Hay una forma más fácil de subirse a un Ibiza. 
Si esperas a que te lleven. lo tienes claro. ¿O es que eres et único que no sabe que ahora puedes subirte a tu propio Ibiza? Por 19.900 ptas. 

al mes en 72 cuotas y una entrada de 343.000 ptas. podrás hacerte con él. Ni más. ni menos. Además, te lo llevas equipado con: 

doble airbag. dirección asistida, elevalunas eléctricos. cierre centralizado con mando a distancia. pantalla multi función. radiocassette 

con 4 altavoces y volante regulable en altura. No esperes más. Ven a por tu SEAT Ibiza. 
SEFIT 

TALLERES 

HNOS. ATIENZA, S.A. 
Vía Complutense, 98 

Tlfs.: 91 887 09 71 • 91 887 09 72 

SEAT Fax: 91 888 05 05 • ALCALA DE HENARES 
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los socialistas complutenses al ver 
que la FSM pedía un auditorio 
mayor que el Teatro Salón Cervan
tes y que se mostró encantada con 
el auditorio de la Rinconada, con 
una capacidad de algo más de 600 
personas. Llenar el acto con mili
tantes del PSOE de Alcalá hubiera 
sido difícil pero la FSM se trajo al 
menos diez autocares de militantes 
de diversas agrupaciones. Entre los 
asistentes se encontraban exrninis
tras socialistas, Rosa Conde, Matil
de Fernández y Ángeles Amador. 
También asistieron diversos alcal
des y concejales socialistas de 
municipios de la comunidad de 
Madrid, entre los que no faltaron 
cargos públicos del PSOE en muni
cipios de la comarca de Alcalá 
como Meco (estuvo el alcalde San
tiago Barranco), Camarma (tam
bién estuvo el alcalde Luis Grega
rio Díaz Vilches), Villalbilla, Torres 
de la Alameda, etc. 

Otros asistentes fueron algunos 
históricos dirigentes del PSOE en 
Madrid, como el guerrista José 
Acosta, o el candidato apoyado- por 
Miguel Buenestado en la última 
elección de comité ejecutivo de la 
FSM, Antonio Carmona. Y por 
supuesto estuvo el secretario gene
ral de los socialistas madrileños, 
Rafael Simancas, y el presidente de 
la FSM, Pedro Sabando. 

Miguel Buenestado abrió el acto 
haciendo la presentación del mis
mo. El secretario general del PSOE 
complutense, que en los últimos 
meses es toda una referencia en el 
socialismo madrileño, hizo una crí
tica de la gestión del PP en la asam
blea de Madrid y se refirió a Alcalá 
hablando del nulo tratamiento que 
tuvo por parte del presidente regio
nal, Alberto Ruiz Gallardon, la ciu
dad complutense en el pasado 
debate sobre el estado de la región: 
"Ruiz Gallardón no sabe que exista 
Alcalá de Henares, no sabe que 
exista el corredor del Henares. Lo 
que sí hizo fue hablar del metro, 
ese metro que si viéramos los resul
tados que tiene en la línea de 
Arganda nos asustaríamos". 

Buenestado también criticó al PP 
complutense del que dijo que "en 
sus cuatro años de gobierno dejaron 
un ayuntamiento en estado desas
troso". Y terminó por augurar un 
buen futuro para el PSOE que va a 
ser malo para el PP: "Se les va a 
acabar el chollo. Las encuestas nos 
son favorables porque se están 
haciendo bien las cosas". 

PUERTA de Madrid 



Rosa Conde y Ángeles Amador no regatearon sus aplausos. 

El mensaje 
del alcalde 
El discurso del alcalde tuvo un 

mensaje dirigido al secretario gene
ral de la FSM que sorprendió a 
muchos de los asistentes. Manuel 
Peinado tuvo una intervención 
excesivamente localista y no muy 
política ante un auditorio en el que 
predominaban los militantes de 
fuera de Alcalá. Peinado habló de 
los proyectos puestos en marcha, 
de la transformación que a su juicio 
está teniendo Alcalá y de la escasa 
atención que tiene con la ciudad 
complutense el gobierno regional. 
Y fue casi al final de su discurso 
cuando lanzó un mensaje que fue 
interpretado por algunos de los 
asistentes como un tanto derrotista 
en cuanto a su continuidad como 
candidato del PSOE para la alcaldía 
de Alcalá: "Estoy a disposición del 
partido para lo que sea necesario, 
pará ser alcalde o para picar pie
dras .. . , pero para esto menos por
que tengo las manos blandas". 
Otros asistentes no dudaron en 
interpretar sus palabras como su 
deseo de continuar al frente de la 
alcaldía presentándose como candi
dato en el año 2003, pero las inter-

pretaciones fueron diversas. Los 
discursos más esperados por todos 
los militantes socialistas fueron los 
del presidente de la FSM, que so -
prendentemente estuvo mucho más 

José Acosta, Miguel Buenestado y Rafael Si.mancas. 

vehemente y mitinero que en los 
discursos que suele realizar en la 
Asamblea de Madrid como porta
voz, y del secretario general de la 
FSM, Rafael Simancas. Ambos se 

dedicaron a poner de manifiesto 
que el PSOE es una alternativa de 
gobierno frente a un Partido Popu
lar al que criticaron en los ámbitos 
estatal, regional y local . 
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tas conceialas del PP acusan "de inePllbld" a Magdalena Moreno 

"Se está cargando la política de mlier 
de los últimos veinte años" 
Las concejalas del Partido Popular en Alcalá criticaron a la edil responsable del área de Mujer, la socialista Mag
dalena Moreno, de la que dijeron que "por su ineptitud, se está cargando la política de mujer que durante los 
últimos veinte años se ha venido realizando en el ayuntamiento". Amparo Moriche, Marta Viñuelas, Elisa de 
Francisco y Aurora Giralde afirmaron que "Magdalena Moreno es nefasta como concejala de Mujer". 

Amparo Moriche, como porta
voz del PP en el área de Mujer, 
dijo que las concejalas populares 
están muy disconformes con la 
gestión que realiza Magdalena 
Moreno al frente de la concejalía: 
"Es un sentir que nos han hecho 
llegar muchas mujeres. Desde que 
esta señora está en la concejalía de 
la mujer ha pretendido realizar 
una política continuista .de todo lo 
que se está haciendo; pero no es 
eso lo malo ya que se está cargan
do muchas cosas que estaban 
puestas en marcha y que costó 
mucho trabajo hacerlo". 

Amparo Moriche puso el ejem
plo de los talleres artesanales para 
la mujer, así como las exposicio
nes que se realizaban: "Son activi
dades que no se han vuelto a hacer 
desde que está Magdalena Moreno 
al frente de la concejalía. Pero 
nuestra indignación más fuerte es 
por la postura de la concejala a la 
propuesta que llevamos el PP al 

pleno para promover viviendas de 
alquiler a bajo coste para mujeres 
que se encuentran en una situación 
difícil por haber tenido que salir 
de sus domicilios como víctimas 
de la violencia de género, o por 
esperar una sentencia de divorcio; 
se trata de casos que no son ya de 
ir a la casa de la emergencia, sino 
que requieren que se les dé una 
autonomía y lleven una vida nor
malizada. Todos sabemos cómo 
están los alquileres y existen difi
cultades reales para estas mujeres 
una vez que dejan la casa de emer
gencia. La postura de la señora 
concejala fue la de decirnos que 
estaba de acuerdo pero que votaba 
en contra". Ante este asunto, 
Amparo Moriche y el resto de 
concejalas del PP criticaron aún 
más a Moreno: ''Nos parece deni
grante que una mujer que se dice 
de izquierdas, que se sobreentien
de que tiene tanta conciencia 
social, votara en contra de una 
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solución social a un problema 
social, y lo hiciera sin ningún 
argumento, simplemente porque la 
propuesta fue presentada por el PP 
al pleno del ayuntamiento. De lo 
único que alardea esta mujer es de 
la casa de emergencia sin reparar 
en que esa fue una propuesta del 
PP y una gestión que en su día 
hizo el PP. Y otro tanto ocurre con 
el servicio de mediación familiar 
del que también presume Magda
lena Moreno". 

Las concejalas del PP manifes
taron su malestar con la concejala 
socialista: "Estamos muy indigna
das porque una mujer que se llama 
progresista está coartando las 
posibilidades que tienen las muje
res de poder salir adelante sin ver
se en la marginación. Muchas 
veces en las comisiones informati
vos les hemos propuesto la posibi
lidad de que las mujeres que van a 
la casa de emergencia asistan a 
talleres de empleo, de formación, 
que se gestionen para que estas 
mujeres tengan una salida laboral 
real. De esto no se hace absoluta
mente nada". 

Amparo Moriche aseguró que 
por no hacer, la concejala de 
Mujer "no pone en marcha las 
bibliotecas en los mercados. Ya no 
existe ninguna y eso que hubo 
varias. En su día dijo que se pon
dría en contacto con la concejala 
de Cultura para ponerlo en marcha 
pero eso se ha quedado en agua de 
borrajas. En estos momentos toda
vía no ha sacado la programación 
del curso en el que entramos; ella 
se escuda en que el centro de for
mación va a ser arreglado, que 
está en proyecto, y que por eso no 
se ha hecho la programación de 
septiembre". 

Magdalena Moreno, 
concejal de la Mujer. 

El Centro Asesor está en ruinas 
Magdalena Moreno tiene el pro

blema en su propio despacho 
según las concejalas del PP: "El 
centro asesor de la Mujer está en 
estado de ruina. Su situación es 
muy deficiente y hay riesgo de 
que se produzca un accidente. Le 
hemos dicho que se ponga de 
acuerdo con su compañero de go
bierno, Javier Ocaña, el cual tiene 
edificios vacíos, para que el centro 
se traslade momentáneamente a 
uno de ellos. Porque existe un 
peligro real de que se produzca un 
derrumbe que por otra parte ya se 
ha producido en algún ala del anti
guo cuartel de Sementales". 

Amparo Moriche dijo que "es 
posible que en el gobierno munici
pal no sea muy creíble la política 
de Mujer, pero da la sensación 
también de que ella es una incapaz 
para la gestión. Es evidente que 
esta mujer se está cargando toda la 
política de Mujer de los últimos 
veinte años. Es muy fuerte tener 
que afinnar esto pero efectiva
mente es así. Cuando uno está 
dejando de gestionar, no se cree lo 
que se está haciendo y no se con
fía en el personal que está traba
jando en el centro, pensamos y 
percibimos a través de las conti
nuas quejas que Magdalena More
no es nefasta para la política de las 
mujeres en Alcalá". 
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Bart111mé Ganzílez v Jesús D1mín1uez presentaran la denuncia en el juzgado 

El PP denunció al conceial que les 
llamó 1ili1011as v los mandí a la mierda 
El portavoz del grupo de concejales del PP en el ayuntamiento de Alcalá, Bartolomé González, y el secretario ge
neral del partido en Alcalá, Jesús Domínguez Picazo, presentaron el martes 2 de octubre en el juzgado de Pri
mera Instancia e Instrucción número 4 una denuncia contra el concejal de Organización y Racionalización Ad
ministrativa y Seguridad Ciudadana, Francisco Collado, por los hechos ocurridos en el ayuntamiento el día 12 
de septiembre cuando según cinco concejales del PP, el edil socialista les llamó 'gilipollas' y los mandó 'a la mier
da' en el transcurso de la reunión de la comisión informativa de organización y racionalización administrativa. 

Bartolomé González explicó a 
PUERTA DE MADRID que han es
perado un tiempo prudencial antes 
de poner la denuncia en el juzgado 
para ver la actitud que tomaba el al
calde: "Nosotros le pedimos a Ma
nuel Peinado que cesara al concejal 
porque su actitud distó mucho de ser 
la más apropiada en un marco de 
diálogo democrático. Ha pasado el 
tiempo y el alcalde no lo ha cesado. 
Ni siquiera ha convocado una reu
nión de la junta de portavoces para 
intentar solucionar el problema". 

El presidente y portavoz del PP en 
el ayuntamiento afirmó que "no es
tamos dispuestos a tolerar una acti
tud insultante como la del día 12 de 
septiembre. Después de esperar al
gún tipo de reacción por parte del 
alcalde, hemos decidido poner la 
denuncia tal y como anunciamos en 
su momento". 

En los hechos expuestos por Bar
tolomé González en el juzgado, se 
dice que el día 12 de septiembre se 
celebró la reunión de la comisión in
formativa de Organización y Racio
nalización Administrativa: "A ella 
asistieron Francisco Collado (presi
dente de la comisión), Francisco 
Calles (concejal de Desarrollo Eco
nómico, Empleo y Turismo), Teresa 
Bachs (concejala de Educación e In
fancia), Gonzalo Garrido, Francisco 
Bemáldez, Jesús Domínguez, Am
paro Moriche y Marta Viñuelas (to
dos ellos concejales del PP), Car
men Moreno de Miguel (presidenta 
del comité de empresa y la junta de 
personal del ayuntamiento), Manuel 
Reyes (representante de la sección 
sindical de CC.00.), Inmaculada 
Nieto (representante de la sección 
sindical de UGT), Carlos Luis Sán-

Bartolomé González y Jesús Domínguez Picazo a la salida del 
juzgado donde presentaron la denuncia 

chez y José Ponce (representantes 
ambos de la sección sindical del 
CPPM). Todos ellos en general y los 
concejales del grupo popular en par
ticular, se encontraban haciendo 
ejercicio legítimo de sus funciones 
corporativas propias". 

En la exposición de hechos de la 
denuncia presentada por Bartolomé 
González se dice que "en el trans
curso de la reunión de la comisión 
informativa regulada en la Ley Re
guladora de las Bases de Régimen 
Local en su artículo 20, en su aparta
do C, y tras el tumo de palabra del 
concejal del PP, Jesús Domínguez 
Picazo, don Francisco Collado Ares
té, de forma muy agresiva, profirió 
graves insultos y descalificaciones 
hacia los concejales del PP, del tenor 

de 'sois gilipollas', 'iros a la mierda 
todos y no volváis por aquí' , sin ha
ber mediado ningún tipo de provoca
ción y en presencia del resto de 
miembros de la comisión". 

En su denuncia Bartolomé Gon
zález suplica al juzgado que tenien
do por presentado el escrito se sirva 
admitirlo y tenga por formulada la 
denuncia contra Francisco Collado 
Aresté, acordando la práct!_ca de 
cuantas actuaciones sean necesarias 
para comprobación de los hechos y 
castigo de su autor. 

Respuesta 
del gobierno municipal 
Una vez conocida la denuncia 

presentada por Bartolomé González 

y Jesús Domínguez en el juzgado, el 
equipo de gobierno hizo pública una 
nota de prensa en la que manifestó 
su postura. La nota de prensa dice 
así: 

Ante el nuevo despropósito prota
gonizado por el PP al presentar una 
denuncia en los juzgados contra el 
concejal de Organización Adminis
trativa y Seguridad Ciudadana, 
Francisco Collado, el equipo de go
bierno quiere manifestar lo siguien
te: 

1) En primer lugar, manifestar el 
apoyo unánime de todo el Equipo de 
Gobierno a Francisco Collado, ante 
la burda persecución que está sien
do objeto por parte de la oposición 
liderada por Bartolomé González. 

2) El intento de judicializar lapo
lítica por parte del PP no es sino 
consecuencia de la absoluta inope
rancia a la hora de presentar pro
yectos y alternativas que interesen a 
la ciudad. La falta de trabajo de la 
oposición, incluido los cinco conce
jales que cobran el sueldo completo 
del erario público, la intentan tapar 
con una actitud insultante, obscura 
y falta de contenido, persiguiendo 
manchar y enturbiar la vida política 
del municipio. 

3) La actitud del ex alcalde D. 
Bartolomé González es cada día 
más preocupante, siendo un conti
nuo despropósito, indigno del que 
fue un día el máximo cargo de la 
ciudad. Hacemos un llamamiento a 
los votantes del PP y a sus órganos 
ejecutivos con el fin de que reflexio
nen sobre el tipo de representación 
que desean tener en la ciudad. 

4) Por último invitamos a los con
cejales del PP a que cuando tengan 
que protestar lo hagan trabajando 
más por la ciudad que los eligió, en 
vez de como hasta ahora que traba
jan todavía menos, faltando a las 
comisiones, levantándose de los 
plenos y evitando confrontar y con
sensuar los proyectos. 

5) La actitud nerviosa y en algu
nos casos descontrolada de la opo
sición nace de la realidad cada vez 
más evidente de que desde el equipo 
de gobierno se está haciendo un 
buen trabajo en la ciudad, frente a 
los cuatro años de continuos saraos 
y besamanos del ex alcalde D. Bar
tolomé González. 
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.luis Suárez Machota, alcalde durante una semana 

"los concejales del PP 
son como los avestruces, 
se tapan los ojos con el sobaco" 
El primer teniente de alcalde y portavoz de W, Luis Suárez Machota, volvió a la alcal
día complutense, esta vez para hacerse cargo de ella durante toda esta semana mien
tras que el alcalde, Manuel Peinado, se encuentra en Méjico con la concejala de Cul
tura, Pilar F ernández Herrador, para asistir a la reunión de ciudades patrimonio de la 
humanidad. Siempre que Suárez Machota asume la alcaldía, la asume de verdad, es de
cir, ocupa el despacho del máximo regidor de la ciudad y trata de dejar su sello en las 
cuestiones de gobierno, lo que no siempre se tolera bien por parte de algunos miem
bros del grupo de concejales del PSOE. PUERTA DE MADRID aprovechó que Suaírez Ma
chota asumió el lunes 1 de octubre la alcaldía en funciones para realizarle la siguien
te ent revista en la que se le preguntó por diversos temas de actualidad: 

- ¿Por qué utiliza el despacho de calle Imagen para no ver cómo se ha viendas es fundamentalmente por la 
alcaldía cuando ejerce como alcal- arreglado. Tampoco transitan por la presencia de m en el gobierno mu-
de en funciones y no el habitual calle Basilios. Ni se dan una vuelta nicipal. 
suyo de la primera tenencia de al- por la plaza de Sepúlveda o por la - ¿No hay más aportaciones? 
caldía? ¿Ello no provoca recelos cuesta de Teatinos y últimamente - Ese es el aperitivo y no precisa-
en el equipo del PSOE, al ser de han renunciado al placer de disfrutar mente amargo como les gusta a los 
distinto partido? la vista de la fachada de la Universi- franceses . Es mejor que un roscón 

- En absoluto; ellos saben que yo dad para no contemplar las obras de de reyes. Pero los alcalaínos deben 
me encontraría personalmente más la plaza de San Diego. Incluso creo saber quien pone toda su fuerza en 
cómodo en mi sitio habitual, pero el que por no ver las obras del gobierno las cosas, y ahí, m, aunque más pe-
despacho de la alcaldía como símbo- ill-PSOE en la antigua carretera na- queña que PP y PSOE, le echa 
lo de la sede desde el que se dirige la cional II entran a Alcalá siempre por más.... Lo mismo que deben saber 
actividad política y administrativa la carretera de Meco. Pero es que que si por algunos fuera, ya estaría-
de la ciudad, no debe estar nunca va- tampoco han pasado por el festival mos de hoz y coz metidos en el Ca-
cío. Los concejales de I.U. y PSOE de teatro clásico, ni han tenido el pla- nal de Isabel II y pagarían el recibo 
somos un equipo que trabaja como cer de disfrutar de unas ferias que del agua al doble. El PP lo ha dicho 
tal y así como no se puede dejar va- han estado muy bien y en gran parte a las claras y PSOE titubea, a mi 
cía la puerta de un equipo de fútbol, gracias a la mejora de la oferta cultu- modo de ver, más de lo necesario. 
los ciudadanos deben saber que el ti- ral. Yo me imagino que en esa histe- Nosotros apostaremos por la Man-
món del barco nunca se deja y este ria sectaria en la que están cayendo, comunidad de Aguas del Sorbe 
despacho, vivo y en actividad per- van a sufrir un poco viendo a dece- (MAS) y queremos que se estudie su 
manente, es un reflejo de ello. nas de miles de personas disfrutando extensión a la distribución del agua 

- ¿Realiza usted las gestiones en la semana cervantina. Menos mal y al mantenimiento de la red de dis-
propias del alcalde cuando éste que por ahora como son muy cum- tribución. La MAS no debe renun-
está ausente, o éstas entran en di- plidos, al cementerio jardín sí que ciar a su futuro y a extender sus fun-
que seco a esperar su vuelta? van, a pesar de que va bastante mejor ciones y competencias, aunque el 

- Depende. La mayoría o casi to- que en el pasado; en este caso hay Plan Hidrográfico Nacional del PP 
das se continúan haciendo como si que decir que las cosas han mejorado le pegado de lleno en la línea de flo-
nada hubiera cambiado: Comisión con su apoyo. ¡Qué justo es recono- tación, al no prever ninguna otra 
de gobierno, comisiones, reuniones cerlo! En fin, que se relajen y disfru- presa en el Sorbe. Si no es así, pue-
de trabajo, gestión financiera, decre- ten, también los éxitos del gobierno de que más tarde que pronto, otros 
tos, pagos, etc. La ausencia del al- de izquierdas son suyos como oposi- invadan su territorio y la invasión 
calde conlleva la sustitución de fir- ción democrática, aunque última- empezará por Alcalá, pero se exten-
mas en la totalidad de cuentas del mente andan en el monte. Si el PP derá a Azuqueca y acabará cercando 
ayuntamiento, ya que la máquina no continúa ciego, acabará por estrellar- a Guadalajara capital. También de-
se puede parar ni un solo día. Sin se. Bartolomé tiene que exigir a sus herían saber algunos que la aporta-
embargo hay reuniones, entrevistas compañeros que no se pongan ner- ción de m en el plan general de ur-
y gestiones que personalmente lleva viosos y que no le lleven al suicidio banismo, que se expondrá pública-
Manuel Peinado, que a corto plazo político. mente de inmediato, ha sido funda-
su sustitución no tiene sentido prác- - ¿Qué aportaciones va hacer JU mental: Hemos logrado un gran 
tico. en este curso político? acuerdo con el PSOE: Crecimiento 

- Hemos pasado el ecuador de - En primer lugar, ahorrar unos urbano, en lo residencial, limitado, 
los dos años de este mandato mu- duros a los ciudadanos y unos dis- acorde con una ciudad donde haya 
nicipal e iniciamos el curso políti- gustos al PSOE. Por fin, no se va a calidad de vida y buena calidad de 
co más importante y definitivo del implantar la tasa de la basura, como servicios públicos. Apuesta por el 
mismo. Bartolomé González y el IU ya dijo el año pasado y arriesgá- crecimiento industrial, sector que es 
PP dicen que hay poco en las al- bamos a repetir la escena. En segun- el sostén de la vida económica de 
forjas. ¿Cómo se ven las cosas des- do lugar, con una sintonía plena y lo- nuestra ciudad. Grandes zonas ver-
de JU? grada en una conversación de minu- des, protección e integración progre-

- El PP está tan ofuscado que ade- tos con el concejal de Hacienda, siva de la ciudad con el río Henares. 
más de no ver la realidad, no la quie- aunque tras un riguroso estudio, he- Hemos participado de lleno en el an-
re ver, que es peor. Sus concejales mos logrado congelar el tipo del IBI teproyecto de enterramiento de las 
son como los avestruces: se tapan los para el año 2002. Pero lo que es vías del tren y vamos a aportar es-
ojos con el sobaco. Son tan sectarios conveniente que sepan los ciudada- fuerzos en la campaña de conoci-
que para ir de la calle Santiago a la nos es que si en Alcalá no hay tasa miento y extensión que se avecina. 
calle Mayor procuran no pasar por la por la recogida de basura para las vi- Sobra decir que nos identificamos 
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•11a se cobrará 
la tasa de la 
basura por la 

presencia de IU 
en el gobierno 

mun1c111111• 

•son tan 
sectarios 11ue 
para ir de la 

calle santiago a 
la calle Mayor 

procuran 
no pasar por la 
calle Imagen• 

con el plan de aparcamientos en lo 
sustancial. 

- ¿¡\caso Alcalá no es una ciudad 
cultural y turística? 

- En m no somos celosos guardia
nes de nuestras ideas. Y lo mismo 
que no nos importó que, siendo pio
neros en pedir la declaración de Pa
trimonio Cultural de la Humanidad 
para Alcalá antes que ningún otro 
partido, o que fuimos los primeros en 
enarbolar la bandera del enterra
miento de las vías del tren, algunos 
deberían también reconocemoS- que 
fue la concejalía de cultura, gestiona
da por una concejal de m, la que 
propuso la Capitalidad Europea de la 
Cultura para el año 2005 con motivo 
del cuatrocientos aniversario del 
Quijote. Bienvenidos sean los com
pañeros de viaje, que justo es reco
nocerlo, enriquecen y mejoran con 
frecuencia nuestras ideas pioneras, 
muchas veces rompedoras. Que la 
actividad cultural de Alcalá está te
niendo un gran impulso es más que 
evidente, aunque algunos nos pon
gan palos en las ruedas del carro y 
ahí debemos incrementar el interés 
de los ciudadanos sencillos por la 
cultura. Las actividades culturales de 
nuestra ciudad no pueden ser un pri
vilegio para cinco mil ciudadanos 
más ilustrados. La cultura tiene que 
penetrar en la vida asociativa de los 
barrios. Por ejemplo, es imprescindi
ble que el centro socio-cultural de 
Reyes Católicos quede inaugurado 
con este gobierno municipal. En la 
última comisión de gobierno fue el 
concurso para adjudicar la redacción 
del proyecto. Una vez lo tengamos 
habrá que acelerar la adjudicación de 
las obras. Ello tiene que ser un obje
tivo de las concejalías de Cultura y 
de Ciudad Saludable, que regenta W . 
Pero debiéramos abordar de inme
diato qué hacer con el Cuartel de Se
mentales. Si por mí fuera, Sementa
les debiera hacer sido prioritario 
como factoría cultural antes que el 

PUERTA de Madrid 

I 



Luis Suárez Machota dice que, 
aunque él estaría más cómodo 
en su despacho cuando hace 
de alcalde, la dignidad del car
go lo obliga a utilizar el despa
cho del alcalde " titular" 

proyecto de la casa de los Casado. En 
Sementales, en su antigua Iglesia, 
existe el mejor espacio para un buen 
auditorio municipal y muchos me
tros cuadrados, en los que las activi
dades más diversas de las entidades 
culturales de Alcalá tendrían su me
jor cobijo. De paso dignificaríamos 
la zona más deprimida del casco his
tórico, desplazando parte de la acti
vidad hacia el sur. En turismo, creo 
que el balance resplandece por si 
solo, en cuando a crecimiento de vi
sitantes, mejora de la imagen de la 
ciudad, pero es que mi compañero 
Paco Calles está abordando crear una 
formula ágil de gestión turística, en 
la que con iniciativa y control muni
cipal, y participación del sector hos
telero, nos pongamos a la altura que 
Alcalá se merece. 

- ¿Qué añadiría para los próxi
mos presupuestos municipales del 
año2002? 

- Que IU comparte plenamente el 
planeamiento de adelantar para el 
ejercicio 2002 las inversiones del 
plan PRISMA del año 2003 y que en 
ellos se debe reflejar, sin retórica, es 

decir, en euros, que los servicios so
ciales y la educación son los grandes 
atenciones del gobierno, junto con 
las calles, plazas y aceras de los ba
rrios, que es donde la mayoría de la 
gente vive el día a día, aunque dis
frute de la zona del casco histórico. 

¡¡Novios!! 
Contratando ahora 

vuestra boda para el 2002 
mantenemos precios 

del 2001 

oESCUEN10 C\ONES 

~~, ~~R~ CE\.EBR~ O\C\EtABRE, 
1\ EN NO'J\EtAB~ERO 'i tA~R'Z.0 
" ENERO, fES 

- ¿Cómo van las relaciones con 
el PSOE? 

- En política, todo lo que no va 
mal, es que va bien. Esto no es nin
guna perogrullada, aunque lo parez
ca. Pero, también es verdad que lo 
que no se cuida, y hay algunos que 

no respetan a IU, ya que nos quieren 
sólo para el trabajo sucio, tiende a ir 
mal . Así pues si no se hace caso a al
gunos provocadores no habrá más 
que los problemas normales. Si al
gunos no respetan nuestra identidad, 
no serán respetados. 

C/ ENTREPEÑAS 
(Centro Comercial Nueva Alcalá), 

Teléf.: 91 882 84 07 
ALCALÁ DE HENARES 

CAMINO DEL OLIVO, S/N 

Tlf.: 91 887 67 68 

MECO 
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En su discurso el rector habló de una 
"crisis profunda v una necesidad de cambio" en la universidad 

El rector Manuel Gala inauguró 
el curso académico 200112002 
La Universidad de Alcalá celebró el pasado sábado 29 de septiembre el acto de apertura del 
curso académico 2001-2002 que tuvo lugar en el paraninfo de la Universidad Cisnerlana. 
José Maria Espinar Vicente, secretario del Consejo Social de la Universidad y catedrático 
de Derecho Internacional Privado de la Institución, ofreció a los presente la lección Magis
tral titulada "Del derecho y de los toros. Algunas reflexiones acerca de -uno y otro tema y 
de las relaciones que entre ambos se producen". Una lección en la que trató de manera bri
llante la relación entre dos mundos tan diferentes. El ayuntamiento complutense estuvo 
representado en este acto por el concejal de Empleo y Turismo Francisco Calles. 

Los actos de inauguración 
del nuevo curso académico en 
la Universidad de Alcalá 
daban comienzo con la cele
bración de una misa en la 
capilla de San Ildefonso, des
pués de la cual y tras el tradi
cional paseo de la comitiva de 
profesores hasta el paraninfo 
de la Cisneriana, se pasaba a 
la inauguración oficial. 

El evento en el paraninfo se 
abría con la lectura por parte 
del secretario general de la 
UA, José E. Bustos, de la 
Memoria Anual de la Universi
dad de Alcalá, quien posterior
mente cedió la palabra a José 
María Espinar Vicente, cate
drático de Derecho Interna
cional Privado, quien en esta 
edición tuvo el honor de 
impartir la lección Magistral a 
todos los presentes. 

A la lección Magistral siguió 
la toma de posesión de los 
nuevos profesores para el cur
so que acaba de comenzar, 
para posteriormente pasar a la 
entrega de los premios del 
Consejo Social a la Investiga
ción y a la Docencia, que en 
esta ocasión recayeron en 
Julio Álvarez-Builla Gómez, 
catedrático de Química Orgá-
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nica, y en Juan Fernando 
Herrero González, profesor 
titular de Fisiología. 

Manuel Gala: 
"La Universidad está 
en un proceso de 
crisis transcendental" 
El rector de la Universidad 

de Alcalá, Manuel Gala, puso 
el punto final al acto de inau
guración con su tradicional 

discurso. Un discurso en el 
que en esta ocasión habló de 
la situación de la Universidad 
española y en concreto de la 
de Alcalá, así como de la nue
va Ley Universitaria, una ley 
de la que dijo que "manifiesta 
falta de capacidad de adapta
ción de la Universidad". 

Gala manifestó que la Uni
versidad en estos momentos 
se encuentra inmersa "en una 
crisis de cambio y existe una 

necesidad de cambio" . Un 
cambio que para el rector se 
puede deber a que "la sociedad 
cambia más deprisa que noso
tros", a lo que apuntó que hay 
que ver cómo "está evolucio
nando la Universidad españo
la y la Universidad de Alcalá, y . 
si la sociedad está propiciando 
un cambio o lo está retardan
do". 

Manuel Gala también men
cionó en su discurso la preo
cupación existente por el des
censo demográfico estudiantil, 
con una crisis profunda en los 
estudios de la llamada rama 
de humanidades. "En los estu
dios de Derecho existe una cri
sis profunda, y en el mes de 
junio había 55 alumnos matri
culados, cuando tenemos una 
facultad para 2.500". 

Gala no quiso concluir sin 
comentar que "nuestro siste
ma educativo no se ha adapta
do a la demanda estudiantil y 
es un problema de falta de fle
xibilidad, no es de carácter 
financiero". 

El coro de la Universidad 
también tuvo una partici
pación activa durante el acto, 
interpretando las piezas 'Veni 
Creator" al inicio del mismo, y 
cerrando la inauguración del 
nuevo curso con el tradicional 
himno universitario "Gaudea
mus Igitur". 
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El órea e n "mico 
d 1 a~un omiemfro eierra el lunes 

8 d odubre 
El ayuntamiento de Alcalá de Henares 

se prepara para la llegada 
de la moneda única, 

EL EURO 
Los servicios informáticos municipales 

necesitarán 48 horas de trabaio 
ininterrumpido para adaptar 

los programas. 

Por esta razón, el próximo lunes 8 de 
octubre los servicios del área 

económica permanecerán cerrados al 
público, por lo que los ciudadaoos no 
podrán realizar consultas ni trámites 
en el ayuntamiento durante ese día. 

Disculpen las molestias 
Trabaiomos por usted 

.Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALÁ de HENARFS 
Concejalía de Hacienda 



Carlos Alberto Martins 

tos auemes económicos 1 el anntamiemo oraaniZaron una ¡ornada de dinlaaciíín 

las pequeñas v medianas empresas 
se preparan para adaptarse al euro 
El ayuntamiento de Alcalá a través de su concejalía de Economía y Empleo, la Cámara 
de Comercio, la comunidad de Madrid a través del Instituto Madrileño de Desarrollo 
(IMADE) y la .Asociación de Empresarios del Henares organizaron una jornada divulgati
va sobre la implantación del euro dirigida a pequeñas y medianas empresas. La jornada, 
celebrada en la universidad de Alcalá, abordó diferentes aspectos de la implantación de 
la moneda única europea tales como los contables, los informáticos, así como los asun
tos relacionados con la distribución, el comercio y la estrategia de precios. El acto se 
celebró el jueves 27 de septiembre en el salón de actos de la universidad cisnerlana. 

Aunque su llegada a los bol
sillos será a partir del 1 de 
enero de 2002, el euro es la 
moneda de millones de ciu
dadanos europeos desde el 1 
de enero de 1999. Se trata de 
la moneda compartida por 
doce países de la Unión Euro
pea: España, Alemania, Aus
tria, Bélgica, Finlandia, Fran
cia, Grecia, Irlanda, Italia, 
Luxemburgo, Países Bajos y 
Portugal. Los billetes y mone
das con las nuevas denomina
ciones comenzarán a circular 
el próximo enero, por lo cual 
los preparativos de las empre
sas para adaptarse a la nueva 
situación deberian haber co
menzado ya. La jornada cele
brada en la universidad de 
Alcalá el 27 de septiembre sir
vió para que las pequeñas y 
medianas empresas comien
cen a ultimar sus preparativos 
para la adaptación al euro. 

Los grandes mercados finan
cieros y las grandes y media
nas empresas han sido los 
pioneros en este proceso de 
adaptación. Después de inver
tir miles de millones en el pro
ceso de adaptación la llegada 
del 1 de enero de 2002 será 
asumida con normalidad por 
las Bolsas. 

Otra cosa es la problemática 
que pueden tener las peque
ñas y medianas empresas, 
muchas de las cuales es pro
bable que no tengan recursos 
suficientes para adaptarse. La 
cuenta atrás ya ha comenzado 
y la preparación lleva su tiem-
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Juan Antonio Pérez Pérez, gerente del OADE; Francisco Calles, 
concejal de Economía, y Lola Fernández Ortega, técnica del IMADE 

po. Es cierto que muchas 
empresas aprovecharon la 
revisión de sus sistemas infor
máticos con motivo del efecto 
2000 para preparar esos siste
mas para la llegada del euro. 
Sin embargo, nada sería más 
peligroso que pensar que la 
adopción de la moneda común 
es una simple cuestión técni
ca. No es simple y no es sólo 
técnica. Además, es probable 
que muchas empresas, en es
pecial las más pequeñas, re
quieran alguna ayuda exterior 
para estar preparadas. Esa 
ayuda puede llegar a escasear, 
ser de menor calidad, e inclu
so ser más cara cuanto más 
tarde se espere para comenzar 

los trabajos necesarios. 
Todos estos aspectos con

cretos del proceso de adapta
ción se trataron en la jornada 
de información organizada 
técnicamente por el Euro Info 
Centro del IMADE en colabo
ración con la Cámara Oficial 
de Comercio e Industria de 
Madrid, ayuntamientos y or
ganizaciones empresariales de 
toda la Comunidad de Madrid, 
la Comisión Europea y la Aso
ciación para la Unión Moneta
ria de Europa (AMUE). 

Éstas son las primeras jor
nadas que se realizan desde 
1997 y en ellas se acentuó el 
carácter de oportunidad que el 
~uro representaba para aque-

Mario Alonso Ayala 

llas pequeñas y medianas em
presas que fueran pioneras en 
su proceso de adaptación. Di
jeron entonces que el euro era 
una obligación: se trataba y se 
trata de un proceso ineludible. 

Proceso arduo 
Pues bien, por lo arduo del 

mismo y por la importancia de 
las decisiones a tomar, los 
organizadores de estas jorna
das renovaron el compromiso 
con las pequeñas y medianas 
empresas madrileñas aunan
do esfuerzos para ayudarlas y 
acompañarlas en las tareas de 
adaptación. 

El programa de la jornada 
del jueves 27 de septiembre 
fue presentado por el alcalde 
de Alcalá, Manuel Peinado, 
por Rodolfo del Olmo, gerente 
del IMADE, por Juan LUÍS 
Mato, presidente de la Cámara 
Oficial de Comercio e Indus
tria de Madrid. 

En la jornada se realizaron 
coloquios sobre temas tales 
como el impacto del euro en 
las PYMES, la adopción del 
euro y sus aspectos contables 
e informáticos, la producción, 
distribución y el comercio con 
respecto al euro y la estrategia 
de precios. 

Entre los ponentes que tra
taron los temas estuvieron 
Carlos Alberto Martins, res
ponsable del Euro lnfo Centro 
del IMADE; Mario Alonso Aya
la, presidente de la Agrupa
ción Territorial 1 ª del Institu
to de Auditores-Censores 
Jurados de Cuentas de Espa
ña; Juan M. Zugasti, IBM Glo
bal Services, Euro Offering 
Principal; José Miguel Lobo, 
Servicio Euro de la Cámara 
Oficial de Comercio e Indus
tria de Madrid; Luc Moulin, 
Experto de la Asociación para 
la Unión Monetaria de Europa 
(AMUE); Luis Jerez González, 
coordinador del Comité Euro. 

Para finalizar la jornada, 
todos los asistentes disfruta
ron de un vino español en la 
misma Universidad. El evento 
fue clausurado por Francisco 
Calles, concejal de economia. 
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Adios a la peseta para siempre 

El euro desde el punto de vista económico 
Juan Antonio Pérez Pérez, gerente del OADE, Organización Autónoma para el Desarrollo Económico y Fomento del Empleo del ayuntamiento de Alcalá de Henares, respondió a un cuestionario que le realizó PUERTA DE MADRID sobre el euro, desde el punto de vista económico, el lunes 1 de octubre. 

Juan Antonio Pérez Pérez 
formó parte del programa de la 
"Jornada sobre el Euro en las 
Pymes". Como economista no 
ve ningún problema en la 
influencia del euro en la socie
dad española. 

- ¿De qué manera va a 
influir la llegada del euro en 
nuestras vidas? 

- Desde el punto de vista 
económico hay una influencia 
macroeconómica, España va a 
tener una única moneda junto 
con otros once paises de la 
Unión Europea, por tanto 
todos ellos van a formar un 
mercado financiero común 
con una moneda y España 
seria a partir de ese momento 
con esa moneda como ahora 
es cualquier provincia españo
la con la peseta, es decir, tú 
puedes moverte dentro de 
España con la peseta sin nece
sidad de que eso te suponga 
hacer cambio de moneda. A 
partir de este cambio como 
consumidor puedes moverte 
por esos once paises sin tener 
que hacer ningún cambio de 
moneda, te evitas el inconve
niente y los gastos que eso 
genera. 

- ¿Y la economía en gene
ral? 

En la economía en general, 
es más bien desde el punto de 
vista macroeconómico, lo que 
sucede es que España pasa a 
formar parte de un grupo de 
paises que ceden la política 
monetaria a un grupo que es 
el grupo de los bancos centra
les europeos, entonces la polí
tica monetaria de los once pai
ses la define el Banco Central 
Europeo y no el Banco de 
España. Por tanto las relacio
nes de los tipos de cambio que 
puedan existir entre el euro y 
otras monedas, lo define el 
Banco Central Europeo y no lo 
define el Banco de España, 
como antes pasaba con la 
peseta. Si se quiere devaluar 
el euro con otra moneda, si se 
quiere hacer una sobreevalua
ción del euro en relación con 
otra moneda ya España no lo 
decide, lo decide nuestro 
representante, y puede propo
ner cosas. Hay un mercado 
económico más amplio, podre
mos realizar nuestras opera
ciones dentro de ese mercado, 
como ahora mismo dentro de 
España con la peseta. 

- ¿En particular, está pre
visto en cómo puede influir 
en el desarrollo económico 
de Alcalá? 

PUERTA de Madrid 

Alcalá no va a ser una 
excepción. Alcalá es una eco
nomía en donde tanto los con
sumidores como las empresas 
se van a ver beneficiadas en el 
mismo sentido que me podria 
ver yo beneficiado como con
sumidor español. Esas mis
mas cuestiones que he dicho 
para la economía en general, 
valen para Alcalá. 

- ¿Qué es más temible, la 
adaptación al euro o la rece
sión económica que se nos 
avecina? 

La adaptación al euro no es 
temible, es sencillamente un 
proceso técnico y un proceso 
de adaptación psicológica por 
parte de la gente. De pronto va 
a desaparecer la moneda con 
la que hemos estado toda la 
vida, el euro no tiene nada que 
ver con la peseta, por lo tanto 
tendremos un proceso de 
adaptación mental a todo eso. 
Desde el punto de vista de su 
comparación con una recesión 
económica, evidentemente la 

llemd la piJdna una eola vez m 
verano, utillzad el llmplafondos y la 

depuradora para lfl>erla limpia 

A la hora de f~ curad el grifo y 
utilizad el tapón o un bariéllo 
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recesión económica es temi
ble, se supone que puede 
haber desalojo de empleos, 
pérdidas empresariales, puede 
haber una serie de cuestiones 
que desde luego no tienen 
nada que ver con esto. La 
introducción del euro puede 
en algunos aspectos suponer 
oportunidades económicas. 

- ¿La recesión puede in
fluir negativamente en la 
adaptación al euro? 

No tiene por qué. Una rece
sión económica, implica que 
haya un menor movimiento 
económico, pero sólo influye 
en la cantidad de dinero que 
se mueve en la economía, pero 
no en la moneda en la que está 
metido ese dinero. Lo que sí 
ha habido previamente a que 
el euro entre en nuestras 
vidas de una manera que 
desaloje al resto de las mone
das, ha habido movimientos 
especulativos, esa relación del 
euro con el dólar, el dólar que 
crecía mucho, un poco tam-

El AGUA 
es de TODOS; 

CUIDARLA 
es tarea de 

TODOS. 

RECUERDA: 
utiliza sólo el agua . necesana. 
Sigue los conse¡os 
que te ofrecemos 

--~ 
~ 

SERAGUA, S.A. 
/..-"' 
7D 1· aqua 1a Concejalía de 

Ciudad Sostenible 

Juan Antonio Pérez, 
gerente del OADE 

bién orientados a lo mejor. El 
euro finalmente entrará en 
nuestras vidas, y desde luego 
ni tiene que ver con que haya 
crisis económica, ni la crisis 
económica tiene por qué afec
tarle al euro. 

- ¿Cómo explicaría a una 
persona mayor las ventajas 
que tiene el euro? 

Las personas mayores, como 
cualquier otra persona, deben 
entender que el euro es una 
moneda como lo era la peseta, 
pero en lugar de que sea sola
mente para España, es para 
otros once paises más, cerca 
de nuestro entorno cercano. 
Estas personas mayores pue
den viajar alli, es decir traerá 
ventajas. Al principio se verán 
desventajas porque uno dirá: 
'Ahora a cambiar, ¡qué lío! , 
tener que dividir la peseta por 
166'. Como el euro son 
166'386 pesetas, esa cantidad 
de cuentas que tenemos que 
hacer, puede •ser un inconve
niente. La ventaja es que esta
mos en un mercado cada día 
más globalizado. A largo plazo 
una moneda fuerte, de un 
área económica fuerte hace 
que la economía sea más con
sistente. Esto será un benefi
cio para todos a largo plazo. 

- ¿Cuáles son las mayores 
inquietudes que plantean en 
el OADE los empresarios? 

Desde el punto de vista del 
euro lo que el OADE ha visto, 
es que algunos empresarios 
han aprovechado para moder
nizar sus empresas, han com
prado máquinas, han moder
nizado sus procesos informáti
cos, ... Hay mucha gente que 
se ha puesto en marcha, y hay 
gente que aún no. La inquie
tud es que eso les pueda 
repercutir a ellos en sus factu
ras, ya que las tienen que 
cambiar a euros. 
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En el planeta hav 10.000 especies de aves, de las 
cuales 1.200 se encuentran en peligra de ellincián 

Día Mundial de las aves 
José Tortajada, coordinador de la Sociedad Española de Orni
tología (SEO), y el Grupo Alcedo de la Facultad de Biología de 
la Universidad, promovidos y coordinados por 'Birdllfe 
lnternational', una organización que une a cientos de ONGs 
dedicadas a la protección de las aves en el mundo y que la for
man más de un millón de socios de sus instituciones, cele
brarán el Día Mundial de las Aves el fin de semana del 6 y 7 

Un año más, el primer fin de 
semana de octubre, miles de 
personas podrán acercarse a 
numerosos puntos de la geo
grafia española y disfrutar de 
las actividades que SEO y 
BirdLife han organizado con 
motivo del Día Mundial de las 
Aves. 

Los días 6 y 7 de octubre, 
asociaciones de BirdLife pre
sentes en cien países tratarán 
de mostrar a un público 
amplio la fascinación que pro
ducen las aves. En España 
SEO y BirdLife, junto con 
otras entidades colabora
doras, han preparado diver
sos actos para festejar un día 
tan peculiar. Reconidos orni
tológicos. puestos de observa
ción, conferencias, anilla
miento científico, talleres, 
maratones ornitológicos, jue
gos para niños ... son algunas 
de las propuestas que han 
diseñado para todos aquellos 
que quieran salir de casa 
durante ese fin de semana. 

Esta nueva edición del Día 
de las Aves, SEO y BirdLife 
aprovecharán la oportunidad 
para incidir en la importancia 
de las lBAs y las ZEPAs del 
tenitorio español como figura 
esencial para preservar las 
aves. Son muchas las amena
zas a las que se enfrentan 
(venenos, destrucción de 
hábitat, tendidos eléctricos, 
caza furtiva, molestias huma
nas ... ) por lo que estos ani
males necesitan ser protegi
dos por las asociaciones, que 
establecerán medidas de con
servación que garantizarán 
su supervivencia. 

SEO y BirdLife darán a 
conocer a la Pardela Balear, 
elegida Ave del Año 200 l. Es 
una especie de ave marina 
que se encuentra en peligro 
de extinción. Difundirán la 
campaña mundial en defensa 
de las aves marinas, iniciativa 
encaminada a evitar la muer
te de cientos de miles de aves 
a causa de algunas artes de 
pesca. Cada año mueren aho
gadas en todos los mares 
entre 100.000 y 200.000 aves 
marinas, sobre todo albatros, 
pardelas al quedar engancha
das en los anzuelos de los 
palangres. Por este motivo y 
con el fin de evitar muertes 
innecesarias. BirdLife propo
ne que se practique la 'Pesca 
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Limpia' en todo el mundo. 
En el planeta hay 10.000 

especies de aves, de las cua
les 1.200 están en peligro de 
extinción. España alberga 
400 especies, de las que al 
menos 17 se encuentran ame
nazadas, éstas son: Águila 
Imperial, Buitre Negro, Gavio
ta de Adouín, Rarapito, Fino, 
Quebrantahuesos, Porrón 
Pardo, Cernícalo Primilla, 
Malvasía Cabeciblanca, 
Cerceta Pardilla, Avutarda, 
Águila Perdicera, Avetoro, 
Hubara Canaria, Pinzón Azul, 
Paloma Turqué y Paloma 
Rabiche. 

El viernes día 5 de octubre 
en Alcalá de Henares, dará 
una conferencia José Tortaja
da, socio de la SEO, en coope
ración con los grupos Com
plutense y ADASEC, a las 20 
horas en el salón de actos de 
la calle Valladolid nºl, IES 
Complutense, enfrente del 
centro comercial El Val. 

PUERTA MADRID realizó 
una entrevista a José Tortaja
da, catedrático de Biología y 
Geología. socio de la SEO y 
profesor del IES Complutense 
de Alcalá de Henares: 

- ¿En qué consiste el Día 
Mundial de las Aves? 

- Es un día que se celebra 
en más de cien países del 
mundo, coordinados por la 
organización BirdLife Interna
tional. Esta asociación reúne 
a varias asociaciones de cada 
uno de los países, en España 
es la SEO a la que yo perte
nezco. Los días 5, 6 y 7 de 
octubre realizaremos activi
dades con objeto de realizar 
recorridos ornitológicos. 
puestos de observación, con
ferencias, talleres, maratones 
ornitológicos... lo que se pre
tende es concienciar y sensi
bilizar a la opinión pública 
respecto a las aves. 

- ¿En qué lugares de la 
ciudad complutense vais a 
realizar estas actividades? 

- En dos lugares. La confe
rencia del día 5 de octubre en 
el IES Complutense, En la 
Plaza de Cervantes estará el 
grupo Ornitológico Alcedo, 
un grupo que está centrado 
en la Facultad de Biología. El 
día 6 y 7 se van a hacer varias 
actividades: itinerarios orni
tológicos, concursos, puestos 
de información, prácticas de 

José Tortajada Perote, catedrático del IES Complutense 
y coordinador de la SEO 

anillamiento, exposiciones ... 
Si alguien tiene alguna duda 
que llame al número 666-
637800, y pregunte por 
Rubén, él informará sobre 
horarios y otras dudas. 

- ¿Cuánto tiempo lleváis 
realizando estas activida
des? 

- Más de diez años. Son 
muchos los años que se ha 
llevado a cabo. Hemos organi
zado excursiones, conferen
cias, citas ... Esta vez va a tra
tar del estado de conservación 
de las aves en Alcalá de Hena
res, la protección de nuestras 
aves, las aves marinas, con la 
campaña de protección 'Pesca 
Limpia', que son las campa
ñas internacionales que se 
están haciendo con motivo de 
las aves. 

- ¿En qué lugares se reali
zan? 

- En todo el mundo. El gru
po que pertenece a la Socie
dad Española de Ornitología 
es 'Cruz Catalán de Avillamé'. 
Luego hay por toda España 
grupos en Córdoba, en Bur
gos, Málaga, Sevilla, Grana
da. Ciudad Real ... 

- ¿Cuintas actividades 
vais a realizar? 

- La conferencia del Institu
to, el itinerario por el borde 
del rio, el anillamiento que 
también se da por la zona 
próxima al Encín. las activi
dades de concurso de los 
niños y una exposición que 
tendrá lugar en la Plaza de 
Cervantes. 

- ¿En qué consisten estas 
actividades? Cite un ejem
plo. 

- En la conferencia, habla
remos con diapositivas y ví- , 
deos de la conservación de las 
aves en Alcalá. En cuanto a 
las otras, habrá un puesto de 

información de efectividad de 
procreación de las aves, y las 
prácticas de anillamiento, un 
anillador profesional que se 
dedica a este tema, va a ense
ñar cómo se anillan las aves, 
cómo se pesan, cómo se 
miden, cómo se reconocen. La 
exposición también será muy 
bonita, de fotografias de las 
aves, así como un concurso 
para niños, con el objeto de 
que los niños, que son los 
ciudadanos del futuro, se 
sensibilicen y conozcan las 
aves. Será un concurso senci
llo. 

- ¿Asisten muchos niños? 
- El año pasado asistieron 

muchos niños de todas las 
edades, lógicamente a partir 
de cuatro años. Este año 
esperamos tener el mismo 
éxito. 

- ¿Cuál es el ave en la que 
esté.is centrados? 

- Hay varias aves en las que 
vamos a centrarnos estos 
días. Concretamente tenemos 
un ave que además de estar 
en el grupo de peligro de 
extinción, ha sido elegida 
como ave 2001 . es la 'Parde
la Balear'. Por supuesto 
hablaremos de 'La Cigüeña'. 
no queremos introducirla en 
el grupo de peligro de extin
ción. En el entorno de Alcalá 
tenemos al Cernícalo Primilla, 
Aguilucho Cenizo, y por 
supuesto el Avutarda, que es 
el ave más emblemática de las 
zonas de especial protección. 
Una emblemática muy bella 
es el Martín Pescador que 
sigue existiendo en el entorno 
del Valle del Henares. Más de 
una vez cuando alguien ha 
paseado por el rio la ha tenido 
que ver. Es un ave que vuela 
muy rápido con tonos azules 
y verdosos. 
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El grupo Alcedo 
celebra 
el Día Mundial 
delas Aves 

El Grupo Alcedo, aso
ciación instalada en el 
departamento de Biología 
Animal de la Facultad de 
Ciencias, está formada en 
su mayoría por estudiantes 
de Biología y Ciencias 
Ambientales. Esta aso
ciación dedicada al estudio, 
divulgación y conservación 
de la naturaleza y las aves 
en general, quiere también 
unirse este fin de semana a 
la celebración del Día Mun
dial de las Aves con nume
rosas actividades encami
nadas al conocimiento de 
estos animales. 

El grupo tendrá abierto 
durante la tarde del sábado 
6 de octubre y la mañana 
del domingo 7 en la zona 
centro de la ciudad com
plutense, un puesto de 
información para explicar a 
los alcalaínos todos los 
temas vinculados con la 
celebración de este día, y 
en el cual también se 
podrán adquirir folletos, 
pegatinas y artículos de 
este grupo universitario. 

Junto al puesto de infor
mación los aficionados a 
las aves podrán ver una 
exposición con plumas y 
fotos de muy diferentes 
aves. Una exposición a la 
que hay qüe unir la de 
rapaces nocturnas, en la 
que dentro de una especie 
de túnel se podrán obser
var fotos y escuchar sus 
cantos. Esta actividad inte
ractiva se complementará 
en la tarde del sábado con 
los juegos organizados para 
los más pequeños a partir 
de las 1 7'30 horas. 

El domingo y tras quedar 
en el aparcamiento del 
Centro Comercial La Dehe
sa a las 9 horas de la 
mañana, el grupo organiza
rá un itinerario ornitológico 
en la ribera del río Henares. 
Anteriormente en la finca 
de El Encín tendrá lugar la 
actividad de anillamiento 
científico de aves. Esta acti
vidad dará comienzo a las 
8'30 horas de la mañana. 

En la jornada del domin
go las exposiciones y el 
puesto de información per
manecerán también abier
tas al público desde las 1 O 
de la mañana hasta las 15 
horas. 

VI Ciclo de Teatro de las Casas Regionales 
El Centro de Comunidades Regionales de Alcalá de Henares celebrará entre los días 19 al 
28 de octubre su "VI Ciclo de Teatro". La entrada será libre hasta la ocupación total del 
aforo del salón Alcalá, donde tendrá lugar dicho acto los días anunciados a las 20'30 horas. 

El programa de las obras que se van a 
representar es el siguiente: 

Día 19.- Casa de Andalucía de Alcalá de 
Henares. 

Grupo: "Alhambra". 
Dirección: Carmen Jabonero. 
Obra: "Hay infeliz de la que nace hermosa". 
Autor: Juan José Alonso Millán. 

Día 20.- Casa de Guadalajara en Madrid 
Grupo: "Duero Vallejo" 
Dirección Rafael Serna 
Obra: "Nosotros eUa.. . . y el Duende" 
Autor: Carlos Llopis 

Día 21.- Casa de Extremadura de Alcalá de 
Henares. 

Grupo: "De la Jara" 
Dirección: Coral Garcés 
Obra: "Entremeses" 

Autor: Miguel de Cervantes. 

Día 26.- Centro Castilla-La Mancha en 
Alcalá de Henares 

Grupo: "Duelos y Quebrantos". 
Dirección: Berta Carbone} 
Obra: Entremeses y Sainetes, 
Autor: Hermanos Alvarez Quintero 

y Carlos Arniches. 

Día 27 .- Casa de Cantabria en Madrid. 
Grupo: "Anjama". 
Dirección: Javier Paz. 
Obra: "Elizabeth", 
Autor: Carmen Resino. 

Día 28.- Casa de Valladolid en Madrid. 
Grupo: "José Zorrilla". 
Dirección: Ángel Borge. 
Obra: "Anillos para una dama", 
Autor: Antonio Gala. 

NUEVO CHRYSLER VOYAGER. TIENES QUE VERLO. 

Nuevo Motor 
CommonRail 

Diesel 

Está bien que tenga un diseño de acabados perfeccionado, está 
bien que tenga una nueva estructura anti-impacto con una 
mayor capacidad de absorción de energía, está bien que tenga 
un control de temperatura con tres zonas independientes. Pero 
que tenga un motor con la nueva tecnología Common Rail Diesel 
de 2.5 litros, récord de autonomía en carretera, eso ya es abusar. 

Más de 9 millones de Chrysler Voyager vendidos. 

T 1 e Puntos de venta oficiales Ovysler..Jeep en Espafle. Para m6s iifonneción llarTMI al 902 352 352. 
Qirysler..Jeep Iberia es el imponador anorizado pera dtstribuir los productos Chrysler y Jeep en Espefla. 
Garantla de 2 eflos con kilometraje ílirnt.:io. 

www.new-voyager.com 

GR MOTOR, S. l. N-11 Autovía Madrid-Barcelona, km. 28.200 (Poi lnd. Mapfre). 28806 ALCALA DE HENARES. Tel. 91877 59 50 
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El ayuntamiento de Alcalá ha decidido mostrar este año una especial simpatía con el mundo islámico con ocasi6n de la fiesta cer
vantina. Miguel de Cervantes tuvo una relación muy intensa con ese mismo mundo, pues pasó parte de su vida cautivo en Argel. 

110 puestos en la plaza de Cervantes 
v en la calle Mavor los días 6 v 1 de octubre 

Un oran zoco árabe prevalecerá 
en el mercado de las tres culturas 
El mercado de la Semana Cervantina, que tanto entusiasmó el año pasado a miles de alcalaínos 
y visitantes, tendrá un especial significado en esta edición. Cuando el mundo occidental declara 
la guerra al terrorismo integrista musulmán, el mercado cervantino complutense contribuirá a 
recuperar la memoria hist6rica de Alcalá con una convivencia entre las tres culturas que duran
te muchos años convivieron en la capital del valle del Henares, la cristiana, la musulmana y la 
judia. El gran mercado tendrá una representaci6n de las tres culturas prevaleciendo precisa
mente la árabe. Desde esta perspectiva el mercado, que se celebrará los dias 6 y 7 de octubre, 
será un gran zoco andalusí que hará recordar la cultura hispanoárabe. En cualquier caso, por sus 
actividades y dimensiones, el mercado volverá a llamar la atención como ya lo hizo el año pasa
do. Serán en total 110 puestos repartidos por la plaza de Cervantes y por la calle Mayor. 

El mercado tendrá lugar los 
días 6 y 7 de octubre, sábado 
y domingo, de 12 a 15 horas y 
de 1 7 horas hasta la mediano
che. Durante estos dos días y 
de forma continuada tendrán 
lugar los espectáculos de 
cetrería, de domador de ser
pientes, de música andalusí y 
de danzas árabes. 

Zoco andalusí 
Este zoco está coordinado 

por la Asociación de Artesanos 
Andalusíes. Según explicó a 
PUERTA DE MADRID el 
gerente de la Fundación Cole
gio del Rey, Guillermo Baeza, 
esta asociación con sede en 
Granada contribuirán a dotar 
al mercado de ese sabor his
panomusulmán que aún pue
de verse en algunas medinas 
del norte de Marruecos. El 
objetivo es difundir la cultura 
andalusí y recuperar la cultu
ra de la convivencia de las tres 
grandes religiones: judaísmo, 
cristianismo, islamismo, pues
to que los artesanos represen
tarán a las tres culturas con el 

visitantes que las tres religio
nes que hoy están en perma
nente conflicto internacional 
convivieron pacíficamente en 
Alcalá durante la edad media. 
El zoco consta de dos aspec
tos: el mercado propiamente 
dicho y la animación lúdíco
cultural. 

El mercado 
En el mercado habrá multi

tud de puestos: olivas, dátiles, 
pastelería árabe , cerámica, 
antigüedades, muebles, té , 
inciensos, perfumes, relojes de 
sol, quesos, miel, especias, 
alfombras, herbolario, orfebre
ría y dos aljaimas donde servi
rán té y se podrá degustar la 
riquísima repostería andalusí. 

fin de hacer recordar a los tres En el mercado típico no faltará un recuerdo del siglo xvn, muy del agrado de muchos alcalaínos. 
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Habrá artesanos que vende
rán prigravado, barreteria, 
cactus, cartón piedra, cerámi
ca, cerería, cestería, copista, 
cuero, drogueria,encuaderna
ción, esmaltes, estaño y plata, 
fitoalquimia, flor prensada, 
flor seca, grabados, juguetes, 
joyeria, lámparas, latón, 
cobre, madera, malabares, 
marionetas, metal, microfu
sión, resina, mosaico, perfu
mes, pieles, relojes de sol, 
repujado de metal, semillas, 
vidrio, papel reciclado y pasta 
de papel. 

Otros artesanos harán 
demostración de alfareria, 
marquetería, orfebre, talla de 
huesos y piedras, zapateros, 
peleteros, guarnicioneros, 
repujado de estaño, taller de 
velas y candelabros, instru
mentos de percusión y soca
rrats. 

También se podrá ver todo 
tipo de oficios propios de la 
época: soplado de vidrio, 
hilandera, tejedora de hara
pas, herrero, canterano, astró
logo, escribientes, talla de 
madera, hilado y tejido en 
seda, alpargatero, hojalatero, 
trabajos de enea, curtidor de 
pieles, tonelero, elaboración 
de zuecos, horno de vidrio, 
cestero, torno de madera, 
cadenero. 

Asimismo habrá gastrono
mia: panaderos con su horno, 
repostería árabe, herbolarios, 
empanadas, garrapiñadas, 
chocolate, tortas de trigo ... 

Animación 
en el mercado 
Las actuaciones se desarro

llan en la calle y entre el públi
co con personajes característi
cos de la época. En el pregón 
de inauguración todo el perso
nal del mercado está presente. 
En él se advierte a los vende
dores y se recomienda a los 
compradores. Será el sábado 6 
a las 12 horas. 

Seis músicos con instru
mentos de percusión y cuerda 
ambientarán el zoco durante 
los dos dias. No faltarán las 
danzas árabes; una bailarina 
realizará danzas árabes, espe
cialmente la danza del vientre, 
dándole mucho colorido y vis
tosidad al mercado. 

También habrá un fakir que 
realizará números sobre una 
cama de clavos, soportando el 
peso de un voluntario. Al ano
checer mostrará números con 
fuego. Y será posible ver a un 
encantador de serpientes que 
transportará a los asistentes 
en el túnel del tiémpo o sim
plemente a la plaza Jemma el
Fna, de Marrakech. El encan
tador de serpientes mostrará 
su dominio sobre las serpien
tes y narrará divertidos cuen
tos. 

Otros personajes que habrá 
oportunidad de ver en el mer-

PUERTA de Madrid 

Es de suponer 
que en este mercado 

no faltará 
un típico encantador 

de serpientes 
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cado serán los miembros de la 
guardia. Se trata de una pare
ja de soldados que patrullará 
constantemente, dando anun
cios, previniendo de riesgos y 
velando por el cumplimiento 
de las normas. Se verá a un 
vendedor de tela que ofrecerá 
telas con cualidades excepcio
nales, a un prestamista, un 
usurero que deambulará de 
puesto en puesto ofreciendo 
sus servicios a comercientes y 
compradores. 

Otro personaje será el Mais
dup, un loco de carácter agra
dable y bonachón que provo
cará situaciones absurdas, 
sentimentales e ingenuas, o el 
Maisnun, un ser desagradable 
que casi no emite palabras y 
solicita limosna de forma muy 
persistente. Otro clásico del 
zoco andalusí es el aguador, 
que ofrece agua y maravillosas 
historias a quien quiera escu
char, o el repartidor de estre
llas, un personaje que se pasea 
repartiendo estrellas entre los 
compradores del mercado. 

Acciones teatrales 
El mercado también ofrece 

la posibilidad de ver acciones 
teatrales; se trata de breves 
representaciones teatrales de 
calle en las que también suele 
participar el público. En el 
zoco andalusí complutense 
habrá ocasión de ver a un ven
dedor de esclavos, a un den
tista, a un hipnotizador, a un 
ladrón. Se podrá contemplar 
un juicio, una atracción que 
se llama 'Marear el malabar' 

No faltará un rincón infantil 
con cuentos, malabares, jue
gos y animación, marionetas y 
conocimiento de la música. 

La haima será un espacio de 
encuentro que nos llevará a la 
cultura árabe. En el mercado 
se levantará una haima en la 
que tendrán numerosas activi
dades culturales como una 
exposición de cerámica en la 
que podrán verse piezas úni
cas de los prestigiosos maes
tros artesanos de la cooperati-

¡APRENDE UNA PROFESIÓN CON FUTURO! 
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va Alyarraf de Granada. Se 
realizará en una haima de 1 O 
metros de diámetro. 

Otras acciones que se con
templarán en esta mirada 
seiscientos años atrás, será 
un pasacalle de autoridades 
en el que todo el mercado se 
une en un pasacalles músico
teatral. Habrá también accio
nes nocturnas tales como un 
espectáculo teatral en el que 
se intercalarán elementos de 
juego y algo de pirotecnia, un 
espectáculo de fuego y de ima
ginación, de música y luz. 

Plaza de Cervantes, 
calle Mayor 
El gerente de la Fundación 

Colegio del Rey, Guillermo 
Baeza, explicó a PUERTA DE 
MADRID que el mercado se 
extenderá por toda la plaza de 
Cervantes y por la calle Mayor 
hasta la confluencia con la 
calle Carmen Calzado: "Es un 
mercado con notables diferen
cias con respecto al que vimos 
el año pasado en la fiesta cer
vantina. Se trata de la misma 
empresa. Coincidirán algunos 
artesanos, pero va a haber 
diferencias porque se hace con 
una asociación andalusí. Por 
esa razón el mercado va a ten
der a ser más zoco que merca
do renacentista. Se van a 
montar al menos dos haimas 
y, en definitiva, vamos a tener 
un ambiente más árabe que el 
del año pasado, que fue un 
mercado renacentista. Va a 
haber un mayor número de 
artesanos árabes y en la 
ambientación también se va a 
notar una mayor influencia 
islámica. Va a predominar 
mucho más lo árabe que lo 
demás, pero también habrá 
artesanos cristianos y judíos". 

Presupuesto 
La instalación del mercado 

cuesta 3.150.000 pesetas. Se 
trata de todo un espectáculo y 
hay que contratarlo como tal. 
Otra cosa es que entre los 
artesanos haya cola por venir 
a Alcalá: "El nivel de ventas 
del mercado del año pasado 
fue altísimo. A los artesanos 
les compensa venir y eso nos 
permite conseguir que venga 
el mercado a un precio que 
consideramos que es barato 
por las dimensiones que tiene 
y el espectáculo que ofrece", 
explicó Guillermo Baeza: 
"Tenemos una ventaja que 
podemos negociar con los 
organizadores del mercado; en 
cuanto a niveles de venta el 
mercado que se celebró en 
Alcalá el año pasado fue el 
más grande de España. Hay 
que tener en cuenta que 
muchos de los artesanos ago
taron existencias. Muchos de 
ellos están como locos por 
venir a Alcalá". 
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El entremés nació de la plu

ma de un comediante sevilla
no, Lope de Rueda, con la 
humilde aspiración de servir 
de entretenimiento popular 
entre los actos o jornadas de 
las obras teatrales. Lope de 
Rueda hizo sus famosos pasos 
que son el antecedente del 
entremés. Éste es breve y sen
cillo. Sus protagonistas suelen 
ser humildes: campesinos, 
gente del hampa, chusma 
callejera, modesta burguesía ... 

Muchos entremeses son 
obras anónimas porque algu
nos autores, famosos o no, 
temían firmar 'obras menores'. 
Por ello, no deja de extrañar 
que el más glorioso prosista de 
la época, el genial Miguel de 
Cervantes, arriesgue su pres
tigio firmando ocho entreme
ses en 1615 : 'El juez de los 
divorcios' , 'El rufián viudo', 'La 
elección de los alcaldes de 
Daganzo', 'La guarda cuidado
sa', 'El vizcaíno fingido', 'El 
retablo de las maravillas', 'El 
viejo celoso' y 'La cueva de 
Salamanca'. Este último está 
programado en esta primera 
fiesta complutense del entre
més. 

Para Eugenio Asensio "el 
entremés constituye un gene
ro teatral intrascendente, 
juguete de un cuarto de h ora, 
y no admite altas ambiciones 
estéticas, ni psicologia com
pleja, ni interpretación didác
tica de la sociedad. Dentro de 
sus modestos dominios, nin
gún cultivador lo ha ennoble
cido tanto como Cervantes, a 
no ser Quiñones de Benaven
te, que vendria tras él''. 

Efectivamente fue Cervan
tes, quien dio al entremés su 
mayor profundidad argumen
tal, teatral y social. 

Según Guillermo Baeza, ins
pirador y promotor de esta 
fiesta del entremés desde su 
cargo de gerente de la Funda
ción Colegio del Rey "va a 
haber gran variedad de repre
sentaciones. Los puntos de 
representación van a ser el 
museo arqueológico, la plaza 
de Palacio, el hospital de Ante
zana, la plaza de los Irlande
ses, la propia calle Mayor y la 
plaza de Cervantes, así como 
el corral de comedias, que 
vuelve a abrirse para la oca
sión". 
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Guillermo Baeza, Pilar Fernández y Manuel Peinado presentaron el programa de actos. 

La tiesta teatral se desarrollará los días 6 v 1 de octubre 
por divenos espacios en el centro histórico 

Los entremeses son la gran novedad 
de la semana cervantina 
La gran novedad de la semana cervantina será la fiesta del entremés, la pieza corta teatral que 
servía de entretenimiento en los descansos de las obras teatrales que se representaban en el siglo 
de oro. El sábado y domingo 6 y 7 de octubre, diversos espacios urbanos de la ciudad albergarán la representación de entremeses que llevarán a los_ alcalaínos a la época cervantina, al siglo de oro español. El gerente de la Fundación Colegio del Rey, Guillermo Baeza, explicó a PUERTA DE MADRID que la fiesta del entremés se basa principalmente en representar estas obras cortas 
durante las dos jornadas de la fiesta y en distintos puntos del casco histórico. 

En estos puntos se van a 
hacer desde entremeses anó
nimos que son los que se 
representan en el espectáculo 
titulado 'La nave de los locos', 
a cargo de la compañía Teatro 
de Encargo, hasta 'La cueva de 
Salamanca' que representará 
el grupo TIA. Se podrá ver a 
los Cómicos del Carro con tres 
entremeses que son 'El viejo 
celoso' , de Cervantes, un 
entremés de Calderón de la 
Barca y una adaptación 

La Fiesta del Entremés 
CORRAL DE COMEDIAS 

- Sábado 6 de octubre 
A las 20,00 horas y 
a las 22,30 horas 
Teatro de Encargo presenta: 
La nave de los locos 
(espectáculo de entremeses 

del Siglo de Oro) 

- Domingo 7 de octubre 
A las 13,00 h oras 
a las 19,00 horas y 
a las 21,00 horas 
Teatro Independiente Alcala

íno fTIA) presenta "La cueva de 
Salamanca" (entremés de 
Miguel de Cervantes) 

PLAZA DE CERVANTES 
(ESQUINA CRUZ ROJA) 

- Sábado 6 de octubre 
A las 20,30 horas 

- Domingo 7 de octubre 
A las 13,00 horas y 20,30 

horas Los cómicos del carro 
(Al Suroeste producciones) 
presentan: 'Lastre de cómicos 
pícaros' , de Miguel Murillo. 
Sobre textos de los entremeses 
'El viejo celoso' , de Cervantes, 
'El romance del peregrino', de 
Gonzalo de Berceo y 'El torea
dor de don Juan Rana' de Cal
derón. 

PATIO DEL MUSEO 
ARQUEOLOGICO 

- Sábado 6 de octubre 
A las 19,30 horas y 
a las 20,30 horas 

- Domingo 7 de octubre 
A las 19 ,30 horas y 
a las 20,30 horas 
Teatro Brocoli presenta: 'El 

entremés de los coches', de 
Quiñones Benavente 

PLAZA DELOS 
IRLANDESES 

- Sábado 6 de octubre 
A las 21 ,00 horas 

- Domingo 7 de octubre 
A las 21 ,00 horas 
El Teatro de L"Home de 

Dibuixat presenta: 'Súbete al 
carro', de Carlos Pons (Reco
rrido en clave de humor por la 
historia del teatro clásico) 
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PLAZA DE PALACIO 

- Sábado 6 de octubre 
A las 12,30 horas y 
a las 18,30 horas 

- Domingo 7 de octubre 
A las 12,30 horas y 
a las 18,30 horas 
Légolas colectivo escénico 

presenta: 'Cuentos del Quijote' 
(Teatro de títeres y cuen
tacuentos para niños) extraí
dos de la obra de Cervantes 

HOSPITAL DE ANTEZANA 
- Sábado 6 de octubre 
A las 13,30 horas y 
a las 19,00 horas 
- Domingo 7 de octubre 
A las 13,30 horas y 
a las 19,00 horas 
Teatro Muérdago presenta: 

'Retablo histórico del encanta
miento de Alcalá de Henares' , 
sobre textos de Miguel de Cer
vantes, algunos de Calderón y 
otros de autores alcalaínos. 
Dramatizado por Daniel Llull. 

CALLE MAYOR (FRENTE A 
CASA DE CERVANTES) 

- Sábado 6 de octubre 
A las 13,30 horas, 
19,00 horas y 
a las 21,00 horas 

- Domingo 7 de octubre 
A las 13,30 horas, 
19,00 horas y 
a las 21,00 horas 
Compañía de Teatro El 

Capocómico presenta: 'Garna
cho, Bululo y Ñaque en la 
chanza del Santero desollado', 
basado en el paso 'La carátu
la'. de Lope de Rueda. 

Animación teatral 
de calle 
ALO LARGO 
DE LA CALLE MAYOR 

Sábado 6 de octubre 
De 19,00 horas a 21,00 

horas 
Teatro Proteus 
Dramatización de textos cer-

vantinos 

Domingo 7 de octubre 
De 13,00 horas 
a 14,30 horas y 
de 19,00 a 21 ,00 horas 
Teatro El Clavo 

Animación teatral con textos 
clásicos de entremeses de 
Miguel de Cervantes 

Mercado de las tres culturas 
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la Vieia Complutum arde en fiestas en octubre 

El martes 9 de octubre, tiesta local en Alcalá; 
v el viernes 12, tiesta nacional 

La semana que empieza el 
día 8 de octubre viene, como 
todos los años, repleta de 
fiestas. El martes 9 de octu
bre será fiesta local en Alca
lá. Tal día se conmemora el 
aniversario del bautismo de 
Cervantes en la iglesia 
parroquial de Santa María la 
Mayor, de la cual hoy sólo 
quedan en pie algunas rui
nas situadas en la plaza de 
Cervantes y la capilla del 
Oidor, en la que precisamen
te se encontraba la pila bau
tismal donde el escritor tomó 

las aguas bautismales, según 
partida que se conserva en el 
ayuntamiento de Alcalá. 

Por tanto, el martes será 
festivo en la ciudad complu
tense, lo mismo que lo fue el 
6 de agosto, día de los San
tos Niños Justo y Pastor. No 
lo son en cambio, a pesar de 
las continuas quejas de la 
cofradía de la Virgen del Val, 
el tercer lunes del mes de 
septiembre, en que se cele
bra la fiesta de la patrona de 
Alcalá, ni el 23 de abril, día 
en que se conmemora la 

muerte de Cervantes y se 
entrega en la ciudad com
plutense el máximo galardón 
de las letras hispánicas con 
la presencia de Sus Majesta
des los Reyes. 

Pero la semana de fiestas 
continuará el viernes 12 de 
octubre, en que se celebra la 
festividad de la Hispanidad y 
la Virgen del Pilar y, por tan
to, es fiesta nacional. Entre 
medías de los dos festivos 
están los días 10 y 11, miér
coles y jueves, que son labo
rables a todos los efectos. 

Avda. de la Constitución, 10 - Tlf.: 91 675 37 37 • TORREJON DE ARDOZ 
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José Lorenzo, Manuel Quiepo de Llano y Juan García Cerrada 

El humor aránco durará desde el día 21 de sePliembre hasta el 1 de noViembre 

VIII muestra de Humor Gráfico de Alcalá 
Manuel Queipo de Llano, gerente de la Fundación General de la Universidad; Juan 
García Cerrada, director de la muestra. y José Lorenzo, coordinador de actividades 
de la Universidad de Alcalá, presentaron el Programa de Humor Gráfico de la Fun
dación General de la Universidad el jueves 27 de septiembre en la Hostería del Estu
diante. El programa de actos de la VIII Muestra Iberoamericana de Humor Gráfico 
de Alcalá está dedicado este año a los Grandes Inventos de la Humanidad. 

Como viene siendo ya habi
tual desde hace unos años, 
Alcalá de Henares celebra en 
octubre, junto a su universi
dad, la muestra iberoamerica
na de Humor Gráfico, que este 
año cumple su octava edición. 

En esta ocasión, y por 
segunda vez, coinciden la 

Muestra Iberoamericana con 
el premio Quevedos, uno de 
los últimos logros del Progra
ma de Humor Gráfico que la 
Fundación General de la Uni
versidad lleva a cabo desde 
hace nueve años, y que ahora 
centra sus esfuerzos en conse
guir que Alcalá sea sede del 

Museo más importante en el 
campo de humor gráfico. 

Con este objetivo en el hori
zonte, la Fundación General 
de la Universidad ha prepara
do un importante programa de 
actividades que tienen como 
protagonista el humor gráfico. 
Durante esta octava edición 

Masaies Terapéuticos ] 
Estimulan la circulación, 
alivian los músculos en 
tensión y proporcionan 

una agradable rela¡ación. 
"No hay mayor riqueza que wi cuerpo perfecto" 

ECCLESIASTES 30: 16 

Clínica San Nicolás 
Departamento de Salud y Estética 
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podremos ver a los autores 
más importantes de lberoamé
rica en nuestras salas de 
exposiciones, pero también 
podremos disfrutar de sus 
realizaciones en vivo durante 
la Fiesta de la Caricatura, que 
mantiene su carácter solidario 
entregando la recaudación a 
Aldeas Infantiles y a Cruz Roja 
Española-Alcalá. Entre las 
exposiciones, verdadero plato 
fuerte de la muestra, destaca 
la del excelente autor cubano 
René de la Nuez, la del colom
biano Grosso, y la de Quino, 
ganador de la segunda edición 
del premio Iberoamericano de 
Humor Gráfico Quevedos, 
cuyo galardón recogerá el día 
15 de octubre en el Paraninfo 
de la Universidad. Por su par
te las exposiciones colectivas 
recogen la obra de autores 
brasileños, colombianos, y en 
la exhibición principal, 'Gran
des Inventos de la Humani
dad', de todos los países her
manos de lberoamérica. 

Entre otras, damos una 
muestra de algunas activida
des: La exposición 'Quino' y la 
de 'Grandes inventos' ten
drán lugar en la Capilla de 
Caracciolos, calle Trinidad, 3-
5 del 4 al 31 de octubre, con 
horario de visita de 11 :00 a 
14:30 y de 17:00 a 21:00 
horas las dos exposiciones. 

La exposición Humor Fin de 
Siglo del 5 al 31 de octubre y 
la exposición del Taller de 
Cómic de la Casa de la Juven
tud, del 7 de octubre al 11 de 
noviembre, las dos tendrán 
lugar en la Casa de la Juven
tud. Horario de 10:00 a 13:30 
y de 17:00 a 21:00 horas. 

La entrega del premio Que
vedos será en el Paraninfo de 
la Universidad, plaza de San 
Diego s/n, el 15 de octubre a 
las 12:00 horas. 

La exposición Siete Maes
tros Colombianos se realizará 
en la Facultad de Carraciolos, 
calle Trinidad, 3-5, el 16 de 
octubre desde las 9:00 de la 
mañana hasta las 21:00 h. 

La exposición Ojo Avizor de 
Oki tendrá lugar en la Facul
tad de Filosofia y Letras, calle 
Colegios, del 16 de octubre al 
11 de noviembre, desde las 
9:00 hasta las 21 :00 horas. 

Habrá dos exposiciones en la 
Facultad de Derecho, calle 
Libreros, 17. Del 17 al 18 de 
octubre, de 10:00 a 14:00 y de 
16:00 a 18:00, 'Congreso de 
Humoristas'. En el mismo 
lugar del 17 de octubre al 17 
de noviembre de 9:00 a 21 :00 
horas, 'Toros, vacas y tiernas 
terneras'. 

Otra actividad será la pro
yección en cine de 'Los caba
lleros de la mesa cuadrada', en 
Multicines Cisneros, Plaza de 
los Santos Niños, el 17 y 18 de 
octubre de 18:30 a 21:30 h. 

Se realizarán tres activida
des en la plaza de Cervantes: 
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'Fiesta de la Caricatura' el 20 
y el 21 de octubre, de 11 a 14 
y de 18 a 20 horas. 'Taller de 
Risoterapia', el 20 de octubre 
a las 1 7 horas. 'Dibuja contra 
el maltrato a las mujeres', el 
21 de octubre a las 1 7 h. 

El presupuesto dedicado 
para organizar estas activida
des ha sido de 30 millones de 
pesetas, 15 en actividades, 
donde la F.G.U.A ha colabora
do con el 25%, y los otros 15 
millones han sido gastados en 
el personal. 

Manuel Queipo de Llano 
hizo unas declaraciones a 
PUERTA DE MADRID: "Como 
todos los años aquí estamos 
otra vez intentando realizar la 
Muestra de Humor Gráfico. 
Coincide con el premio Queve
dos, que este año será el 15 de 
octubre a Quino. La exposi
ción de Quino será en la sala 
de la capilla de Caracciolos, 
esta decisión se ha tomado a 
última hora. Por lo tanto las 
dos grandes expos1c10nes: 
'Grandes Inventos' y la de 
'Quino', serán a la misma hora 
y en el mismo lugar". 

Juan García Cerrada mani
festó a este semanario: "Esta 
muestra tiene algunas nove
dades. En cuanto a espacios, 
hay que destacar la incorpora
ción de la capilla de Caraccio
los, que por primera vez va a 
albergar una exposición de 
humor gráfico. La situación en 
la que se encuentra la plaza 
nos ha hecho cambiar la expo
sición de Quino y juntarla con 
la de Grandes Inventos. Otra 
novedad es el taller de 'Risote
rapia', que se impartirá en la 
plaza de Cervantes. El progra
ma 'Más que Humor' este año 
se trata de forma experimental 
con dos autores, que nos 
enseñarán otras habilidades 
además del humor gráfico. 
Fernando Saladaña realizará 
cuenta-cuentos. La otra nove
dad en cuanto al denominado 
'Más que Humor', es Ángel Idí
goras, que hará magia en la 
Casa de Andalucía. 'Quevedos 
dos' es otra novedad en la que 
ha colaborado el C.P. Francis
co de Quevedo. La convocato
ria para todo el público está en 
'Dibuja contra el maltrato a 
las mujeres', que será el 
domingo 21 de octubre en la 
plaza de Cervantes a las cinco 
de la tarde. En el centro peni
tenciario el año pasado se 
impartió un taller en Madrid 
11, y este año se imparte un 
taller en Madrid I y por 
supuesto otro en Madrid 11. 
Aquellos que son caricaturis
tas fisiológicos realizarán 
caricaturas a los internos, y 
los que no se animen al tema 
de la caricatura, podrán parti
cipar en un taller de Dibujo 
Gráfico. 'La fiesta de la Carica
tura' todos los años nos ha 
dado guerra, porque todo el 
mundo nos decía que por qué 

PUERTA de Madrid 

Ángel, humorista de PUERTA DE MADRID, 
ha participado en la muestra con esta vñeta 

no estaban nuestros humoris
tas más tiempo en la calle. 
Este año hemos duplicado la 
fiesta de la caricatura el sába
do y el domingo 20 y 21 de 
octubre. La última novedad es 
el concurso en el que el públi
co puede ganar 100.000 pese
tas, simplemente recogiendo 
unos impresos en las salas de 
exposiciones e identificando 
los fragmentos de las 12 obras 
que hay en el impreso. Este 
año en la exposición de 'Gran
des Inventos', hemos llegado a 
324 obras, pero sólo vamos a 
exponer 163. Pertenecen todas 
a veintiún países de lberoamé
rica, salvo Italia y Estados 
Unidos de forma excepcional". 

La Muestra significa que 
habrá más de 1.000 obras en 
las dieciocho exposiciones que 
habrá en la ciudad complu
tense. En estas obras están 
involucrados 450 autores. 
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Habrá dos auditoños, tres iardines de época v un aparcamiento 

200 millones de pesetas en 
2002 para la Huerta del Obispe 
El gobierno municipal se fija como objetivo para el año 2002 la urbanización de la Huerta 
del Obispo para convertirla en un espacio con varias funciones en el que destacarán un 
aparcamiento en superficie para el pico del Obispo con tres jardines de época como testi
monio del pasado histórico de Alcalá, una rosaleda, dos auditorios al aire libre y un apar
camiento disuasorio en superficie de características similares al de la Paloma. La primera 
fase del proyecto, que el alcalde quiere que se ejecute en el año 2002, tendrá un presu
puesto de 100 millones de pesetas procedentes del Plan Regional de Inversiones de la co
munidad de Madrid (PRISMA). Pero también hay otros 100 millones para la muralla y zo
nas aledañas. Lo más inmediato y que se realizará a lo largo de este mes de octubre será 
un análisis arqueológico de ese espacio en el que se utilizarán sofisticados métodos. 

El alcalde, Manuel Peinado, inversión de otros 50 millones municipal queremos que la 
anunció que el año 2002 será en el año 2003 destinadas huerta se convierta en un es
fundamental puesto que en él ambas a la creación de infra- pacio emblemático; nosotros 
se pretenden ejecutar las in- estructuras urbanas en la queremos que lo que salga del 
versiones previstas para ese huerta del obispo, captada proyecto dé distintas solucio
año y las del último año del mediante convenio por el nes en diferentes ámbitos de 
mandato municipal, 2003: ayuntamiento. En este conve- intereses de la ciudad". 
"De esta manera ejecutaremos nio la casa consistorial per- Pero lo primero que se va a 
este próximo año todas las in- mutó terrenos para equipa- hacer en la huerta va a ser 
versiones y dejaremos el año miento religioso en diversos una prospección arqueológi-
2003 libre de obras para que lugares de la ciudad a cambio ca; a partir de ella y con sus 
la gente no se queje de que de la huerta que hay junto al resultados en la mano se aco
todo se hace con vistas a la in- palacio arzobispal y que está metarán los diversos proyec
mediatez de las elecciones rodeada por las murallas. tos parciales: "La prospección 
municipales". Manuel Peinado reconoció arqueológica ya está encarga-

El ayuntamiento tenia pre- que la huerta del obispo es un da. A lo largo de este mes de 
visto dentro del Plan PRISMA espacio singular en la ciudad octubre va a venir un equipo 
una inversión de 50 millones complutense: "Ésa es la razón francés que junto con el jefe 
en el año 2002 y una segunda por la que desde el gobierno del servicio municipal de ar-
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El gobierno 
municipal 
quiere que 

el pico 
del Obispo se 

convierta 
en un 

aparcamiento 
como 

La Paloma 

queología, Sebastián Rascón, 
van a prospectar el suelo de la 
huerta" . 

El siguiente paso será la vi
sita de trabajo que realicen a 
la huerta los técnicos munici
pales de cultura, de medio 
ambiente, de arqueología, así 
como los concejales responsa
bles de esas áreas. 

Auditorios 
Según el proyecto municipal 

la huerta del obispo tendrá 
dos auditorios al aire libre. En 
ese sentido no tendrá grandes 
diferencias en la utilización 
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El ajardinamiento pretende conservar los árboles 
de la Huerta del Obispo 

que ha tenido en las últimas 
ferias. Dentro de la huerta del 
obispo se han utilizado sen
dos espacios para las actua
ciones y eso se pretende mejo
rar con infraestructuras ya 
instaladas. Prácticamente en 
el centro de la huerta, donde 
en las ferias se pudieron ver 
los conciertos de rock y pop, 
estará el auditorio mayor: 
"Queremos tener ese espacio 
para los conciertos y las gran
des reuniones. Nosotros cal
culamos que con la urbaniza
ción que queremos realizar el 
auditorio tendrá una capaci
dad aproximada de unas 
6.000 personas". El otro audi
torio es el que se encuentra 
más próximo al patio de ar
mas del palacio arzobispal, 
junto a las ruinas de éste. Es 
el espacio que se viene utili
zando desde hace años para 
los espectáculos de las ferias 
con platea de butacas y grade
río: "Queremos que ese espa
cio esté mucho más recogido, 
que las ruinas estén más or
denadas y colocadas". 

La idea en el gobierno muni
cipal es que estos auditorios 
tengan todas las infraestruc
turas de luz dispuestas para 
ofrecer grandes actuaciones 
sin necesidad de recurrir a 
arreglos temporales: "Lo que 
no vamos ~ hacer es construir 
escenarios allí porque esas in
fraestructuras suelen ser mu
cho mejores las que se contra
tan para cada ocasión en las 
empresas especializadas. Por 
la misma razón no vamos a 
hacer ningún edificio de ca
merinos", explicó Manuel Pei
nado, quien sí aseguró que "la 
idea, desde luego, es que el 
público esté en el auditorio 
más grande mirando hacia el 
sur, para tener las fenomena
les vistas de la torre de la Ma
gistral que hay allí. Por tanto 
será un auditorio enor
memente atractivo". 

Ambos auditorios tendrán 
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pavimentos cómodos, es decir, 
que los conciertos no se verán 
ya pisando tierra. 

Aparcamiento 
disuasorio 
Otra de las infraestructuras 

básicas con que contará la 
huerta del obispo será un 
aparcamiento disuasorio que 
estará en el conocido 'Pico del 
Obispo' , es decir, la parte si
tuada junto a la muralla más 
próxima a la calle Cardenal 
Sandoval: "Creemos que por 
su ubicación la huerta es un 
espacio ideal para incorporar
lo al plan de peatonalización 
como uno de los aparcamien
to disuasorios; la huerta está 
muy cerca del casco histórico 
y con una salida muy rápida 
del mismo". 

Pero el aparcamiento no 
sólo estará en el pico del obis
po, un espacio demasiado pe
queño para esta función, sino 
que se aprovechará ya buena 
parte del espacio de la huerta 
que linda con la muralla hacia 
la plaza de Palacio: "Pensamos 
que así podemos tener un 
buen aparcamiento disuaso
rio en pleno centro de la ciu
dad". 

La idea del alcalde es que el 
aparcamiento esté aún mucho 
más elaborado que el de la Pa
loma: "En efecto queremos 
que haya arbolado. Se preten
de que haya una entrada sen
cilla para los coches y que el 
aparcamiento esté cerrado por 
las noches". 

Tres jardines 
de época 
Pero la huerta del obispo tie

ne un aspecto natural que la 
hace muy interesante: "Que
remos que una buena parte 
de la huerta siga siendo zona 
verde. Queremos que ahi haya 

Patio de armas del Palacio Arzobispal; 
continúa siendo propiedad de la Iglesia 

unos jardines muy especiales 
y muy bien cuidados, unos 
jardines que sean un orgullo 
para todos y que llamen lo su
ficientemente la atención 
como para ser visitados ex 
profeso". La idea del gobierno 
municipal es que los jardines 
permanezcan cerrados de no
che. 

El primer jardín estará si
tuado junto al auditorio gran
de y tendrá las mejores vistas 
de la muralla; será por tanto 
un jardín medieval: 'Tendrá 
un tipo de arbolado muy utili
zado en los jardines de la edad 
media; se trata de frutales 
porque entonces tenian una 
doble función, la ornamental 
y la alimenticia. Estamos ha
blando de olivos, de granados, 
almeces, higueras. Se trata de 
árboles de no demasiado ta
maño para que puedan verse 
las murallas perfectamente. 
El jardín tendrá unos paseos; 
pensamos también que los 
frutales contribuirán a que la 
huerta mantenga vestigios de 
lo que durante cientos de 
años ha sido, es decir, la 
huerta del palacio arzobispal". 

El segundo jardín será el 
árabe, también próximo a las 
murallas de la Vía Complu
tense, junto a los olmos y a las 
ruinas. Estará en el antiguo 
campo de fútbol que había en 
la parte trasera del palació ar
zobispal: "El jardín árabe es
tará mucho más elaborado. 
Tendrá fuentes y en él preva
lecerán los olores con lavan
das, mirtos, durillos, espliego. 
Estará ahi porque pensamos 
que ahi puede haber restos de 
la ciudadela árabe". _ 

Junto al jardín árabe y 
aprovechando la arboleda que 
hay habrá una rosaleda: 'Te
nemos la idea de hacer una 
rosaleda espectacular en la 
que habrá casi 700 variedades 
distintas de rosas. Hay que te
ner en cuenta que esa zona 
está en semipenumbra por los 

árboles. Está mucho más re
cogida y es el sitio ideal para 
que esté la rosaleda". 

El jardín renacentista está 
situado en la zona de las rui
nas: "Pretendemos que ahi se 
incorporen los elementos ar
queológicos, columnas, capi
teles, restos que puedan apa
recer en la prospección que 
allí se haga". Se trata de un 
jardin con un diseño mucho 
más cuadriculado y lineal. Un 
modelo puede ser el del mu
seo nacional romano de las 
termas de Diocleciano en 
Roma. El jardín ocupa todo 
un claustro renacentista y se 
han aprovechado restos ar
queológicos como elementos 
ornamentales y de mobiliario 
urbano. 

El espacio 
arqueológico 
La huerta tiene además una 

importancia arqueol'ógica que 
se quiere mantener también 
como un hito visitable: "Los 
informes arqueológicos nos 
apuntan que la huerta en sí 
misma no tiene valor arqueo
lógico porque siempre ha sido 
la huerta del palacio. No ocu
rre lo mismo con las ruinas 
del palacio arzobispal. Quere
mos rescatar todo cuanto sea 
posible y que pueda ser visita
ble. Desde ese punto de vista 
la huerta tiene un interés de 
tipo cultural y turístico". 

El alcalde aseguró que en 
efecto todos los indicios sugie
ren que la zona del antiguo 
palacio arzobispal va a ser la 
que tiene mayor riqueza ar
queológica: "Parece claro que 
el mayor espacio abierto no va 
a tener nada porque ha sido 
huerta siempre y la zona que 
se encuentra hacia el norte 
del auditorio más pequeño, es 
decir, entre las ruinas y la Vía 
Complutense, puede tener 
restos de la ciudad árabe". 

PUERTA de Madrid 



Entrada al Pico del Obispo e interior del mismo, donde habrá un aparcamiento disuasorio 

El espacio 
naturalistico 
Pero la huerta tiene también 

valor naturalístico que el go
bierno municipal quiere man
tener: "Se cuenta con la pre
sencia del cernícalo primilla 
en las ruinas, es decir un ave 
amenazada de extinción en la 
comunidad de Madrid. Tam
bién hay nidos de cigüeñas y 
contarnos en el centro de la 
huerta con los mejores olmos 
que se conservan en Alcalá de 
Henares. Se trata de los olmos 
vivos más grandes de todo el 
término municipal. 

Estos olmos no han sido 
afectados por la enfermedad 
que prácticamente los ha es
quilmado en toda España. Y 
además tienen un sensacional 
porte", dijo el alcalde complu
tense, para quien es funda
mental mantenerlos en pie: 
"La sorpresa es que en la 
huerta del Obispo hay unos 
ejemplares magníficos y a 
toda costa hay que mantener
los porque es cada vez más 
raro ver en España un olmo 
autóctono". 

Cl..,IC 

PUERTA de Madrid 

El alcalde, Manuel Peinado, explicó a PUERTA DE MADRID el 
proyecto de la Huerta del Obispo 

Las fases de actuación 
Una vez realízadas las pros

pecciones arqueológicas co
menzarán inmediatamente los 
trabajos que se pretende que 
incluso acaben en el año 
2002: "El trabajo arqueológico 

que se haga con georradar nos 
servirá para rescatar aquellos 
restos enterrados. Queremos 
ordenar todo cuanto se pueda 
rescatar y utilizarlo para el 
jardin renacentista" , explicó 
Peinado, que añadió que una 
parte muy importante de esta 
fase de actuación va a ser la 

de limpieza y adecentamiento 
de las ruinas. 

Al mismo tiempo se trabaja
rá en la muralla y zonas ale
dañas a la misma. Para eso 
hay un presupuesto adicional 
de 100 millones de pesetas 
que ya ha concedido el minis
terio de Cultura para consoli
dar la zona de murallas. Por 
tanto el tratamiento de la 
huerta del obispo tiene ya 
concedido un presupuesto de 
200 millones de pesetas que 
ya está a la espera de gastar
se. 

El trabajo de los dos audito
rios será también · inmediato: 
"Son proyectos relativamente 
baratos, lo mismo que el apar
camiento", dijo el alcalde, que 
cree que en muy poco tiempo 
se pueden realizar esas infra
estructuras, en cualquier caso 
en la primera mitad del año 
2002. También en esta fase se 
hará el jardin medieval y la ro
saleda. Para más adelante 
quedará el jardín árabe y el 
renacentista, posiblemente 
para el año 2003: "Necesitan 
ambos jardines un perfil mu
cho más cuidado, por lo que 
es posible que se haga en ese 
siguiente año". 

HONDA 
The Power of Dreams 

Nuevo Honda Civic 3P. Sé tu mismo. 

A veces uno actúa como los demás. A veces coincid ir indica estar en lo cierto. Es verdad , 

sólo a veces. Ahora es momento de pensar en uno mismo. Tal vez, ser diferente. 

Nueva gama Civic 3 y 5 puertas 1.4i 16V 90 cv y 1.6i 16V VTEC 11 0 cv. Desde 2.462.513 ptas (14.800 euros). 
Precios finales recomendados, IVA, transporte e imp. de matriculación incluidos. ptan Prever no incluido. Garantía de 3 años sin 
llm~e de kilometraje en Penlnsula y Baleares a través de la Red de Concesionarios Oficiales Honda en Espalia. 

Darsan Auto, S.A. , flfm 
Anligua Qm. N-11, km. 27, 100. Tel. 91 889 12 OO. ALCÁLÁ DE HENARES. Madrid. ~ 

& de octubre de 2001 



GRUPO DE CONCEJALES 
PARTIDO POPULAR 

ALCALÁ DE HENARES 

EL PARTIDO POPULAR 
DENUNCIA 

El gobierno de nuestra ciudad asegura que 
han sobrado 1.300 MILLONES DE PESETAS. 

El Partido Popular ha propuesto que 
se utilicen 800 MILLONES 

para arreglar el Polígono Puerta de Madrid. 

El gobierno del Partido Socialista e 
Izquierda Unida se ha negado a ello. 

Desde el Partido Popular se seguirá 
insistiendo para que se pongan en marcha 

las medidas necesarias para convertir 
al Polígono Puerta de Madrid 
en un barrio más habitable. 

u 
Plaza de Cervantes,~ 12 • T- PLANTA. 28801 Alcalá de Henares/ Telfs.: 91 883 51 42 • 91 888 33 OO. EXT.: 412 



Medio millar de 11annestames conua el uaslado lograron su propósito 

· las cigüeñas continuarán, de 
momento, en la torre de la Magistral 

La oposición al traslado de 
los nidos de cigüeñas que 
hay en la Magistral Catedral 
a las minas del palacio arzo
bispal ha dado sus frutos. 
En una reunión de urgencia 
que se celebró el lunes 1 de 
octubre en el ayuntamiento 
en la que participaron el vi
cario de la diócesis, monse
ñor Florentino Rueda, el 
concejal de Ciudad Sosteni
ble, Fernando Marin, el de 
Turismo, Francisco Calles, 
así como representantes de 
la comunidad de Madrid, to
maron el acuerdo de retrasar 
la retirada de los nidos a la 
espera de realizar un estudio 
técnico y biológico que esta
blezca de qué manera puede 
afectar cada nido a los ele
mentos arquitectónicos de la 
Magistral Catedral, así como 
qué consecuencias puede te
ner el traslado para la pobla
ción complutense de cigüe
ñas. Por tanto el primer ob
jetivo de los grupos ecologis
tas, de las fuerzas políticas y 
sindicales de izquierda, del 
gobierno municipal y de en
tidades vecinales fue conse
guido: las cigüeñas, de mo
mento, continuarán en la to
rre de la Magistral Catedral. 
Para ello fue necesario hacer 
patente esa oposición así 
como una manifestación que 
el domingo 30 de septiembre 
reunió a unas 500 personas 
en la plaza de Cervantes que 
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11Más 
cigüeñas. 

menos buitres". 
gritaran las 

manifestantes 

luego se dirigieron a la plaza 
de Palacio para hacer paten
te su protesta frente a la 
sede episcopal. 

Pero el obispado consiguió 
a cambio que esos estudios 
técnicos se realicen en todos 
aquellos edificios religiosos 
en los cuales hay cigüeñas a 
fin de ver qué daños pueden 
sufrir por el peso de los ni
dos y por la composición de 
los excrementos que se de
positan en las estructuras 
de los edificios. 

En cualquier caso quedó 
patente en todo este proceso 
el grado de oposición que ge
neró el decreto de la comuni
dad de Madrid que a petición 
del obispado permitía el 
traslado de los nidos de ci
güeñas a la Huerta del Obis
po, en las ruinas del palacio 
arzobispal. 

Casi medio millar de perso
nas asistieron a la concen
tración que se celebró el do
mingo 30 de septiembre en 
la plaza de Cervantes, en la 
cual intervinieron entre 
otros el reponsable del colec
tivo Ciconia, Juan Prieto, así 
como el coordinador político 
de IU, Fran Pérez. Entre los 
asistentes estuvo el portavoz 
de IU en el ayuntamiento, 
Luis Suárez, y el secretario 
general del PSOE, Miguel 
Buenestado, quien se encon
tró que no había en el acto 
ningún concejal socialista, 
ni siquiera el -de-Ciudad Sos
tenible, Fernando Marin. 
También estuvo presente el 
secretario general de la 
Unión Comarcal de UGT, Je
sús La Roda, representantes 
de la Unión Comarcal de Co
misiones Obreras, el secre
tario general del PCE en Al
calá, Mariano Sánchez, va
rios miembros de la Federa
ción Comarcal de Asociacio
nes de Vecinos y los grupos 
ecologistas. 

A la concentración en la 
que se desplegaron pancar
tas diversas contra el trasla
do de los nidos, siguió el 
traslado de los concentrados 
por la calle Mayor hasta la 
plaza de Palacio. Durante la 
marcha se profirieron gritos 
tales como "Las cigüeñas 
son turismo" , "Más cigüe
ñas, menos buitres", "Cigüe
ñas sí, obispo no", "Que 
trasladen al obispo" y "Estos 
nidos no los quitarán". 

PUERTA de Madrid 



Los actores del Tren de Cervantes se esforzaron en animar la fiesta con su arte y simpatía. 

La Semana Gastronómica, un sabroso acontecimiento en marcha 

Francisco Calles: "Desde Turismo hemos preparado 
concienzudamente la semana cervantina" 
Buen número de ciudadanos aficionados a la buena mesa están participando en la semana gas
tronómica cervantina en los veinte restaurantes asociados a FOMENTUR que han preparado 
durante los días previos a la conmemoración del bautismo de Miguel de Cervantes en Alcalá unos 
menús que pretenden recordar al siglo de oro español, pero adaptados al gusto del siglo XXI. No 
hay que olvidar que, por mucho oro que tuvieran los siglos áureos, también tuvieron no poca 
hambre, justo lo contrario que en el sabroso acontecimiento que comentamos hoy. El lunes día 
1 de octubre comenzó la semana gastronómica, que cuando escribimos sigue viento en popa. 

La presentación de la semana restaurantes que participan en octubre, que ha cumplido este 
se celebró el jueves 27 de sep- la semana su predisposición, la año su quinta edición. 
tiembre y en ella participó el excelente acogida a los clientes El concejal de Turismo desta
presidente de Fomentur Alcalá, y el esfuerzo que para ellos có que "han sido los propios res
Carlos Rodriguez, el concejal de supone el adaptar sus platos taurantes de FOMENTUR los 
Turismo, Francisco Calles, y el más habituales hasta hacer que han querido aportar algo a 
alcalde, Manuel Peinado. menús cervantinos especiales la semana cervantina. ¡Qué 

Calles agradeció a los veinte para la semana gastrónómica de mejor que aportar que esos 

Las concejalas del PP también asistieron a la presentación de la Semana Gastronómica. 
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Francisco Calles presentó 
la Semana Gastronómica. 

Carlos Rodríguez, 
presidente de FOMENTUR. 
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Veinte restaurantes participan en la primera edición del siglo XXI de la Semana Gastronómica Cervantina. 

exquisitos platos con los que 
consiguen que no sólo sean 
conocidos por la semana gastro
nómica del mes de febrero, sino 
por ésta, en la que se especiali
zan en unos menús de la época 
del siglo de oro!" 

Francisco Calles manifestó al 
presidente de FOMENTUR que 
espera que en el futuro sean 
cada vez más los restaurantes 
que participen en la celebración 
de esta semana gastronómica: 
"Cada vez va habiendo más res
taurantes en nuestra ciudad". 

El alcalde, Manuel Peinado, 
destacó que en estos dias se 
están celebrando muchos actos 
relacionados con la cultura y 
con el turismo y terminó su dis
curso deseando a todos buen 
provecho. Durante la presenta
ción de la semana cervantina, 
que tuvo lugar en uno de los 
restaurantes participantes en la 
misma, los actores que hacen 
pequeñas obras en el tren de 
Cervantes para amenizar el via
je de los turistas que viajan a 
Alcalá, interpretaron una 
pequeña pieza teatral en la que 
hicieron participar al propio 
alcalde complutense. 

El tren de cervantes también 
comenzó sus viajes de la tempo
rada de otoño el sábado 29 de 
septiembre e hizo su segundo 
viaje el domingo 30. Desde la 
concejalia de Turismo se asegu
ra que el momento más espera
do por los turistas para viajar 
en el tren de Cervantes va a ser 
precisamente el fin de semana 6 
y 7 de octubre porque hay 
muchos turistas que esperan 
ver el mercado de las tres cultu
ras. 

Por otra parte el fin de sema
na sábado 29 y domingo 30 de 
septiembre hubo jornada de 
puertas abiertas en el museo de 
la perfumeria de la empresa Gal 
que para la ocasión amplió su 
oferta museística. La pretensión 
de la concejalía de Turismo es 
que el museo de Gal pueda ser 
también incluido en la oferta 
turística que hay en Alcalá. 

PUERTA de Madrid 6 de octubre de 2001 



Repartidor de pizzas 
asaltado 

Ocurrió el pasado domingo 
día 30 de septiembre en la 
calle Era Honda. Sobre las 
0'45 horas, un joven reparti
dor de pizzas a domicilio fue 
asaltado por dos individuos de 
entre 28 y 29 años de aspecto 
normal, pero que al parecer 
iban borrachos o drogados. 
Agarraron al repartidor por el 
cuello, lo zarandearon y le 
robaron las 3.000 pesetas que 
llevaba. Acto seguido se fue
ron hacia el pequeño parque 
que hay próximo a la calle 
Beatriz Galindo. 

Se lleva cinco 
bolsas de pañales 

Sobre las 5'30 horas de la 
tarde del pasado lunes día 1 
de octubre fue requertda la 
presencia policial en el super
mercado DIA, ya que un hom
bre joven, alto y muy delgado, 
con perilla y bigote y muy 
desaliñado sustrajo cinco bol
sas grandes de pañales para 
bebés. 

sucesos 
En el momemo de praducirse el siniestro había ID personas trabaiando 

Dos operarios 11urieron en el incendio 
de una empresa en Arganda 
En el interior de la nave había 640.000 kilos de carne . 
Sobre las 19'30 horas del lunes día 1 de octubre se produjo un incendio en una nave industrial 
denominada Campocarne, perteneciente al grupo empresarial Campoñio y situada en Arganda, 
en la barriada denominada Puente de Arganda. Al parecer, las causas del fuego se debieron a un 
cortocircuito en el transformador de la luz de una nave en la que se estaba realizando obras. 

La empresa se dedíca al des- Según informa la Guardía de esta empresa, denominada 
piece de productos cárnicos y Civil, el cuerpo sin vida de Campocarne, residentes casi 
en el momento del fuego había Manuel Piélago, de 56 años, todos ellos en Arganda, serán 
un total de 640.000 kilos de apareció posteliormente trasladados a otras plantas 
carne. La nave quedó total- cubierto por una gran plancha que el grupo empresarial tiene 
mente calcinada y en su inte- de hierro que se hallaba en el en la región, según explicó el 
rior desaparecieron dos opera- interior de la nave, cerca de portavoz del comité de empre
rios: Manuel Piélago González, los lavabos y a menos de seis sa. 
de 56 años de edad, y Miguel metros de la salida de emer
Ángel Escudero, de 35 años, el gencia. 
cual había sido padre de un En las labores de búsqueda 
niño hace dos semanas. intervinieron agentes de la 

Los bomberos encontraron Guardia Civil, bomberos y 
sobre la una de la madrugada compañeros de la victima. Las 
los restos calcinados de uno labores de rescate fueron com
de ellos que, después de efec- plicadas. Fueron utilizados 
tuarse la prueba del ADN a los perros adíestrados para bus
familiares de ambos, determi- car personas atrapadas, pero 
naron que prtencían a Miguel éstos se desorientaban por el 
Ángel Escudero. fuerte olor que despedía al 

OFRECE UNA AMPLIA 
GAMA DE TODO TIPO 
DE PRENDAS DE PIEL 

LIMPIAMOS, -TENIMOS, Y 

quemarse la gran cantidad de 
carne de cerdo almacenada. 

La nave, de unos 16.000 
metros cuadrados, que había 
entrado en funcionamiento en 
el mes de enero de este mismo 
año con una inversión de más 
de mil millones de pesetas, 
resultó totalmente siniestrada. 
En el momento de producirse 
el incendío había unos ochen
ta empleados trabajando en 
ella, todos los cuales pudieron 
ponerse a salvo excepto los 
dos que perecieron 

El alcalde Arganda, el socia
lista Pedro Diez, comunicó en 
rueda de prensa que pedirá a 
Campofrio la reconstrucción 
de la nave en el mismo lugar. 
Por el momento, trabajadores 

Un niño, mordido 
por un rotweiller 

Según denuncia cursada 
ante la Guardía Civil el pasado 
sábado día 29 de septiembre, 
un niño de 13 años fue víctima 
en la cercana localidad de 
Pioz, del ataque de un perro de 
raza rotweiller, que le produjo 
importantes desgarros en una 
pierna. El animal es propiedad 
de un vecino de la localidad. 

Robo de tabaco por 
nlor de 4 millones 

La Guardía Civil investiga el 
robo llevado a cabo en un 
estanco situado en el centro 
comercial Val Green, de la 
localidad de Villanueva de la 
Torre, en el que los autores del 
hecho, tras forzar la puerta de 
entrada, se apoderaron de 
tabaco de diferentes marcas 
valorado, según los denun
ciantes, en unos cuatro millo
nes de pesetas. El robo tuvo 
lugar durante la noche del 27 
al 28 de septiembre. 

PELETERIAS 

HENAR 

TRANSFORMAMOS 
.O ARREGLAMOS 

SUS PRENDAS 
DE PIEL DISTRIBUIDOR AUTORIZADO 

PRECIOS SIN COMPETENCIA 
GRANDES FACILIDADES DE PAGO 
HASTA 36 MESES SIN ENTRADA 

PASEO DEL VAL, 2 - Telf. 91 882 63 94 
ALCALÁ DE HENARES (MADRID) 

PUERTA de Madrid 

-•AKG 

C/ Almería, 3 
Alcalá de Henares 
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* ortofon 
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susuacción 
de oro v plata 
de una empresa 

La Guardia Civil realiza 
investigaciones para identifi
car a los autores de un robo 
en las instalaciones de la 
empresa Investigación y Tra
tamientos, situada en Chiloe
ches (Guadalajara) , de donde 
se llevaron 2'350 kilos de oro y 
unos 55 kilos de plata que se 
encontraban guardados en la 
caja fuerte, así como diversos 
efectos y dinero en metálico 
por valor de 1.544.000 pese
tas. Según los denunciantes, 
el valor total de lo sustraído 
asciende a 7 .024.000 pesetas. 

PINTURA Y 
DECORACION 
c{][iloNZRMA s.L. 

e/ Alma7.án, 14 - Alcalá de Henares 

Tlf.: 607 78 56 40 
91880 03 01 
91889 30 27 

® 
PREMIO 

35AÑOS 
DE EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE 

NUESTROS CLIENTES 
LAUREL DE ORO .____ ____ _, 

horas 
en directo 

906 999 990 

MIEL • vendo extractor 
Acero inoxidable, 

cuatro cuadros. Perfección, 
más 50 kilos planchas cera. 

- En Alcalá de Henares
MITAD DE PRECIO 
Tlf. : 91 880 00 37 

PUERTA de Madrid 

sucesos 

Fue detenido por la Guardia CiVil después de circular 
por la 1-1111 sentido contraño 

Viaiaba ebño, con un coche robado v sin 
permiso de conducción 

La Guardia Civil detuvo el 
día 2 de octubre, sobre las 13 
horas, a Manuel CC. de 36 
años de edad, como presunto 
autor de dos delitos contra la 
seguridad del tráfico, por cir
cular en sentido contrario y 
conducir un vehículo bajo 
influencia de bebidas alcohóli
cas, así como también por 

hurto y uso de vehículo a 
motor. El citado individuo, que 
carecía además del permiso de 
conducir, circuló con un turis
mo marca Fiat por el carril 
contrario de la N-11, sentido 
Madrid, entre los puntos kiló
metricos 55 y 56, sin que afor
tunadamente llegara a produ
cirse ningún accidente. 

Tras impactar un camiín contra un muro de la empresa 
Robaron prendas de vestir por valor de 4 millones 

En la madrugada del día 25 
de septiembre fue cometido un 
robo en la empresa WGAR
PROCE SL, situada en el polí
gono industrial Los Frailes, 
naves 96 y 97, en Daganzo. 
Los ladrones penetraron en el 
interior del recinto tras saltar 
la valla que lo circunda. Una 
vez dentro, se introdujeron en 
un camión que la empresa 

tenía allí estacionado y al cual, 
tras romper una ventana late
ral, lo arracaron practicándole 
el puente, para posteriomente 
impactar contra un muro de la 
nave. Tras forzar el portón se 
llevaron del interior diferentes 
prendas de vestir de última 
moda, en total 1.288 prendas 
variadas que han sido valora
das en 4 .053.00 pesetas. 

www.iualcala.org 
, 
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que tú tengas 

Robos en chalets 
de El Ensanche 

Sobre las 16 horas, cuando 
los propietarios del chalet 
situado en el número 132 de 
la calle Rubén Dario, en la 
urbanización El Ensanche, lle
garon a su domicilio se encon
traron con que había sido 
robado, estaba revuelto y en 
su interior los ladrones habían 
dejado algunas herramientas. 

El pasado dia 21 de septiem
bre sobre la misma hora, 4 de 
la tarde, en otro chalet tam
bién situado en El Ensanche, 
en la calle Bertold Brecht, 
también se cometió un robo, 
dejando la vivienda totalmente 
revuelta. Sobre estos dos 
robos se ha cursado la corres
pondiente denuncia. 

Incendio 
en una tienda 

Ocurrió el día 1 de octubre 
sobre las 16 horas en un esta
blecimiento comercial situado 
en la calle San Asturio Serra
no número 3. Los vecinos 
obseIVaron que salía humo a 
través de la puerta y dieron 
aviso a los bomberos y a la 
policía, que tardaron en locali
zar a la propietaria al no ser 
conocida en la zona ya que el 
establecimiento conocido bajo 
la denominación de "Huevos 
Carmen" llevaba poco tiempo 
en funcionamiento. Sobre las 
4' 45 horas fueron los propie
tarios y poco después el incen
dio, en el que se produjo gran 
cantidad de humo, quedó 
sofocado por los bomberos. 

Robo en una empresa 
Durante la madrugada del 

día 27 de septiembre fue 
cometido un robo en el interior 
de la empresa Pasticom SL, 
situada en la localidad de 
Arganda del Rey. Los ladrones 
accedieron a la empresa tras 
forzar una ventana y se lleva 
ron una caja de caudales que 
contenía 140.000 pesetas y 
una cámara de fotos valorada 
en 50.000 pesetas. 

¿Eres LICENCIADO 
EN DERECHO, ECONÓMICAS, 

e.e. POLÍTICAS y SOCIOLOGÍA 
y quieres trabajo fijo 

bien retribuido? 
Prepara las opos iciones de 
TÉCNICOS SUPERIORES 

DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
Sin moverte de Alcalá 
Preparador particular 

-Seriedad, Econórnico
Tif. : 91 880 98 86 
eps l @telepolis.com 

& de octubre de 2001 



sucesos 

El cuerpo sin vida permaneció oculto por un biombo de la mirada de los escolares. A la derecha, la llegada del furgón fúnebre. 

Consternación en la comunidad escolar por el fallecimiemo de la 1eaueña de 13 años 

una niña talleció al caer desde un 
tercer piso en el colegio Escolapias 
Una niña d e trece años d e eda d que realizaba t ercer curso de Educación Secundaria Obli
gat oria (ESO) falleció el miércoles 3 de oct ubre en el colegio San José de Calasanz (Es
colapias), al caer al vacío desde un tercer piso. Los hechos ocurrieron poco antes de las 
once de la mañana y produjeron una p rofunda con sternación en la comunidad escolar 
del centro formada por los p rofesores. religiosas y por los aproximadamente 900 alum
nos que tiene el colegio conocido popularmente como Escolapias. El fallecimiento de la 
niña se produjo prácticamente en el acto y poco pudo hacer por reanimarla el servicio 
de urgencias del SERCAM, que envió al patio del colegio una UVI móvil. 

La comisaria de Policía Na
cional investiga las causas por 
las que la menor cayó al vacío 
desde la tercera planta del co
legio Escolapias. Fuentes del 
colegio explicaron a PUERTA 
DE MADRID que la niña se en
contraba en clase y que pidió 
al profesor salir de la misma ya 
que se encontraba indispues
ta. A continuación ya no se 
supo más de ella, simplemente 
que había subido a la tercera 
planta del edificio y que había 
caído al vacío. Algunos padres 
comentaron a este semanario 
la explicación que recibían en 
el colegio: al parecer la niña 
cayó al asomarse a la ventana 
para tomar aire fresco y mejo
rar su indisposición. 

Fuentes policiales comenta
ron a PUERTA DE MADRID 
que se investigaba la existen
cia de un diario escrito por la 

niña puesto que se podría ha
ber producido algún tipo de 
problema de adolescente, ver
sión ésta comentada por pa
dres y alumnos del colegio. In
cluso las mismas fuentes poli
ciales reconocieron que se in
dagó sobre el estado emocional 
de la niña para lo cual se pre
guntó a sus profesores e inclu
so a compañeros suyos 

Poco después de caer la niña 
al vacío el personal del colegio 
supo lo que había ocurrido, 
por lo que se dio aviso urgente 
a la UVl móvil del SERCAM, 
que llegó al colegio San José de 
Calasanz procedente de Cosla
da. El personal facultativo no 
pudo hacer nada por salvar la 
vida de la niña ya que tenía un 
severo traumatismo craneoen
cefálico que le hizo morir prác
ticamente en el acto. 

Poco después llegaban al lu-

gar agentes de la Policía Local 
y de la Policía Nacional a este 
centro escolar situado en el 
número 49 de la calle Santiago 
con entrada también por la Vía 
Complutense. 

El personal del centro esco
lar ocultó inmediatamente el 
cuerpo sin vida de la niña con 
un biombo para que no fuera 
visto por los alumnos. Asimis
mo se impidió a los colegiales 
salir al recreo ya que el cuerpo 
sin vida permanecía en el pa
tio. 

Desde el colegio se avisó a 
los padres de la niña, una co
nocida familia de comercian
tes, los cuales estuvieron aten
didos por el servicio de psicolo
gia del centro. La fallecida era 
la menor de dos hermanas. 

También llegó al colegio Es
colapias la juez de guardia en 
la ciudad en esos momentos, 

la cual ordenó el levantamien
to del cadáver. Por ello se avisó 
al furgón fúnebre del cemente
rio jardín. Poco después de la 
una de la tarde fue evacuado el 
cuerpo sin vida de la niña al 
cementerio jardín. Varias reli
giosas del colegio limpiaron el 
suelo de restos de sangre para 
ocultarlos de la vista del resto 
de escolares. 

Consternación 
La comunidad escolar acusó 

con consternación y dolor la 
noticia del fallecimiento de la 
niña. Durante toda esa maña
na del miércoles 3 de octubre 
se comentó lo ocurrido en el 
colegio y los alumnos salieron 
del centro sorprendidos por lo 
ocurrido y con la tristeza dibu
jada en el rostro de muchos de 
ellos. 

El jueves 4 de octubre que
daron suspendidas las clases; 
a las once de la mañana hubo 
una concentración de los 
alumnos y profesores en el pa
tio del colegio y se recordó a la 
fallecida rezándose por ella. A 
la hora de cerrar esta informa
ción se desconocía si en el co
legio se realizaría un funeral 
por la niña aunque varios pa
dres aseguraron que sí que ha
bría alguna misa. 

El funeral de corpore inse
pulto tuvo lugar el mismo jue
ves 4 de octubre en la capilla 
del cementerio jardín y a conti
nuación se realizó el sepelio. 

ROPA Df TRABAJO rPfiPf} ~ JOYERll IMERICI 
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No es un sueño. Es una oportunidad real. 

NUEVO CITROEN C5 

DESDE: 2.821.000 PTAS.'º 

CITROEN SAXO 

400.000 +U20.000PTA5 
.. TAS. DI AHORRO• PLAN PIEVEá 

NUEVO CITROEN XSARA (Excepto Xsara Plcasso) 

550.000 +n20.ooo"A5 
PTAS. DI AHORIO • PLAN PUYll 

CITROEN XSARA PICASSO 

500.000 +i120.000PTA5 
ll'TAS. DE AHORRO * PLAN PHVER 

Un auténtico sueño al alcance de su mano. Porque ahora la gama Citroen se pone de lo más irresistible. Celebre ahora 
con nosotros que Citroen es líder del mercado en Diesel y Xsara es número uno en ventas con unos precios de ensueño. 
Pregunte en su concesionario, ya puede empezar a soñar. 

www.citroen.es mc1TROEN 
•Ahorro respecto al P.V.P., ambos recomendados, (con 1.V.A. e Impuesto de Matriculación incluido). No acumulable. P.V.P. recomendado (con ahorro incluido) desde: Saxo 1.1 X 3p: 1.155.543 ptas. 
Xsara 1.4 SX 5p: 1.749.869 ptas., Xsara Picasso 1.6i 95cv: 2.262.507 ptas. Válidos hasta fin de mes, para turismos en stock en Península y Baleares en los puntos de venta que participen en la 
operación. Datos matriculaciones fuente D.G.T. acumulado agosto 2001 . 

• 

VENGA A VERLOS A: 

AUTOMOCION ALCALA S.L. concesionario Oficial Citroen 
Vía Complutense, 113. Tel.: 91 880 10 95. Alcalá de Henares CITROEN 

NO TE IMAGINAS LO QUE CITROEN PUEDE HACER POR TI. 



El humorista hispano-cubano Kimbo y la cantante María José Santiago hicieron las delicias del público asistente 

Durame la celellraciín de la Dll ediciín de la Semana de las Personas lavares 

la "tercera iuventud" disfrutó 
con el humorista limbo v la 
cantante María José Santiago 
Desde el pasado lunes 1 de octubre hasta hoy viernes 5, los más de 15.000 mayores de 65 años 
de edad y prejubilados existentes en la ciudad complutense están disfrutando con los diversos 
actos organizados por la concejalía de Ciudad Saludable con motivo de la celebración de la Se
mana de las Personas Mayores, que en esta edición cumple su decimoséptimo aniversario. 

Sin lugar a dudas el acto 
que mayor expectación ha le
vantado a lo largo de toda esta 
semana dedicada a las perso
nas mayores ha sido la gala 
estelar organizada en el pabe
llón Ruiz de Velasco con la ac
tuación del humorista hispa
no-cubano Kimbo y la consa
grada cantante de canción es
pañola Maria José Santiago. 
Una gala celebrada el pasado 
3 de octubre ante unas 1.500 
personas que rejuvenecieron 
con el humor sencillo y pican
te de Kimbo y la maestria so
bre el escenario de una gran 
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artista como es María José 
Santiago. En el concierto se 
encontraban presentes las 
concejales del grupo popular 
Amparo Moriche y Maria Au
rora Giralde, y el concejal de 
Ciudad Saludable, concejalía 
organizadora de la Semana, 
Salvador Guardiá, quien agra
deció la presencia a todo el 
público y disculpó la no asis
tencia del alcalde de la ciu
dad, Manuel Peinado, por en
contrarse en México. 

Una semana que ha contado 
con diversos y variados even
tos, conferencias, proyeccio-

nes de cine, recitales, funcio
nes de zarzuela o exposicio
nes. Hoy viernes 5 de octubre 
la XVII edición de la semana 
dedicada a las personas ma
yores llega a su punto final 
con el taller de risoterapia a 
las 10'30 horas de la mañana · 
en el Centro Municipal de Ma
yores Gil de Andrade, la ac
tuación de la Rondalla y Coro 
Manuel Azaña a las 11 '30, y el 
desfile de prendas del Taller 
de Costura en el Centro Cul
tural María Zambrano. Los 
mayores complutenses dirán 
el definitivo adiós a la semana 

Salvador Guardiá, concejal 
de Ciudad Saludable, 

concejalía encargada de 
organizar la Semana de las 

Personas Mayores 

en el pabellón del Distrito VIII 
situado junto a la antigua 
Universidad Laboral, con un 
baile popular. Durante el mis
mo se celebrará un concurso 
de baile entre todos los pre
sentes. 

ESTAMOS muy cerca de ti, 
para que cuentes con nosotros 

SIEMPRE que nos necesites. 

[_==·=-En ~ía-Coni"Píiitense;9~.-~:-=~=J 
Ven a conocer nuestra nueva oficina en Alcalá de Henares. 
Descubre todo lo que podemos ofrecerte como Socio del aub RACE: 

i ' 

' 
l -

e 

• AUTORACE, para ahorrarte tiempo y dinero al comprar tu coche nue\IO. 
• ASEGURACE, para tener siempre la!! mejores coberturas con los 

mejores precios en los seguros de hog¡ir, salud, vida, automóvil, etc. 
• ASESORÍA JURÍDICA Al SOCIO, porque rerunTelnos cualquier sanción 

gratuitamente hasta agotar la vía administrativa. 

Ven a visitamos en la Vfa Compluteme, 93, y recibe un pequeño detalle*. 
De lunes a viernes de 9 .30 a 14.00 y de 16.00 a 20.30 horas. Te esperamos. 

91877 08 66 
www.race.net 

(") Vélido hesta el 15 de NOlliembte de 2.001, 
presentando este anuncio en las oficinas 
del RACE en Alcalá de Henares. 

RACE 
LO HACEMOS 

POR TI. 
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Los fieles debotos de la cofradía asistieron a la ceremonia religiosa 

la Cofradía organizó un Solemne Triduo con motivo 
de la conmemoración de tan imuonante acontecimiento 

la Virgen de la Soledad celebró el primer 
aniversario de su coronación canónica 
La Cofradía de la Virgen de la Soledad Coronada celebró los pasados 28, 29 y 30 de 
septiembre un Solemne Triduo en honor de la Virgen de la Soledad. Un Solemne Tri
duo organizado con motivo de la conmemoración de una importante fecha, el pri
mer aniversario de su coronación canónica. A los actos religiosos celebrados en el 
convento de San Bernardo asistieron numerosos devotos de la Virgen de la Soledad. 

Ha pasado ya un año de 
aquella histórica fecha para la 
Cofradía de la Virgen de la 
Soledad. El 30 de septiembre 
del 2000 el obispo de la dióce
sis de Alcalá, Jesús Catalá, 
imponía en la Catedral-Magis
tral a la Virgen de la Soledad 
la corona canóníca, siendo así 
la primera coronación canóní
ca existente en la ciudad com
plutense. Una corona hecha a 
mano en plata y oro de ley de 

24 quilates por el conocido 
taller orfebre sevillano de José 
Brihuega, que en la actualidad 
la Virgen de la Soledad luce en 
el convento de las Bernardas. 

Una coronación canónica 
que hizo que la Magistral se 
quedara pequeña ante la 
numerosa afluencia de fieles y 
devotos de la Virgen de la 
Soledad, que estuvo acompa
ñada por el resto de cofradías 
de Alcalá de Henares y de dife-

rentes puntos del territorio 
nacional. 

Por este motivo y ante tan 
importante acontecimiento, el 
más signíficativo de los que 
pueda celebrar una asociación 
religiosa, la Cofradía de la Vir
gen de la Soledad Coronada 
ha querido festejar el primer 
aniversario de la coronación 
canóníca de su virgen con la 
celebración en su honor de un 
Solemne Triduo en el conven-

to de San Bernardo, a cuyos 
actos han acudido hermanos, 
fieles y devotos de la Virgen de 
la Soledad. 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 

oesde o/'.: 
50 ~o 4 ~de interés 

Hasta0 /. 
120.7° 

Cllffor(IAucklan: 

Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 

• Atención médica 
• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 91 873 51 84 · 91 873 55 24 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.M.J. 

PUERTA de Madrid 

de tasac1on, o 
incluso mas 

C O N 5 U L T O R E 5 

PIESlAI s . 11ro11e1s •, REHIP TICAS 

uu0am&m0 ll!!Jgg 
CUALQUIER CANTIDAD 
PARA LO OUE OUIERA: 

• Créditos puente. 
•Vivienda. 
•Embargos. 
• Ejecutivos. 

• Personales. • Traslados. 
• Diversos. • Ocio. 
• liquidez. • Materiales. 
• Gastos. • Edificios. 

•Dinero 
Rápido. 

•etc ... 
lll•PlmSISD11CllllC1llL Expónganos su 

l.llllUIS: 
•Deudas. caso • Coche 
•Reformas 

• Empresas. • Promociones. 
• Proyectos. • Construcción. 
• Compras. • Inmuebles. 

ir 9t 879 64 t2 
e/ Divino Vallés, 4 - Ese. Izq. 1 º Ofic. 1 O - ALCAIA DE HENARES 
IY EN TORREJÓN DE ARDOZ: e/ Londres, 50 - 2 º D - Tlf.: 91 655 50 661 
OFICllllAS 1111 TODA ESPAÑA Y PORTUGAL - 1RATO PROFESIONAL Y AMISTOSO 

SI 11. SE tllEIE CIMPUl IU llllElll 
Y 11 TIEIE lllEll I SI BllCI ll 11 

IEIRlll B c1mm. •• SE PIEICIPl 
llSIRU SE 11 IESTilllMOS 
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El Círculo de Contribuyen
tes, culminadas las fiestas de 
agosto, se hizo eco del sentir 
de la gran mayoría de las ins
tituciones sociales, culturales, 
deportivas y cofradías, etc. , de 
nuestra ciudad, los que mani
festaron su deseo de reunírse 
con don José Sierra Tabuenca 
y mostrarle el cariño y recono
cimiento que hacia el mismo 
se profesa. 

Por indicado motivo, todas 
las juntas de gobierno de la 
Sociedad de Condueños, la 
Institución de Estudios Com
plutenses, Amigos de la Uni
versidad, cofradías de Alcalá 
de Henares, R.S.D . Alcalá, 
Ajalkala, Peña Venecia, etc. , 
acudieron al lado del presi
dente del Círculo de Contribu
yentes y socios, para rendír el 
indicado homenaje, expresado 
en esta cena, contándose con 
la asistencia de nuestro alcal
de, Manuel Peinado. 

En tan magnífico escenario 
(salón de tapices del Círculo 
de Contribuyentes) se celebró 
el concurrido homenaje, y des
pués de la agradable cena, 
comenzó el turno de palabra, 
hablando entre otros: 
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se 11 dio el Cíl'Clll de Contribnemes por su pase a la reserva 

Homenaie despedida 
a José Sierra Tabuenca 
El día 23 de septiembre, en el salón de tapices y de actos del 
Círculo de Contribuyentes, se llevó a cabo una cena-home
naje a José Sierra Tabuenca, general-jefe de la Brigada Para
caidista, con motivo de su pase a la reserva, al haber cum
plido la edad reglamentaria. 

Por el Círculo de Contribu
yentes su presidente, José 
Félix Huerta, hizo mención y 
recordatorio de la labor 
desempeñada en el ejercicio 
del mando y cualidades 
humanas que tiene don José 
Sierra Tabuenca, y de la bue
na disposición que había teni
do para la ciudad, sus institu
ciones y vecinos, a lo largo de 
su mandato, y que este acto 
era el resultado del cariño que 
nos había mostrado durante 
todo este tiempo cuyo fruto 
era el reconocimiento y la 
amistad que recogía de todos 
los asistentes, y que había que 
trasladarse más de sesenta 

años atrás para recordar la 
celebración de un homenaje 
de estas características en ese 
círculo, cual fue entonces el 
ofrecido al recordado General 
Meny, leyendo como colofón 
al homenajeado unos versos a 
él dedicados del poeta Luis de 
Blas. 

Por Luis García Gutiérrez, 
canónigo de la Iglesia Cate
dral-Magistral, además de las 
palabras de elogio hacia la 
persona del homenajeado, 
recordó cómo su esfuerzo y 
cariño a la ciudad, a sus cele
braciones y actos, lo obligaban 
en ocasiones a tener que estar 
en dos sitios a la vez, y cómo lo 

logró, mostrando que con su 
conducta y actos se había 
ganado el aprecio de todos los 
alcalaínos. 

También tornaron la palabra 
Arsenio Lope Huerta, como 
presidente de la Sociedad de 
Condueños, y Francisco Javier 
García Gutiérrez, en nombre 
de la Institución de Estudios 
Complutenses, mostrando en 
su disertación el agradeci
miento que hacia su persona 
se tenía y el gran hueco que 
dejaba por su partida. 

El señor alcalde, satisfecho 
de encontrarse por primera 
vez en este Salón de Tapices, 
mostró al homenajeado el 
reconocimiento que todos le 
profesan, dirigiendo atentas y 
cariñosas palabras a su espo
sa, y deseando que en el futu
ro y en los posibles destinos 
que puedan encomendarle, 
siempre cuente y se acuerde 
de la amistad que en toda la 
ciudad deja. 

A continuación se le hizo 
entrega de diferentes regalos, 
entre ellos los ofrecidos por la 
R.S.D. Alcalá para su esposa, 
y una réplica en bronce del 
pozo existente en el Patio de 
Santo Tomás de Villanueva de 
nuestra Universidad, con pla
ca recordatoria de todas las 
instituciones, asociaciones y 
cofradías intervinientes. 

Se cerró el acto con las pala
bras de agradecimiento del 
homenajeado, que dijo ser feliz 
de no ser el mando que cierre 
defmitivamente por el traslado 
de las instalaciones, y que lo 
sorprendió de gran manera 
que nada más tomar posesión 
del mando de la Brigada, sólo 
recibió atenciones e invitacio
nes de las instituciones y gru
pos de la ciudad, por lo que 
hizo lo correcto acudiendo a 
todos dichos actos a los que 
fue invitado. Que en cualquier 
destino al que fuera enviado, 
tanto su esposa como él se lle
v~ el cariño y la amistad que 
han recibido de todos, agrade
ciendo personalmente este 
acto a los asistentes. 

PUERTA de Madrid 



General Gómez Hortigüela El primer teniente de alcalde, saluda al nuevo general 

Se pretende que este 
provecto se exuenda 
indelinidamente en el tiempo 

la conceialía de 
Cultura obtiene 
25 millones de 
pesetas para la 
segunda edición 
UClásicos en Alcalá" 

Vuelve a la unidad en la que loe teniente, capitán v comandante 

La concejala de Cultura 
de Alcalá de Henares, Pilar 
Fernández, ha llegado a un 
acuerdo con la Dirección 
General de Arte de la 
Comunidad de Madrid para 
colaborar en la segunda 
edición de "Clásicos en 
Alcalá". El general luis Gómez-Hortigüela La gestión llevada a cabo 
por Pilar Fernández se ha 
concretado en un apoyo 
econónúco de 25 núllones 
de pesetas. "Se trata de 
una muy buena noticia 
para la cultura en nuestra 
ciudad", afirmó Pilar Fer
nández a la salida de su 
reunión con Manu Pérez 
Aguilar, director general de 
Arte. 

tomó el mando de la Brigada Paracaidista 
Una vez que el general Sierra Tabuenca pasó a la s ituación de reserva. e l ministerio de Defensa nombró inmediatamente su sustituto al frente de la Brigada Paracaidist a . Así pues. el miércoles 26 de septiembre tomó d mando de la unidad e l general Luis Gómez-Hortigüela en el transcurso de un acto presidido por e l ge n eral jefe de la Fuerza de Acción Rápida del Ejército. Pedro Herguedas. 

El acto consistió en una 
parada militar en la base Pri
mo de Rivera. En ella se rin
dieron honores y la autoridad 
que presidió el acto pasó revis
ta a la tropa. A continuación 
se dio lectura al real decreto 
de la toma de mando por el 
cual el nuevo jefe de la Briga
da Paracaidista es el general 
Luis Gómez-Hortigüela. Una 
vez leída la orden, el general 
jefe de la FAR, Pedro Hergue
das, entregó el mando de la 
unidad al general Gómez-Hor
tigüela. 

El acto concluyó con un des-

füe de las tropas formadas 
ante las autoridades. En 
representación del ayunta
miento estuvo el primer 
teniente de alcalde, Luis Suá
rez Machota, quien dio la 
bienvenida al nuevo general. 

Éste se mostró muy conten
tó tras la toma de posesión: 
"Para nú es uno de los días 
más felices porque yo pasé en 
esta unidad 15 años en los 
empleos de teniente, capitán y 
comandante. Es una gran 
satisfacción volver después de 
1 O años y ponerme de nuevo 
la boina negra o la teresiana 

negra. Vuelvo con alegría a 
Alcalá, donde vivi más de ocho 
años". 

En cuanto a los retos que se 
marca, el nuevo general los 
explicó al término del acto: "el 
único que me puedo marcar es 
continuar en la linea en que lo 
han hecho mis antecesores 
para obtener la gran potencia 
que tiene esta unidad, la gran 
capacidad para cumplir todas 
sus misiones, continuar en 
definitiva con lo que han 
hecho, y si es posible, mejorar 
en algo esa capacidad de ope
rativos". 

En este sentido, la conce
jala afirmó: "Confiamos en 
seguir manteniendo la bue
na relación que este acuer
do define". 

Desde la concejalía de 
Cultura se considera "Clá
sicos en Alcalá" un evento 
muy importante para el 
desarrollo cultural de la 
ciudad. El compromiso del 
ayuntamiento consiste en 
que este proyecto se extien
da indefinidamente en el 
tiempo. 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Canetera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 

de terraza y zonas verdes. • Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Equipo sanitario fonnado en Geriatría, las 24 h. Consta •Terapia-ocupacional. 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfenneria Geriátrica. • Laboratorio de Análisis Clínicos. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales y dobles dotadas de: - Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. de la persona, su bienestar y calidad de vida. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. - Profesionales con más de 17 años de experiencia 

- • Hilo musical opcional en la atención a nuestros mayores. -___ -__ -__ -_-__ -__ n~ __ -__ -_-__ -__ -__ -__ -__ -_,,~---~-__ -__ -__ -__ -__ 1 ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZ UQ UECA DE HENARES "T' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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---· FIESTAS EN LOS PUEBLOS DE LA COMARCA 

El presentador televisivo hizo 1uror' entre las ióvenes de Villalbilla 

Alonso Caparrós dio el pistoletazo 
de salida a la fiestas de San Miguel 
La vecina localidad de Villalbilla celebró sus tradicionales fiestas en honor de San 
Miguel. El miércoles día 26 de septiembre tenía lugar el pregón que iniciaba ofi
cialmente las fiestas. El presentador televisivo Alonso Caparrós fue el encargado de 
dar el pregón desde el balcón del ayuntamiento ante cientos de vubillos. 

VILLALBILLA 

Alonso Caparrós se metió a 
propios y extraños en el bolsillo 

Tras la celebración de las 
competiciones deportivas 
desde el sábado 1 de sep
tiembre hasta el martes 25 
del mismo mes, en la jorna
da del miércoles 26 las fies
tas de Villalbilla arrancaban 
con su parte verdaderamen
te lúdica y festiva. Música, 
acrobacia y malabares abrí
an la jornada con el pasaca
lles y el desfile de las peñas 
hasta la plaza Mayor. Alli 
esperaba el televisivo pre
sentador de Antena 3 1V, 
Alonso Caparrós, conocido 
principalmente por su apa
nc10n en el programa 
"Furor" de esta cadena pri
vada, programa en el que 
famosos y famosas daban el 
'cante'. 

El alcalde de Villalbilla, 
Antonio Barahona, se diri
gía a sus vecinos para 
posteriormente ceder el 
micrófono al pregonero, 
quien destacó los lugares y 
personajes más emblemáti
cos de la localidad y en el 
que quiso hacer una men
ción especial a las víctimas 

Miembros de la corporación municipal de Villalbilla 
junto al pregonero Alonso Caparrós 

Alcaldes y concejales de otros municipios cercanos 
quisieron unirse a la fiesta 

1 de octubre de 2001 PUERTA de Madrid 



FIESTAS EN LOS PUEBLOS DE LA COMARCA 

del atentado terrorista de 
EE.UU. El presentador se 
metió a propios y extraños 
en el bolsillo, pero princi
palmente hizo 'furor' entre 
las más jovencitas. 

Con la entrega de una pla
ca al pregonero por parte 
del alcalde y la concejal de 
Festejos, se daba paso a las 
fotos de rigor de peñistas y 
admiradoras con Alonso 
Caparrós, quien en todo 
momento se mostró simpá
tico y agradable. 

El castillo de fuegos artifi
ciales y la actuación de la 
orquesta Carnaval dieron 
buena muestra de que la 

VILLALBILLA 

fiesta había comenzado. El juego del concurso del "Gran Prix" entre las peñas de la localidad ha sido la novedad de la temporada 

Peñistas y admiradoras se fotografiaron con Alonso Caparrós, quien en todo momento se mostró simpático y agradable 
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edición. Una de los exposito
res más llamativos entre los 
más pequeños, fue el instala
do por el destacamento mili
tar de El Viso, que con sus 
pinturas de camuflaje y la 
entrega de desayunos enva
sados utilizados por ellos en 
sus salidas, fueron la atrac
ción de los jóvenes vubillos. 

El alcalde de Villalbilla, Antonio Barahona, y el director general de Industria y Energía, Carlos López, rea
lizaron el corte de la cinta mediante el que quedaba oficialmente inaugurada la Feria 

Durante el acto de inaugu
ración, el edil de Industria 
Ignacio Girón fue el primero 
en tomar la palabra agrade
ciendo la colaboración y el 
apoyo de todos los exposito
res en esta feria multisecto
rial. "El proyecto de esta feria 
y uno de los objetivos priori
tarios del equipo de gobierno 
es el impulso de la industria 
de Villalbilla". declaró Girón, 
para quien esta feria es una 
buena muestra para conse
guir un buen desarrollo eco
nómico del municipio. Girón 
concluyó animando a los 
empresarios a seguir traba
jando duro. "Sabemos que 
estamos viviendo momentos 
críticos, momentos en que la 
desilusión puede llegar a 
este impulso empresarial, 
pero yo animo a que no cai
gamos en el pesimismo y 
sigan trabajando". 

Se celebró la segunda edición de su Feria MulUsectorial 

Villalbilla sigue promoviendo 
la industria de su municipio 
La cercana localidad de Villalbilla celebró los pasados 21, 22 y 23 de septiembre en el pabellón 
multiusos la segunda edición de su Feria Multisectorial, una feria que pretende ser un escapa
rate de la actividad socioeconómica de Vlllalbilla. La inauguración tenía lugar el pasado vier
nes 21 con la presencia del director general de Industria de la CAM, Carlos López Jlmeno. 

El acto de inauguración, al 
que acudieron los represen
tantes de las diferentes insti
tuciones y empresas partici
pantes en la Feria Multisec
torial, estuvo presidido por el 
alcalde de Villalbilla, Antonio 
Barahona; el concejal de 
Industria del municipio, 

Ignacio Girón; el director 
general de Industria y Ener
gía. Carlos López Jimeno, y 
el presidente de la Aso
ciación de Empresarios de 
Villalbilla, Jesús García 
Yebra. 

Tras el simbólico corte de 
la cinta con el que se daba 

Soluciones integrales 
en baños 

Camino de la Isabela, 3 
LOS HUEROS 
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Tlf.: 91 879 33 20 
VILLALBILLA (Madrid} 

por inaugurada la feria, los 
ediles del municipio en com
pañía del presidente de la 
asociación de empresarios de 
Villalbilla y el director gene
ral, visitaban los expositores 
de las 29 empresas e institu
ciones que contaron con un 
expositor en esta segunda 

El alcalde de la localidad, 
Antonio Barahona, también 
quiso destacar la importante 
aportación que suponen las 
iniciativas empresariales. 
"Mantener en activo el muni
cipio es una de las máximas 

C/. Oxígeno, 12 -posterior
Tif.: 91 678 12 05 
TORREJÓN DE ARDOZ 

LIDER EN PRECIOS 
• VENTA DE ORDENADORES 
• SERVIDORES Y COMPONENTES 
• INSTALACIÓN DE REDES 
• MANTENIMIENTO A EMPRESAS 
• DISEÑO DE PÁGINAS WEB 
• SERVICIO A DOMICILIO 
• OFERTAS CONTINUAS 
• EN PORTÁTILES 
• NUEVOS Y DE OCASIÓN 

li91 678 12 05 www.newcomp .net 

PUERTA de Madrid 



---------------------•! VILLALBILLA 1 ... 

que el equipo de gobierno 
municipal esta empeñado en 
conseguir a toda costa. Por 
eso no queremos dejar pasar 
ninguna ocasión que permita 
movilizarlo en torno a cual
quier actividad que se organi
ce. Y pocas actividades revi
talizan y movilizan más un 
municipio que las actividades 
económicas, aquellas que 
están encaminadas a la crea
ción de empleo. Las iniciati
vas empresariales son funda
mentales para la constitución 

del bienestar que todos dese
amos para Villalbilla, por eso 
el ayuntamiento las apoyará 
en todo lo posible y en la 
medida lógica de nuestras 
posibilidades. Una de las pre
misas para alcanzar el éxito 
en el mundo de hoy es la 
comunidad, y con ese objeti
vo nació la Feria Multisecto
rial de la que hoy celebramos 
su segunda edición para dar 
a conocer a las empresas, 
comercios y actividades pro
fesionales radicados en Villal-

billa y hacer públicos sus 
productos y servicios". 

Barahona, que también 
quiso agradecer la presencia 
en la feria de los empresarios 
e instituciones públicas 
como la Cámara de Comercio 
o el destacamento de El Viso, 
concluyó: "La feria aún es 
muy joven, le falta crecer, 
pero puedo asegurar que 
está cargada de ilusión y 
ganas de conocer a Villalbilla 
a través de sus actividades y 
sus gentes". 

El expositor del destacamento militar de El Viso fue una de las principales atracciones para los jóvenes vubillos 

f;] !·l•J 1 ! =I ;l ·l =e 
.t~AA•lt• KARAOKE, VIDE,O·PROYECTOR, 
,.. , DISCOTECA MOVIL, SONIDO 
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Telfs.: 91 885 98 14 
639 86 01 33 

Juan Cubillana 

PUERTA de Madrid 

P IENSO A DOMICILIO 
PELUQUERÍA CANINA 

PERROS DE TODAS LAS RAZAS 
Cachorros en exposición 
permanente todo el año 

Accesorios y complementos 
e/ Lope de Rueda, 7 para SU mascota, 
- ALCALÁ DE HENARES- Adiestrador y residencia canina 
¡consultas y pedidos, Telf. y Fax: 91 883 69 651 
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~MECO 
Después de la elección del nuevo alcalde de Meco 

11 señala fraudes políticos en la elección v la FSM 
inicia emediente a los tres conceiales del PSOE 
El pasado día 22 de agosto fue elegido como nuevo Alcalde-Presidente de la Villa de Meco. San
tiago Barranco Cantón. concejal que en su día encabezó las listas del PSOE. Tras una patéti
ca puesta en escena para salvar las apariencias. el hecho cierto es que se ha confirmado un 
gobierno de coalición entre el PSOE. el PP y UM. Ante la gravedad de estos acontecimientos 
el grupo municipal de JU respaldado plenamente por su consejo político. manifiesta que: 

1.- A nuestro entender per
siste en esta formulación una 
clara quiebra de legitimidad 
democrática y fraude políti
co hacia los votantes tanto 
del PSOE como del PP, que en 
base a programas y discursos 
diferentes ejercitaron libre
mente su opción, y que de 
ninguna manera aprobarían 
el pasteleo político que se ha 
impuesto. 

2.- Que esta fuerza política 
comparte y es plenamente 
solidaria con los acuerdos 
suscritos entre IU-CM y la 
FSM a nivel regional para 
desarrollar una política muni
cipal conjunta tanto en las 
labores de oposición como de 
gobierno, y que, como de 
sobra conoce el Sr. Barran
co. dicho pacto municipal 
excluye explícitamente 
cualquier acuerdo de gobier
no con el Partido Popular en 
la Comunidad de Madrid. 
Exigimos por lo tanto a la 
FSM el pronunciamiento 
público e inequívoco sobre 
estos hechos y sobre quiénes 
son en Meco nuestros interlo
cutores. 

3.- Que precisamente por 
ello Izquierda Unida cumplió 
en primera votación y en 
dicho pleno municipal con la 
obligación que los acuerdos 
generales citados entre IU y la 
FSM le imponen de votar al 
candidato más votado de la 
izquierda como candidato a la 
alcaldía. El pacto local entre 
el PSOE de Meco y el PP. coci
nado por Santiago Barranco 
rompe violentamente los 
acuerdos de izquierda y entra 
en el terreno del transfuguis
mo político. 

4.- Que la única interpreta
ción posible que se puede 
hacer, en condiciones de no
excepcionalidad democrática, 
de estos pactos locales es la 
urgencia que existe de conso
lidar y desarrollar una políti
ca absurda de recalificacio
nes salvajes por la vía de 
modificaciones puntuales 
de alto calado, completa
mente a espaldas de los veci
nos y vecinas de la Villa de 
Meco y, a nuestro entender, 
con claras influencias de los 
puntos de vista de diversos 
promotores inmobiliarios. 

& de octubre de 200t 

Como esta política suplanta y 
condiciona, tanto en la forma 
como en el fondo y por 
supuesto por su extensión, al 
desarrollo del Plan General 
de Ordenación Urbana de 
Meco; JU de Meco ha presen
tado a la Fiscalía la corres
pondiente denuncia por 
Fraude de ~Y· 

5º.- Que como contraste a la 
urgencia y visceralidad con se 
ha venido desarrollando esta 
política urbanística, ha sido 
prácticamente nulo el interés 
y el tiempo empleado a deba
tir y desarrollar los numero
sos temas de interés munici
pal y vecinal restantes, a no 
ser como contestación a ini
ciativas de Izquierda Unida 
de Meco o de diversos colec
tivos vecinales, casi siempre 
rechazadas por mayoría y a 
veces con malos modos. A 
nuestro entender esto consti
tuye en esencia un claro 
vicio de funcionamiento, al 
hacer dejación por omisión de 
sus cometidos y responsabili
dades las distintas concejalí
as. Lo que no ha hecho más 
que acrecentar nuestra des
confianza por los móviles 
que se persiguen. Por lo tan
to, ante la política de los 3 
fraudes, político, de ley y de 
funcionamiento, proponemos: 

- Qué el Sr. Santiago 
Barranco rectifique o pre
sente la dimisión y efectúe 
autocritica por el fraude 
político cometido. 

- Que si no se actúa así, se 
tenga en cuenta de todas for
mas y se respete la voluntad 
popular expresada en las 
urnas, que sitúa en Meco a 
las opciones de izquierda 
como mayoritarias y que por 
tanto corresponde al PP ejer
citar con dignidad las labo
res de oposición. hasta que 
el pueblo soberano dictamine 
en las urnas lo contrario. 

En cualquier caso, desde 
nuestro grupo político en 
representación plena de un 
12% de los sufragios emitido 
y como portavoz de la izquier
da transformadora de Meco, 
EXIGIMOS: 

- Que el desarrollo de la 
totalidad de la política urba
nística en el municipio de 
Meco. esté contenido y sea 

coherente con el desarrollo 
propio del Plan General de 
Ordenación Urbana de 
Meco. que actualmente se 
encuentra en fase de elabora
ción. Para lo cual, en lo que se 
refiere a los procesos de reca
lificaciones puntuales ya exis
tentes, se deberá estar a lo 
que dictamine a nivel legal, 
como resolución a los proce
sos judiciales de demanda por 
fraude de ley, presentados 
por IU. Y en lo que se refiere 
al PGOU propiamente dicho, 
como se trata de un cambio 
cualitativo de enorme tras
cendencia que afecta clara
mente al futuro y calidad de 
vida de los vecinos y vecinas 
de Meco, después de culminar 
las fases de discusión e infor
mación pública, deberá ser 
aprobado en referéndum 
municipal, convocado al efec
to por la corporación y en el 
que se deberán ofrecer las 
diversas opciones que no 
hayan superado el consenso 
de todos los grupos, si existen 
y son técnicamente viables. 

- Que el nuevo Centro de 
Salud esté abierto y en ple
no funcionamiento antes 
del final del año en curso, 
exigiendo al Insalud la resolu
ción inmediata por la vía de 
urgencia de todos los proble
mas que parecen estar difi
cultando su apertura, y recu
rriendo si es preciso a la 
movilización de todos los veci
nos de Meco. 

- Que se elabore y se adju
dique un plan de saneamien
to y ordenación de todos los 
parques y jardines públicos 
del municipio, que deberá 
estar ejecutado antes de la 
primavera del próximo año, 
que acabe con el estado de 
abandono en que se encuen
tran actualmente. 

- Que se confeccione y se 
ejecute en el plazo máximo de 
un año, un plan de ordena
ción y adecuación de la Ciu
dad de la Luz, que aborde 
integralmente todos los pro
blemas que este barrio sufre 
de abandono en la actualidad, 
en particular la limpieza 
urbana, el deterioro de sus 
zonas verdes, la reparación de 
sus aceras y viales, etc. 

- Que se elabore en el plazo 

Julio Soriano 

máximo de un trimestre un 
plan que aborde la situación 
de desintegración social en 
el municipio. del que resul
ten medidas prácticas de sub
vención y ayuda a todas las 
unidades familiares con pro
blemas reales de pobreza en 
Meco. 

- Que se apruebe la revi
sión y actualización del 
convenio colectivo de todo 
el personal del Ayuntamien
to con pleno acuerdo a sus 
intereses legítimamente ex
presados a través de sus re
presentantes sindicales. 

- Que se realice con urgen
cia un saneamiento de las 
finanzas municipales,- en 
particular eliminando gastos 
superfluos innecesarios o 
suntuarios que han inflado 
desproporcionadamente el 
capítulo 1, para sostener 
diversas exigencias de dota
ciones para ciertos técnicos y 
personal de confianza, sin 
que los trabajadores y el sec
tor realmente productivo 
hayan percibido en cambio 
ninguna mejora sensible. 

- Que se elabore urgente
mente por parte de los servi
cios municipales un informe 
vinculante sobre la situa
ción contable y económico
financiera en que se 
encuentran las finanzas 
municipales. Dicho informe 
conjuntamente con los que 
emanan del principio de la 
actual legislatura, así como 
los datos en que se basan y 
todo soporte legal que los jus
tifiquen (libros y soporte 
informático), serán sometidos 
a una auditoria contable, 
para cumplir el compromiso 
adquirido por el anterior equi
po de gobierno. Se culminará 
con un bando público para 
general conocimiento y tran
quilidad de todo el vecindario. 

Consejo Político JU-Meco 
Grupo Municipal JU-Meco 
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la agrupación de VHlalbHla manuene excelentes relaciones 
con los socialistas complutenses 

El PSOE de Villalbilla invitó a Buenestado, 
Carmena v Julián González a las tiestas 
La agrupación socialista de Vlllalbllla invitó a varios dirigentes socialistas de Alca
lá, así como al dirigente de la Federación Socialista Madrileña, Antonio Carmona, a 
una comida con motivo de la celebración de las fiestas patronales en la localidad. La 
invitación fue realizada por el secretarlo general del PSOE en Villalbilla y portavoz 
del grupo de concejales socialistas, Jesús Soto, así como por las concejalas socialis
ta Teresa Doñoro y Fabiola Figueras: "Queríamos tener con nuestros compafteros 
una comida para de esa manera celebrar las fiestas de San Miguel". Las relaciones 
entre los socialistas de Vlllalbllla y los de Alcalá, especialmente con el secretario ge
neral de la agrupación complutense, Miguel Buenestado, son excelentes. 

La comida fue el sábado 29 ción Socialista Madrileña or- madrileños, entre ellos el 
de septiembre y estaba pre- ganizaria un acto en Alcalá candidato que viene apoyan
vista desde hacía tiempo. con lo que estarian en la ciu- do con éxito Miguel Buenes
Fue entonces cuando se dad complutense los princi- tado, el también diputado re
supo que ese día la Federa- pales dirigentes socialistas gional Antonio Carmona. 

En la fotografía, en primera 
línea y de izquierda a derecha, 

Julián González del Cerro, 
Teresa Doñoro, Antonio 
Carmena, Jesús Soto, 

Miguel Buenestado 
y Fabiola Figueras, 

celebrando las fiestas 
de San Miguel en Villalbilla 

Por tanto la celebración del 
acto político en Alcalá fue 
aprovechada por Jesús Soto, 
Teresa Doñoro y Fabiola Fi
gueras para invitar también 
a la comida a Carmona y de 
ese modo se reunieron ante 
un excelente ágape los socia
listas de Villalbilla, el secre
tario general del PSOE com
plutense, Miguel Buenesta
do, y el concejal complutense 
Julián González del Cerro. 

La colaboración entre las 
agrupaciones socialistas de 
Alcalá y Villalbilla es muy es
trecha. En los actos y activi
dades de ambas agrupacio
nes participan militantes de 
ellas. Así fue posible ver va
rios días a militantes de 
Villalbilla en la caseta del 
PSOE en las ferias de Alcalá, 
o a militantes de Alcalá en 
los actos y asambleas que or
ganiza la agrupación de 
Villalbilla. . 

La comida sirvió para co
mentar también el programa 
de fiestas de Villalbilla y el 
descontento que tienen los 
concejales del PSOE en la lo
calidad por lo que conside
ran un retroceso en éste. De 
hecho comentaron que hay 
descontento con el gobierno 
municipal que preside el in
dependiente Antonio Bara
hona: "Fruto de ese descon
tento fue la pitada que se 
pudo oír durante el pregón 
dirigida al equipo de gobier-
no11 . 
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Ctra. de Daganzo, km. 3,200 (frente al Polígono Azque) 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

RESERVAS: 
T\f.: 91 882 31 31 

-6 SEGUNDOS 

- Vino de Rioja o 
Ribera del Duero 

- Sorbete de Limón, 
- Postre y Café 

Precio: 
4.500 Ptas. 

(IVA incluido) 
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El Alcalá B se coloca de manera bñllame en la pñmera posición tras denotar al Vallecas 

1·2, el Dlial complutense líder en solitario 
RESULTADO: Vallecas, 1 (Torres, min. 30); R.S.D. Alcalá, 2 (Manu, min. 10 y 38). 
VALLECAS: Alberto, Roberto, Alberto V., Josemari (Juanjo, min. 58), Víctor, Torres, Navarro, 
García (Kanke1 m.in. 46), ~uki (Valenzuela, min. 64), Rojo y Sorrlbas (Olmo, min. 85). 
R.S.D. ALCALA B: Carlos, Angel, Sergito, Israel, Jorge, Sergio (Chino, min. 77), Mateo (Pepe, 
J?rln. 72), Pelu (Dani, min. 65), Crlstian, Ignacio, Manu (Oli, min. 80). 
ARBITRO: Mesonero Prieto. Amonestó a los locales Juanjo, Víctor, Torres y Valenzuela. Por 
parte complutense vieron la amarilla Sergito, Israel, Dani, Ignacio .y Manu. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo Nuestra Señora de la Torre. 

El Alcalá B está mostrándose 
en este principio liguero de ma
nera intratable. El filial com
plutense cuenta sus partidos 
por victorias y cuando se llevan 
tres partidos disputados se ha 
encaramado a la primera posi
ción de la tabla clasificatoria. 
Un liderato en solitario que le 
ha llegado tras un muy buen 
inicio de los pupilos de Mor
cuende, que están dispuestos a 
dar lo máximo en esta tempora
da 2001-2002. 

En la última jornada el filial 
volvió a demostrar su buen es
tado de forma imponiéndose en 
un partido ajustado a otro de 
los equipos veteranos de la ca
tegoría, el Vallecas. Pronto el 
Alcalá daba su primer golpe por 
mediación de Manu en el minu
to 10. Las cosas no quedaban 
ahí y los. complutenses busca
ron aumentar su distancia con 
sendas ocasiones nuevamente 
de Manu y Cristian. El dominio 
atacante del Alcalá se vio recor
tado en el minuto 30 cuando 
Torres de un magistral libre di-
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recto ponía el empate a uno. El 
empate y el juego duro del Va
llecas no restaron efectividad a 
los de Chava, que a base de to
ques y aperturas lograban el 
que seria el definitivo 1-2. 

En la segunda parte el equipo 
local intentó estirar sus lineas 
para igualar el marcador, pero 
los complutenses no desapro
vecharon la ventaja obtenida 
en la primera mitad. La oportu
nidad más clara de esta segun
da mitad para los de Chava te
nía lugar en el minuto 70. Crís
tian era derribado dentro del 
área y el colegiado señalaba la 
pena máxima, pero nuevamen
te y al igual que sucediera en la 
anterior jornada, Mateo no es
tuvo acertado. Los minutos fi
nales fueron muy intensos con 
los locales volcados y los alca
laínos buscando las contras. 
Las ocasiones se sucedían en 
ambos bandos, pero finalmente 
el marcador no se movería con 
los consiguientes tres puntos 
para el equipo complutense. 

El Alcalá intentará mantener 

su racha de victorias y por su
puesto su liderato este domin
go 7 de octubre ante el Villalba, 
equipo que se encuentra tam
bién en una buena quinta posi
ción con seis puntos en su ha
ber. El partido se disputará en 
el Velódromo del Val a partir de 
las 16 horas. 

Chava: "Si seguimos 
así no sabemos 
dónde están 
los limites" 
El técnico complutense, para 

quien "el partido fue bastante 
disputado, pero si alguien de
bió ganar fuimos nosotros" , el 
equipo está mostrando en este 
inicio liguero una muy buena 
cara frente a equipos mucho 
más veteranos. "Los jugadores 
del Vallecas intentaron ame
drentar a los chavales, pero es
tos no se dejaron. Quizás éste 
mismo partido con la experien
cia del equipo del año pasado, a 
lo mejor lo hubiéramos perdi
do". 

A pesar de todo, Chava no 
quiere lanzar las campanas al 
vuelo. "Significa que hemos ga
nado los tres partidos y que he
mos ganado en campos compli
cados como son Barrio del Pilar 
y Vallecas, o al Vicálvaro en 
casa, que es otro equipo que en 
teoría tendría que estar arriba, 
y esto hace ver o presagiar que 
se puede ganar a cualquiera, y 
si seguimos así no sabemos 
dónde están los límites". 

Unos límites a los que hay 
que llegar paso a paso. "Lo que 
les voy a decir es que hay que ir 
partido a partido, y ahora nos 
toca pensar en el siguiente par
tido ante el Villalba, y hay que 
ganar el partido y no pensar en 
que vamos primeros, eso para 
mí es anecdótico. Si en diciem
bre estamos ahí, ya será otra 
historia, pero ahora mismo con 
tres partidos no se puede hacer 
una valoración exacta de lo que 
puede dar el equipo hasta que 
se acabe la primera vuelta". 
manifestó el técnico del filial de 
la Deportiva. 

Morcuende mostró su satis
facción también por el juego del 
equipo. "No es lo mismo empe
zar con nueve puntos en la ter
cera jornada, que estar en la 
novena jornada con once como 
el año pasado. El equipo ha co
gido mucha experiencia de un 
año para otro. Son práctica
mente los mismos jugadores 
que el año pasado y los-que se 
han incorporado, juveniles o 
los que hemos traído de fuera, 
como Manu que metió los dos 
goles, lo están haciendo muy 
bien y han aportado cosas posi
tivas. En lineas generales he
mos mejorado en experiencia y 
creo que también en calidad y 
se está viendo en el campo, 
pero aunque no se viera en los 
resultados yo estaría igual de 
contento porque veo que están 
trabajando bastante bien". 

CLASIFICACIÓN 
1 

JGEPFCPI. 

l. ALCALÁ B 3 3 o o 6 2 9 
2. AL Aviaci6n 3 2 o 1 5 2 6 
3. Alcobendas 3 2 o 1 6 4 6 
4. Aravaca 3 2 o 1 6 4 6 
5. c. Villalba 3 2 o 1 6 5 6 
6. Pozuelo 3 2 o 1 6 5 6 
7. Roma 3 2 o 1 6 5 6 
8. Soto Moraleia 3 1 2 o 4 2 s 
9. TomadoTC 3 1 1 1 5 3 4 

10. carranza 3 1 1 1 8 8 4 
11. AD Torrei6n 3 1 1 1 4 4 4 
12. a. Pilar 3 1 1 1 2 2 4 
13. COimenar .. 3 1 1 1 5 6 4 
14. Valecu 3 1 o 2 6 s 3 
15. Maiadñonda ~ o 1 2 2 5 1 
16. Vdlvaro 3 o 1 2 2 s 1 
17. SOr. Pozuelo 3 o 1 2 2 7 1 
18. AL Cen:edilla 3 o o 3 3 10 o 
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!Fútbol 

los complutenses consiguieron los tres primeros puntos de 
la temporada imponiéndose en una buena segunda mitad al Alcorcón 

1·2, llegó la primera victoria del Alcalá 
RESULTADO: Alcorcón, 1 (Fragoso, min. 28); R .S.D. Alcalá, 2 (Toñín, min. 10 ; Mon tero, min. 
68 -p.-). 
ALCORCÓN: David, Gordo, Simón, Herrero, Fernando (Roberto, min. 73), Dani, Fragoso (Té
llez, min. 82),. Currás, Barrero (Delgado, min. 88), Crespo y Fonseca. 
R.S.D. ALCALA: Yuste, Joselu, Nico, Diego, Fran, Toñín, Nene, Javi (Carrasco, min. 77), Ra
~ta (Isach, min. 46), Valdivia y Montero (Esaú, min. 93). 
ARBITRO: Llorente Carcedo. Amonestó a los locales Gordo, Fragoso y en dos ocasiones Crespo. Por parte del Alcalá vieron la amarilla Nene, Rafita y Montero. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en Santo Domingo con una numerosa afluencia de aficio
nados alcalaínos. 

La afición complutense no 
ha tenido que esperar más 
para ver la primera victoria de 
su equipo en su regreso a la 
división de bronce del fútbol 
español. Tras un inicio en el
que la suerte no ha acompa
ñado excesivamente a la De
portiva, los pupilos de Paco 
Gutiérrez consiguieron los tres 
primeros puntos del campeo
nato imponiéndose a otro de 
los equipos madrileños del 
grupo 111 de la segunda B. 

Los dos equipos se conocen 
muy bien de su andadura en el 
pozo de la tercera división y 
ambos conjuntos llegaron a la 
segunda B siguiendo, aunque 
en distintas temporadas, el 
mismo camino tras conseguir 
una plaza para la liguilla de as
censo ocupando la quinta posi
ción al final de la liga regular. 

El Alcorcón-Alcalá fue un 
Partido con muchos alicientes 

PUERTA de Madrid 

para los dos conjuntos madri
leños, quienes se repartieron 
el control del partido por pe
riodos. En la primera mitad el 
equipo local fue el claro domi
nador del encuentro, aunque 
el alcalaíno Toñín que está 
cuajando un completo inicio 
de temporada, seria el encar
gado de abrir el marcador en 
el minuto 10. El 0- 1 no fue un 
escollo para el Alcorcón, que 
por medio de la Fragoso ponía 
el empate en el electrónico, 
ante un Alcalá que se veía su
perado por los locales. 

Pero los papeles cambiaron 
por completo en la segunda 
mitad y los de Gutiérrez, bien 
colocados sobre el terreno de 
juego, empezaron a mover sus 
fichas. Montero, tras un inicio 
de temporada irregular, se 
mostró muy activo en los se
gundos 45 minutos, siendo el 
artiftce del segundo gol al mar-

car la pena máxima que había 
sido cometida sobre su perso
na. 

Con el 1-2 en el marcador, 
los de Gutiérrez, a diferencia 
de partidos anteriores en los 
que el equipo buscó más de
fenderse que atacar, siguieron 
en la misma linea buscando 
una ventaja con la que afron
tar el tramo final con tranqui
lidad. Un gol que no llegaría a 
pesar de las ocasiones teni
das, pero que no impidió al Al
calá hacerse con los tres pun
tos. Tres puntos que han colo
cado al equipo complutense 
fuera de los puestos de des
censo, situándolo en la deci
moquinta posición de la tabla 
clasificatoria con cinco puntos 
en su haber. Una situación y 
una primera victoria del equi
po que puede dar aires reno
vados a la Deportiva, que en 
las próximas jornadas tiene 

segunda a¡ 

Paco Gutiérrez, 
técnico de la R.S.D. Alcalá 

un calendario más sencillo 
que en este complicado inicio 
liguero. 

El partido 
de este domingo 
dará comienzo 
a las 11'30 
La R.S.D. Alcalá recibe este 

domingo 7 de octubre en el 
municipal del Val al equipo ca
nario del Vecindario, que se 
encuentra situado tras su de
rrota del pasado fin de semana 
ante el Hércules en la decimo
tercera posición con cinco 
puntos en su casillero. 

Este encuentro correspon
diente a la sexta jornada ligue
ra, dará comienzo media hora 
antes de lo habitual, a las 
11 '30 horas. El Vecindario ha 
solicitado el adelanto del inicio 
de partido para poder acomo
dar el horario de vuelo para su 
regreso a las Islas. Un regreso 
en el que esperemos los cana
rios vayan con la preocupa
ción de haberse dejado los tres 
puntos en la ciudad complu
tense. 

CLASIFICACIÓN 
J G E P F C pt, 

-'1"--. """Toledo===~~___,5=---=5 O O 13 2 15 
2. R. Madrid B 5 4 1 O 10 3 13 
3. ValenciaB 5 4 O 1 12 2 12 
4. Benidonn 5 4 o 1 11 6 u 
5. AíiCai1fu 5 2 2 1 5 4 8 
6. Conquense 5 2 2 1 6 7 8 
7. Hérailes 5 2 2 1 4 5 8 
8.. l.a1zarote 5 2 1 2 6 5 7 
9. Getafe 51403 2 7 

10. Talavera 5 2 1 2 4 6 7 
11. U. lasPalmas 5 2 o 3 7 6 6 
12. Onda 5 2 o 3 8 10 6 
n. veciñdiíliO s 1 2 2 4 4 s 
14. Alcon:OO 5 1 2 2 5 6 5 
15. ALCALA 5 1 2 2 3 5 5 
16. Castell6n 5 1 2 2 4 7 5 
17. AtlétiCO B 5 O 3 2 2 5 l 
18.. PlayasJandia 5 1 o 4 2 10 l 
19. Novelda 5 o 1 4 3 8 1 
20. Mensajero 5 o 1 4 2 11 1 
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FOtllol 

Primer clasificado alevín 

Primer clasificado infantil Primer clasificado cadete. 

A.O. Nava, C.D. Avance v Camanna C.F. disputaron el troleo 
iunto al equipo anlilrión en las categoñas Alevín, lnlantil v Cadete 

El C.D. Venecia Promesas celebró su tercer torneo 
El C.D. Venecia celebr6 el pasado sábado 29 de septiembre la tercera edici6n de su ya 
tradicional torneo, un torneo preparatorio de cara al inicio liguero de sus equipos en 
las diferentes categorías. Esta tercera edici6n. que se disput6 por el sistema trian
gular en las categorías Alevín, Infantil y Cadete. cont6 con la participaci6n de equi
pos como la A.D. Naya. el C.D. Avance o el Camarma C.F., conjunto que fue el triun
fador de la tarde adjudicándose la victoria en las dos categorías en las que particip6. 

El campo de fütbol de las 
Naves salesianas situado en 
la zona de Nueva Alcalá aco
gió el pasado fin de semana 
la tercera edición del Trofeo 
C.D. Venecia, en el que 

jugadores y aficionados se 
reunieron de manera amis
tosa para la preparación del 
ya cercano comienzo de las 
ligas inferiores. 

En la- categoria Alevín, el 

Camarma C.F. tras empatar 
a cero con el Venecia y 
empatar a uno con el Naya. 
conseguía la victoria final 
por su mejor resultado en 
las tandas de penaltis. En 

22 clasificado infantil 

22 clasificado cadete 

esta categoria el premio al 
mejor jugador del equipo 
local fue para Juan Gómez. 

Venecia, Naya y Avance 
serian los encargados de 
disputarse el trofeo en la 
categoria Alevín. La victoria 
del Avance por 2-0 tanto 
frente al Venecia como al 
Naya, le daba la primera 
posición de esta categoria. 
Finalmente el segundo 
puesto se lo adjudicaba el 
Venecia Promesas gracias a 
su victoria por 3-2 al Naya, 
que cerrarla la clasificación. 
Alberto García fue declarado 
como mejor jugador local 
infantil. 

En la categoria Cadete el 
equipo camarmeño volvía a 

Mejor jugador alevín del C.D. Venecia Mejor jugador infantil del C.D. Venecia Mejor jugador cadete del C.D. Venecia 
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Base 

La A.O. Naya acabó en la tercera 
posición en las tres categorías 

Felipe Asenjo, del Camarma, 
anotó el mejor gol 

del campeonato 

repetir triunfo tras imponer
se 3-1 al Naya y empatar a 
cero con el Venecia, quien 
en su partido contra el Naya 
venció por 2-1. El premio al 
mejor jugador del Venecia 
de esta categoria recayó en 
el portero Pepe Siniegas. 

El mejor gol de todo el 
campeonato también tuvo 
su recompensa, con un tro
feo que seria para el jugador 
del C.F. Camarma Felipe 
Asen jo. 

Con la finalización de 
todos los partidos en las 
tres categorias llegaba el 
turno para la entrega de tro
feos, entrega realizada por 
integrantes del C.D. Venecia 
Promesas y representantes 
de sus patrocinadores. 

La entrega de trofeos lle
gaba a su punto final con el 
detalle entregado por parte 
del presidente del C.D. 
Venecia Promesas, José 
Luis López, a los represen
tantes de los diferentes con
juntos participantes en esta 
tercera edición del trofeo. 

Tras la entrega de premios 
en las diferentes categorias, 
la fiesta continuarla con un 
pequeño ágape para todos 
los presentes. 

PUERTA de Madrid 

l Rugby 1 

Primer ll'Oleo de la temporada para el Club de Rugbv 
Hercesa · Universidad de Alcalá Guadalaiara 
Como es tradicional la temporada ha comenzado para el equipo de rugby con el torneo 
de Ferias Ciudad de Guadalajara y por tercer año consecutivo el trofeo se ha conserva
do para el club local en una holgada victoria ante el Majadahonda de Madrid. 

La fusión que se llevó a cabo 
la temporada pasada comien
za sin duda a ofrecer los pri
meros frutos dulces a juzgar 
por el tipo de juego que realizó 
el combinado de Alcalá-Gua
dalajara. Consolidados los 
medios gracias a la Universi
dad de Alcalá y a la fuerte 
apuesta que HERCESA INMO
BILIARIA viene realizando por 
la difusión del rugby en todo el 
corredor del Henares se ha 
formado un club que comien
za a ilusionar, y no sólo por el 
alto nivel de los jugadores del 
equipo senior, sino sobre todo, 
por la amplia participación 
que comienzan a tener los 
equipos de las categorias infe
riores. Es muy posible que en 
esta temporada el Club de 
Rugby Hercesa -U. Alcalá 
Guadalajara sea uno de los 
que más fichas tramite en la 
Federación Madrileña. 

El campo de rugby de La 
Fuente de la Niña de Guadala
jara, junto con el de la Univer
sidad de Alcalá son las dos 
sedes oficiales que este equipo 
necesita para atender todos 
los compromisos de los seis 
equipos inscritos en competi
ción oficial y la participación 
de cerca de doscientos jugado
res. 

Desde los 11 años hasta los 
40, desde los treinta hasta los 
ciento treinta kilos, desde los 
100 hasta los 194 centíme
tros. La variedad de los quince 
puestos que ofrece un equipo 
de rugby permite ofrecer uno a 
medida de cada anatomía, sin 
mayor exigencia fisica, por lo 
menos para empezar, que la 
de tener muchas ganas de 
pasarlo bien haciendo deporte 
y disfrutar de un juego de con
tacto y de habilidad. 

Los entrenamientos se desa
rrollan para el equipo senior 
los martes a las ocho de la tar
de en la Fuente de la Niña de 
Guadalajara y los jueves a las 
ocho y media en el campo de 
la Universidad de Alcalá que 
se encuentra en la zona depor
tiva, detrás de la Facultad de 
Medicina. Es el mejor momen
to para contactar con los 
entrenadores e integrarse en 
un deporte que pretende ir 
mucho más allá de lo que pase 
en el terreno de juego, creando 
verdaderos vínculos de amis-

tad y potenciando una menta
lidad de sacrificio, solidaridad, 
disciplina y respeto para los 
compañeros y los contrarios 
que sirve después para todos 
los órdenes de la vida. Juega 
un solo día a rugby y entende
rás todo esto con sorprenden
te facilidad. 

El partido se celebró el pasa
do sábado en La Fuente de la 
Niña y enfrentó al equipo local 
con el C.R. Majadahonda. El 
resultado final de 30 a 20 deja 
clara la superioridad demos
trada por el equipo universita
rio sobre todo teniendo en 
cuenta que el comienzo sor
prendió a los de Hercesa per-

mitiendo un marcador en con
tra de 13 a O. Afortunadamen
te los consejos del nuevo 
entrenador, procedente del 
Liceo Francés, César Archilla 
permitieron la remontada y un 
parcial de 30 puntos consecu
tivos que marcaron ya una 
diferencia insalvable para los 
de Majadahonda. El final del 
partido, con un carrusel de 
cambios que permitió jugar a 
todos los convocados por el 
Hercesa apretó el marcador 
hasta el definitivo 30 a 20, 
pero sin que en ningún 
momento peligrara la victoria 
para los locales. 

Juan José CERCADILLO 

Voleibol 

la pñmera en la trente para las chicas 

los senior comienzan fuertes 
Comienza una nueva temporada para el Club Voleibol Alca
lá, al menos en cuanto a los equipos senior, con grandes 
esperanzas en hacer cosas grandes, si bien la cosa no empe
zó como se esperaba, ya que mientras los senior vencieron a 
un débil rival, las senior perdieron contra el Chamartín Ver
gara, que es un rival directo. 

Senior Masculino: - C.V. 
ADEVA O - C.V. ALCALÁ 3 
(15-25, 21-25, 21-25) Pabellón 
Juan Toledo (Albacete) . 

Equipo titular: Rubén 
Piquet, José Luis Rodriguez, 
Jorge Fuentes, Fernando 
Román, Felipe Morales, Juan 
Francisco Caballero, Raúl 
Herranz, (líbero). También 
jugaron: Pedro Pablos, Alfonso 
Simón, Fernando Botella, 
Javier Pascual y Fernando De 
Lucas. 

El equipo ADEVA estrenaba 
categoría y pabellón de juego. 
En su estreno no ofreció gran 
resistencia, ya que se trataba 
de un equipo con jugadores 
inexpertos y falta de recep
ción, que pasó factura a un 
equipo cuyo objetivo es la per
manencia. El equipo del Club 
Voleibol Alcalá no sufrió en 
exceso y los altos tanteos que 
alcanzaron los de Albacete se 
debieron a la falta de intensi
dad de los jugadores de Ale
jandro. Faltó un saque más 
agresivo, salvo los saques de 
Jorge Fuentes y Rubén Piquet, 
los demás no ofrecieron 

muchas complicaciones. Las 
adaptaciones al nuevo balón 
de juego hicieron que la recep
ción no fuera precisa y por 
tanto el ataque por centro 
(ataques rápidos) fue ine
xistente. Por el contrario se 
bloqueó bien, debido en gran 
medida a la inocencia en el 
ataque del equipo contrario. 

Poco más que reseñar, la 
próxima jornada se enfrentan 
dos equipos con aspiraciones 
al titulo de liga. Alcalá y Cos
lada medirán sus fuerzas en 
un partido que se antoja tem
prano en el calendario y que 
trae malos recuerdos para los 
complutenses , ya que fue 
cuando perdieron las opciones 
de ir a la fase de ascenso la 
pasada temporada, pero que 
determinará quién da el pri
mer golpe en la temporada. 

Senior Femenino: C.V. 
Chamartín Vergara 3 - C.V. 
Alcalá O 

Equipo titular: Mónica, 
Saray, Raquel, Sara, Carolina 
y Angélica. 
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Ciclismo 

Raquel Hurtado, dama; Juan Martínez, vencedor; García Pezuela, 
concejal de Deportes y Arturo Pérez, gerente de Autocarpe 

Corredores alcalaínos con sus trofeos en el podio 

En la experiencia del B1T, la 
prueba resultó un éxito en orga
nización. En los cerros del par
que natural otra prueba en 
marzo con el memorial Raúl 
Cabañas, en el velódromo Mu
nicipal Casimiro de Pablo, que 
valió para el seleccionador 
madrileño de pista ver a los 
valores alcalaínos para el cam
peonato de España. 

La prueba reina fue la valede
ra para la Copa de España, de 
las categorías elite y sub-23, 
sobre 160 kilómetros, con llega
da en la plaza de Cervantes, 
donde el vencedor fue Alejandro 
Valverde, que al final fue el ven
cedor final de dicha copa, 
estando esta prueba entre las 
mejores del ranking nacional. 

El día 2 de mayo otra vez la 
pista con los campeonatos de 
Madrid para todas las categorí
as G.P. Distrito V, donde los 
corredores alcalaínos de Herce
sa y Pihasa brillaron por su 
dominio en los peraltes del veló
dromo. También en mayo, el día 
13, tocó el tumo para las escue
las con el G.P. San Isidro, Tro
feo Distrito VII, en el bonito cir
cuito de la Vía Complutense. 

En este mismo mes, el día 20, 

(Trofeo Santos Niños) 

Doce eventos federados 

El Club Ciclista lplacea, entre 
los más activos de España 
El club Ciclista Iplacea volvió a estar en el 2001 a nivel 
nacional, siendo el club alcalaíno el que más eventos realizó 
en la comunidad de Madrid en cantidad y calidad. Comen
zando este año con la nueva experiencia de una prueba de 
BTT en el mes de febrero, para que en marzo organizara el m 
G.P. Macario, prueba puntuable de Copa de España; en mayo, 
campeonatos de Madrid de pista, otra copa de España para 
júnior con el G.P. "el Olivar" - Memorial Díaz Crespo en julio 
para terminar en septiembre con el G.P. Pihasa-Villa de 

el evento fue para los cicloturis
tas, marcha al corredor del 
Henares, Memorial Casimiro de 
Pablo, sobre una distancia de 
90 kilómetros, con salida y lle
gada en el "corazón de Alcalá", 
plaza de Cervantes. 

Otra novedad para los compo
nentes del e.e. !placea fue la 
organización el día 10 de junio 
de los campeonatos de Madrid 
en las modalidades de contra
rreloj individual para las cate
gorías féminas, juniors y elite y 
sub-23, donde Juan Carlos Fer-

nández, de Hercesa-P. Bogoan, 
se impuso en la categoría junior 
y Anabel Sánchez en categoría 
fémina junior. 

El 23 de junio, el XXI G.P. 
José Hita de Villalbilla, prueba 
que estaba prevista para la 
categoría cadetes y al final con 
buen acierto fue para la catego
ría de plata elite y sub-23, sobre 
una distancia de 120 kms, don
de venció David Martinez, de 
Saunier Duval. 

El 8 de julio, otra prueba de 
Copa de España, en la categoría 

junior Clásica El Olivar - El Oli
var, Memorial Javier Díaz Cres
po, sobre una distancia de 90 
kms donde venció el murciano 
Luis León, vencedor final de la 
general de Copa de España. 

Pasando al 5 de agosto con el 
G.P. Santos Niños Distrito 1, 
Trofeo Agustin Sánchez, para la 
categoría escuelas en el marco 
incomparable de nuestra plaza 
de Cervantes, donde los corre
dores alcalaínos de la escuela 
municipal vencieron en varias 
categorías. 

Para la feria de agosto, el G.P. 
Autocarpe fiestas de Alcalá, 
sobre una distancia de 124 
kms, con llegada en la plaza de 
Cervantes, repitiendo triunfo 
Iván Martinez (Saunier Duval). 

El C.C. !placea cerró sus 
eventos federados con el III Tro
feo Pihasa-Villa de Daganzo 
para categoría cadetes sobre 
una distancia de 55 kms. 

El club alcalaíno agradece a 
los patrocinadores y ayunta
miento de Alcalá, Villalbilla, 
Daganzo, Policía de Tráfico, 
Policía Local y Protección Civil, 
así como a los colaboradores 
que hacen posible que este club 
siga por el buen camino. 

Clásica "El Olivar-El Olivar" Memorial José Hita, Villalbilla 
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Karate 

Fátima de Acuña y Sergio Martínez junto a sus compañeros tras su victoria en el último europeo 

Estos dos ióvenes complutenses participarán el Campeonato del Mundo 
Cadete-Junior de larate que se disputará en Atenas 

Sergio Martínez v Fátima de Acuña, 
a por todas al mundial 
El karate complutense sigue en todo lo alto y así lo demuestra los resultados obtenidos en 
las últimas temporadas por nuestros karatecas. Los próximos 12, 13 y 14 de octubre los 
triunfos del karate para la ciudad pueden aumentar. Sergio Martínez y Fátima de Acuña par
ticiparán en el Campeonato del Mundo Cadete-Junior que se celebrará en Atenas. 

Ambos karatecas acuden a 
esta cita mundial muy ilusio
nados y dispuestos a repetir 
el triunfo que consiguieron 
en la modalidad de katas por 
equipos en el pasado Campe
onato de Europa Cadete-Ju
nior disputado en Chipre en 
el mes de febrero. 

Sergio Martínez acude al 
mundial junto a los también 
miembros de la federación 
madrileña, Javier M. y Fer
nando Sanjosé. El equipo, 
que cuenta con la nueva in
corporación de Javier, ha 
apretado mucho durante el 
mes de septiembre, aunque 
el complutense reconoce que 
el "entrenamiento no ha sido 
todo el necesario. Nosotros 
estamos en el inicio de la 
temporada y otros países no 
han cortado". 

A pesar de todo, Sergio re
conoce que van a por el mun-

& de octubre de 200, 

dial y que si lo consiguen tie
nen previsto teñirse el pelo, 
además de en el caso del 
complutense invitar a su no
via a visitar Eurodisney. Si el 
triunfo finalmente llega para 
Sergio seria "la recompensa a 
16 de años de karate y más 
que un premio para mí, seria 
también para mi padre que 
me ha apoyado siempre". 

Por su parte, Fátima de 
Acuña, para quien éste será 
el tercer mundial que dispu
te, además de otros tantos 
europeos a sus espaldas en 
su corta pero ya dilatada ca
rrera, acude a Atenas con la 
máxima ilusión por traerse la 
medalla de oro para Alcalá 
de Henares. La alcalaína 
acude junto a sus ya anti
guas compañeras Ruth Ji
ménez y Cristina Chamorro, 
pertenecientes también a la 
federación madrileña. 

Fátima reconoce que acude 
al mundial en un muy buen 
estado de forma fisica , aun
que sabe que los equipos de 
Japón, Italia o Francia, van a 
poner las cosas muy dificiles 
a las españolas. "Las expec
tativas son buenas y para el 
equipo un triunfo significarla 
mucho, ya que el equipo se 
disuelve por el paso de Cris
tina a categoría Senior, y so
mos muy amigas tanto den
tro como fuera del tatami". 

Si en el caso del equipo de 
Sergio están dispuestos a te
ñirse el pelo si llega el triun
fo , en el caso de las féminas 
españolas, si consiguen la 
medalla de oro subirán al po
dio acompañadas de sus 
mascotas 'Las supernenas', 
además de ir ataviadas con 
unos calcetines de llamativos 
colores. 

Enrique J. Eraña 
casUHo 
v J.l. Martín Galán 
lormaron nane de 
la Comisión 
Técnica 
deArbhraie 

Este sábado tuvo lugar 
en el Polideportivo Esta
ción Sur, el Campeonato 
de Europa de Judo por 
Equipos de Naciones que 
disputarón las seleccio
nes de España y Grecia. 
En él los alcalaínos Enri
que J. Eraña, reciente ár
bitro continental, y J .L. 
Martin Galan, árbitro na
cional y también miembro 
de la Comisión Madrileña 
de Arbitraje, estuvieron 
presentes en dicha com
petición como parte de la 
comisión tecnica. 

La selección vapuleó a 
los griegos con un 9 a 1. 
Hubo dos rondas. En la 
primera, el primer grupo 
ganó por un indiscutible 
5-0. Y en la segunda ron
da fue el peso más alto el 
único que perdió, pasan
do a la siguiente ronda 
que se celebrará el día 20 
de octubre también en 
España, contra el que 
gane entre Armenia y Ale
mania. 

Eraña sigue sumando 
puntos en su carrera de 
arbitraje, para la catego
ría más alta: árbitro in
ternacional. 

Seminario 
Nacional 
de lrbitraie 
deludo 
El sábado día 22 de 

septiembre se celebró en 
el Consejo Superior de 
Deportes el Seminario 
Nacional de Arbitraje, al 
cual asistieron Enrique 
Alonso y Enrique J . Era
ña. Se felicitó a Enrique 
Eraña por su reciente ti
tulo de árbitro Continen
tal, a Juan Carlos Barco, 
que ostenta el cargo de 
director de la Comisión 
Internacional de Arbitra
je, y a Pepe Roses, secre
tario. 

óscar 
Domínguez Roncero 
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AJedrez 

Panorámica del torneo. A la derecha, el maestro internacional José Candela contra Javier Gómez (de espaldas} 

El sábado día 29 de septiembre 
se disputó la primera edición del 
Torneo de partidas semirrápidas 
Ciudad de Alcalá El sistema de 
juego fue suizo a siete rondas con 
un tiempo de 25 minutos a término 
por cada jugador. El lugar de juego 
fue el salón de actos de la Casa de 
la Juventud, desarrollándose el jue
go en sesión de mañana y tarde. La 
participación final fue de 54 juga
dores, cifra que puede considerarse 
satisfactoria sobre todo si tenemos 
en cuenta que este torneo coincidía 
en el tiempo con otro que se dispu
tó en la localidad de Torrejón, a 
ello hay que añadir que algunos 
socios y jugadores locales prefirie
ron jugar en "otros torneos". No 
obstante, la participación no sólo 
fue buena sino de calidad, baste 
señalar la presencia de un maestro 
internacional (José Candela, ELO 
2410 FIDE) así como de otros 11 
jugadores con ELO FIDE (interna
cional) y otros 10 jugadores más 
con ELO FEDA (nacional). 

La clasificación final quedó esta
blecida de la siguiente forma: 1 º, 
José Candela (2410 FIDE), 6.5 
puntos (local); 2°, Jesús Alcázar 
(2221FIDE),6.0 puntos; 3º, Víctor 
Alcázar (2245 FIDE), 6.0 puntos; 
4°, Jesús García Callejo (2265 
FIDE), 5.5 puntos; 5º, Roberto 
Arata, 5.0 puntos; 6º, Miguel Fer
nández (2185 FIDE) 5.0 puntos; 
7º, Javier Gómez (2190 FIDE), 5.0 
puntos (local). 

ual madñleña 
En atención al auge que ha 

experimentado el ajedrez en 
nuestra ciudad, este año 
vamos a participar en la Liga 
Madrileña Absoluta por equi
pos, en principio con 6 o 7 
equipos, así como en la Liga 
Infantil por equipos, con 2 o 3 
equipos, además está prevista 
la participación en el Campeo
nato de Ajedrez Activo de la 
Comunidad de Madrid, sin 
olvidarnos, por supuesto, del 
Torneo de Ajedrez Escolar de 
laCAM. 
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1 Torneo Ciudad de Alcalá 

Laura Collado junto a su padre 

Mejor jugador local.- El mejor 
jugador local fue José Candela 
pero dado que los premios no eran 
acumulables optó por el primer 
premio, por tanto quedó como sép
timo clasificado y mejor jugador 

local Javier Gómez. 
Mejor jugador infantil.- Este pre

mio recayó en Arturo Paniagua que 
en la clasificación global ocupó el 
puesto número 21 con 4 puntos, los 
mismos que el jugador local 

Juguemos al ajedrez n• 3 
El ajedrez postal, actualmente 

en declive por imperativo de las 
nuevas tecnologías, ha contribui
do de forma muy notable al estu
dio y perfeccionamiento del aje
drez, principalmente de la teoría 
de las aperturas, al tiempo que 
ha dejado para la posteridad muy 
interesantes partidas. 

A la posición que refleja el 
diagrama se llegó tras 41 movi
mientos y trae causa en una par
tida por correspondencia, en la 
cual se planteó un interesante 
duelo teórico con la Apertura 
Española variante Tchigorin 
(c92) como tema de fondo. 

La simple observación del dia
grama permite apreciar que las 
blancas no sólo tienen una torre 
de más (frente a dos peones) sino 
que amenazan 42.- De8 + Rh7 
(única) seguido de 43.- Ce7 con 

a b e d e f g h 

8 8 • 

7 7 

6 6 

5 5 

4 4 

3 

2 2 
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Juegan las negras 

mate inminente. Sin embargo, el 
jugador que conducía las piezas 
blancas ¿¡abandonó!? tras cono
cer la jugada número 41 de las 
negras. ¿Cuál es esta sorpren
dente jugada? 

Adrián Gallego el cual, sin embar
go, en el desempate quedó relega
do al puesto 26. 

Del torneo podemos destacar lo 
siguiente: en cuanto a las personas, 
agradecer a José Candela su parti
cipación, ya que la presencia de un 
maestro internacional da prestigio 
al torneo, lástima que su ejemplo 
no fuese secundado. También hay 
que destacar la actuación de Jesús 
Cabellos "Pichi", que quedó clasi
ficado en el puesto 39" con 3 pun
tos; con respecto a la participación 
infantil quiero destacar tres nom
bres: Adrián Gallego, clasificado 
en el puesto número 26º con 4 pun
tos, empatado con el mejor jugador 
infantil, David García, clasificado 
en el puesto número 30" con 3.5 
puntos y Laura Collado (8 años), 
que quedó clasificada en el pu~to 
número 45 con 2 puntos. Todos 
ellos merecen el reconocimiento a 
su notable actuación. Lástima que 
el presupuesto del torneo no permi
tiese establecer un premio para el 
mejor jugador mayor de 60 años y 
uno o dos premios para los mejores 
jugadores infantiles locales. Tal 
vez en próximas ediciones y si de 
una vez por todas tanto las institu
ciones como el sector privado se 
deciden a apoyar al ajedrez en esta 
nuestra Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad que, además, aspira a 
ser Capital Europea de la Cultura. 
¿Conciben ustedes la capitalidad 
cultural europea sin presencia sig
nificativa del ajedrez? Yo no. 

R. RECUERO 

Solución al número anterior 
19 .... , Cxe5. 
Las blancas no pueden 

defenderse contra la amenaza 
20 .... , Dh2+ 21.Rfl,Dhl+. 

22. Axhl, Txhl+. 23. Rg2, 
AD++. 

Si 20. f4, . . . entonces 20. 
. .. , Cf3+. 21. Axf3, Axf3 y 
ahora: 

A) 22. Tcl, Dhl+. 23. Rf2, 
Dg2+. 24. Rel, Thl+ y mate. 

B) 22. Axa7, Dhl+. 23. Rf2, 
Dg2+. 24. Re3, Dxc2. 

PUERTA de Madrid 
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FECOHE Pide a los comercios que abran el día 
9 de octubre a pesar de que la CAM lo prohíbe 
El martes 9 de octubre es fiesta local pero habrá pequeños comercios que abran al público y también lo harán las ~randes superficies comerciales. La solicitud de apertura se hizo por parte de la Federacion de Comerciantes del Henares (FECOHE) y de la Asociación de Empresarios (AEDHE) a la comunidad de Madrid, concretamente a la dirección general de comercio. Pero la respuesta de la directora, Concepción Guerra, fue negativa a la solicitud de apertura el 9 de octubre. Sí fue positivo por lo que se refiere al domingo 7 de octubre por tratarse del primer domingo del mes y ser festivo autorizado para la apertura por el decreto 250/2000 en el cual se estableció el calendario y el horario comercial de apertura de establecimientos en domingos y festivos durante el año 2001. 

Pero la respuesta con respecto a 
la solicitud de apertura comercial 
el día 9 de octubre no puede ser 
más clara. Esta solicitud fue reci
bida por la consejería de Econo
mía y Empleo el 11 de julio, 
demasiado tarde para autorizar la 
apertura comercial: "(La ley) exi
ge que las solicitudes de autoriza
ción de fiestas locales se presen
ten con anterioridad al 15 de 
noviembre del año anterior". Por 
tanto la directora general de 
comercio asegura en su contesta
ción que "no existe capacidad 
legal para la autorización por 
hallarnos fuera de los plazos 
legales exigidos por esta norma" . 

De todos modos la dirección 
general valora positiva la iniciati
va adoptada a favor de la dinami-

zación turística y comercial del 
municipio, pero a continuación 
añade: "Teniendo en considera
ción que la legislación vigente 
opera como garantía de terceros, 
no disponemos de facultad para 
modificar o alterar lo dispuesto 
en el referido decreto". 

Y la directora de comercio ter
mina recordando a FECOHE y 
AEDHE que las solicitudes tie
nen que ser presentadas antes del 
15 de noviembre del año anterior 
a efectos de su incorporación en 
el correspondiente decreto anual. 

A pesar de todo 
abrirán los comercios 
A pesar de todo, FECOHE 

sigue pidiendo a los comerciantes 

que abran. Además, las grandes 
superficies comerciales lo van a 
hacer. El presidente de FECOHE, 
José García Parriego, aseguró a 
PUERTA DE MADRID que los 
pequeños comercios de Alcalá de 
Henares tienen derecho por ley a 
abrir los días 7 y 9 de octubre, lo 
que hace suponer que existe un 
acuerdo con la comunidad de 
Madrid para que haga 'la vista 
gorda' y no denuncie a aquellos 
comercios que abran el día 9: 
"Animo y pido a los pequeños 
comercios que abran estos dos 
días, así haremos más presión. 
Nosotros hemos propuesto que 
abra el pequeño comercio, sobre 
todo el casco, aprovechando así 
el montaje que se ha hecho de la 
semana Cervantina. Vendrán a 

El gobierno 
regional dice 

111 la SlllClbld de 
a1enura se tenía 
11e haber hecho 

hace un año 
Alcalá muchos extranjeros y hay 
que aprovechar la venta. Por eso 
quiero que los pequeños comer
cios que no estén en el casco his
tórico abran sus puertas, porque 
si nosotros abrimos los días de 
fiesta muchos clientes dejarán de 
ir a las grandes superficies 
comerciales". José García Parrie
go reconoció a continuación que 
los comercios no tendrán proble
mas por abrir ese día: "Estamos 
autorizados por ley a abrir los 
días 7 y 9 de octubre". 

El caso es que finalmente abri
rán aquellos comercios cuyos 
propietarios lo deseen. Porque 
otra cosa es que haya comercian
tes favorables a la apertura del 
establecimiento en un día festivo. 
Y es que para algunos supone un 
gasto adicional ya que tienen que 
pagar el sueldo de sus empleados 
y perder un día de fiesta. 

Federación de Empresas y Comercios 
del Corredor del Henares 

Dirección General de Comercio 
Consejería de Economía y Empleo 

COMUNIDAD DE MADRID 

PACOM 
Promoción del Asociacionismo Comercial 

Inscripción GRATUITA 
Tlfno.: 91 888 11 46 
www.fecohe.com 

6 de octubre de 2oot 

Jornada técnica 
Promoción del Asociacionismo 

y la Colaboración Comercial 

8 de Octubre de 2001 
20:30 horas 

Plaza de la Victoria, 1 
28802 Alcalá de Henares (Madrid) 

Delegación de Alcalá de Henares 
de la Camara de Comercio e Industria de Madrid 

PUERTA de Madrid 
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María Jesús Gascón, jefa de la sección de prevención y promoción de la salud del Área 3 

En Alcalá se pueden administrar más de 11.000 vacunas 

la vacunación contra la gripe c11amó al 1 da ocblbra 
El lunes 1 de octubre comenzó la campaña de vacunación antigripal para la temporada 
2001-2002 que en Alcalá dirige el centro de salud pública del Área 3. Si tenemos en cuen
ta que en la ciudad complutense hay más de 15.000 personas mayores de 65 años de edad 
y que este es el principal grupo de riesgo al cual va dirigida la campaña de vacunación, 
se calcula que se distribuirán más de 17 .000 vacunas puesto que según explicó a PUER
TA DE MADRID la jefa de sección de prevención y promoción de la salud del Área 3, Maria 
Jesús Gascón, la campaña también se dirige a adultos y niños que padecen procesos car
diovasculares y pulmonares crónicos que han requerido tratamiento médico y hospitali
zación en el año precedente o que residan en instituciones cerradas, así como a los que 
padecen inmunosupresión, al personal sanitario y no sanitario que estén al cuidado de 
personas de alto riesgo, y a personal de servicios esenciales como bomberos, policías, etc. 

La Consejería de Sanidad de previas. Estos grupos 
la Comunidad de Madrid, con- son los que se cali-
juntamente con la Dirección fican de "riesgo" para 
Territorial del INSALUD de esta enfermedad y a 
Madrid y la participación de la los que debe ir dirigi-
Concejalia de Salud y Consu- da una campaña de 
mo del Ayuntamiento de vacunación antigripal. 
Madrid, ha puesto en marcha, - Personas mayores 
desde el 1 de octubre, la cam- de 65 años. 
paña de vacunación antigripal - Adultos y niños 
para la temporada 2001-2002. que padecen procesos 

Durante esta campaña se cardiovasculares y 
van a distribuir un total de pulmonares crónicos 
315.000 dosis de vacunas des- que han requerido 
de la Consejería de Sanidad En la imagen la vacuna que se está tratamiento médico y 
con un presupuesto de distribuyendo esta temporada hospitalización en el 
182.700.000 ptas. y 390.100 año precedente o que 
dosis desde la Dirección Terri- enfermedad, si bien, no puede residan en institucio-
torial del Insalud con un pre- ser considerada como una nes cerradas, o personas que 
supuesto de 214.555.000 pe- medida de salud pública diri- padezcan inmunosupresión. 
setas, lo que permitirá que la gida a la población general. La - Personal sanitario y no 
cobertura de la vacunación gran variabilidad antigénica sanitario que esté al cuidado 
gratuita de grupos de riesgo de de los virus gripales que impli- de personas de alto riesgo. 
la enfermedad sea máxima. El ca una constante modificación - Personal de "servicios so
coste de este número de dosis de la composición de la vacu- ciales" como bo'mberos, poli-
es de 397.255.000 ptas. na y el carácter generalmente cías, etc. 

benigno para gran parte de la 
población, así lo aconseja. No 
obstante, determinados gru
pos de población pueden desa
rrollar cuadros graves como 
complicaciones de patologías 
existentes y/ o condiciones 

¿Qué personas 
deben vacunarse? 
En la actualidad, la vacuna

ción es el mejor medio de que 
disponemos para prevenir esta 
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Periodo y 
lugar de vacunación 
El período de vacunación 

comenzó el dia 1 de octubre en 
todos los puntos de vacuna-

ción previstos. Ésta se realiza
rá con carácter gratuito en los 
520 centros sanitarios que 
han solicitado su inclusión en 
el programa, fundamen
talmente: 

- Centros de salud y consul
torios de las once áreas sani
tarias de la CAM. 

- Residencias de ancianos 
públicas, subvencionadas y 
algunas privadas. 

- Centros de acogida a 
menores. 

- Algunas instituciones pri
vadas. 

- Centros de vacunación del 
personal de servicios esencia
les. 

Composición 
de la vacuna para 
la campaña 2001/2002 
Como cada año, la OMS ha 

recomendado la composición 
de la vacuna para el hemisfe
rio norte para la temporada 
2001-2002. 

La detección de nuevos virus 
gripales se lleva a cabo por la 
red de vigilancia de la gripe de 
la OMS que permite detectar 
la actividad gripal en todo el 
mundo así como recibir los 
aislamientos de virus y las 
informaciones necesarias para 
elegir las variantes que serán 
utilizadas para la producción 
de vacunas de la temporada 
siguiente. Con este sistema 
también colabora la Red de 
Médicos Centinelas de la 
Comunidad de Madrid. 

Importancia social 
y sanitaria 
de la gripe 
La gripe es una enfermedad 

infectocontagiosa que se pre
senta normalmente en invier
no con gran poder de difusión 
y que cursa en forma de bro
tes epidémicos anuales, epide
mias polianuales (1-2 años) e 
incluso en ocasiones produ
ciendo pandemias a inteivalos 
de varios años; todo ello debi
do a los cambios que se pro
ducen en la estructura del 
virus (mutaciones). 

Aunque en personas sanas 
suele ser un proceso leve, en 
personas con enfermedades 
crónicas (cardiopulmonares, 
metabólicas e inmunodeprimi
dos) o personas mayores pue
de dar complicaciones impor
tantes. De aquí la convenien
cia de que esas personas se 
vacunen. 
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Síntomas 
La sintomatología de la gripe 

es variable y en ocasiones difi
cil de diferenciar de otras en
fermedades infecciosas de las 
vías respiratorias superiores. 

El periodo de incubación es 
de aproximadamente uno o 
dos días. Los principales sín
tomas son malestar general, 
dolor de cabeza intenso, dolor 
muscular más o menos difuso, 
fiebre y accesos de tos. 

La gripe, junto a otras afec
ciones respiratorias, es la res
ponsable de más del 400Ai de 
las bajas laborales habidas en 
nuestro país, representando 
una pérdida de 7 días labora
bles por trabajador. 

Otras medidas 
para evitar la gripe 
o procesos similares 
- Mantener unas pautas 

generales de vida sana, evitan
do que bajen las defensas del 
organismo. 

- Cuidar la higiene personal, 
evitando compartir con otra 
persona copas, platos, vasos, 
útiles de aseo o cualquier otro 
objeto que pueda haber estado 
en contacto con saliva y muco
sas. 

- Mantener una alimenta
ción equilibrada, no olvidando 
la fruta natural rica en vitami
nas, sobre todo vitamina C. 
como es el caso de los cítricos. 

- Evitar en lo posible el con
sumo de bebidas alcohólicas y 
de tabaco. 

- Protegerse adecuadamente 
frente a los grandes contrastes 
de temperatura. Al salir a la 
calle, conviene abrigarse bien 
y en lo posible respirar por la 
nariz, hasta llegar a un lugar 
con temperatura ambiental 
más cálida. 

- Evitar las grandes aglome
raciones de gente y los locales 
poco ventilados. 

- Durante las epidemias, 
abstenerse en lo posible de 
acudir a los hospitales, salvo 
que sea necesario. 

- La mejor prevención es la 
vacuna, que debe ser adminis
trada a partir de este mes de 
octubre para que sea realmen
te eficaz. 

- Si a pesar de estas medi
das, se contrae la gripe, es 
recomendable guardar reposo 
en cama mientras se tenga fie
bre y beber muchos líquidos 
para evitar la deshidratación, 
especialmente las personas 
mayores. La enfermedad, si no 
aparecen complicaciones, re
mite a los pocos días. Los anti
bióticos deben emplearse sólo 
en situaciones especiales o en 
el caso de que aparezcan com
plicaciones bacterianas y 
siempre bajo indicación médi
ca. 

PUERTA de Madrid 

Señora vacunándose en el Centro de Salud Reyes Magos 

Vleilancia 
epldemiológica 
en la CAM. 
Temporada 2000/01 
Para la vigilancia epidemio-

lógica de la gripe contamos en 
la Comunidad de Madrid con 
una Red de Médicos Centine
las. Dicha red está basada en 

la participación voluntaria de 
médicos de atención primaria 
que atienden a una muestra 
de la población representativa 
del conjunto de la Comunidad 
de Madrid. Estos médicos 
colaboran notificando los 
casos que atienden en su con
sulta y las características clí
nicas que presentan, lo que 

5. LA GRIPE EN LA TEMPORADA 2000/2001: 
Un Comportamiento Atípico 

Según el Servicio de Salud Públi
ca del Área #, la temporada 
2000/2001 de la gripe ha tenido 
un comportamiento muy atipi
co. En el Área Ill, tal como se 
puede apreciar en el gráfico 
adjunto elaborado con los datos 
de las declaraciones numéricas de 
gripe, la habitual curva con subi-

da a partir de las dos últimas 
semanas del año y con un pico en 
las 8 primeras semanas del año 
siguiente, ha sido sustituida por 
un gráfico casi plano, alcanzán
dose apenas los 500 casos sema
nales declarados en la semana 10 
de 2001, semana de máxima inci
dencia. 

VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA DE LA GRIPE 
Datos del Área III procedentes de las declaraciones numéricas de las EDO ..,. 
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Los elatos de la Red de Médicos Cen· 
tinela correspondientes a toda la 
Comunidad de Madrid en la temporada 
pasada 2000/2001, dibujan una cwva 
semejante a la obtenida por las declara
ciones de EDO en nuestro Área Este 
comportamiento atípico se ha dado 
en todo el sur de Europa. El virus ha 
circulado pero apenas se ha producido 
actividad epid&nlca. En la Comuni
dad de Madrid, desde que comenzó a 
funcionar la RMC, esta temporada ha 
sido la de menor incidencia registrada y 
con todo ha sido de las pocas comuni
dades autónomas en la que se han 

detectado niveles epidémicos, aunque 
hayan sido muy bajos. Los indicadores 
de morbilidad únicamente se han situa
do por encima del nivel basal en las 
semanas 10, 11 h 12, la incidencia 
máxima ha correspondido a la semana 
11 con 185'6 casos por 100.000 habi
tantes. Entre las semanas 4 y 16 se han 
realizado 24 aislamientos de virus 
Influenza, 21 de ellos han sido influen
za AH3N2 y 3 Influenza AHlNl. Las 
cepas identificativas han sido similares, 
para los correspondientes tipos antigé
nicos, a las cepas vacunales de esta 
temporada. 

nos permite cuantificar la fre
cuencia de la enfermedad y su 
forma de presentación. Asi
mismo, mediante la recogida 
de muestras biológicas para la 
identificación, permite la 
caracterización de los virus 
gripales circulantes. El labora
torio de virología que realiza 
los aislamientos virales es el 
del Centro Nacional de Micro
biología del Instituto de Salud 
Carlos III del Ministerio de 
Sanidad y Consumo. 

Con los datos procedentes 
de este sistema de informa
ción se detectó actividad -epi
démica- en la temporada 
2000/2001 durante 3 sema
nas, en las cuales la inciden
cia de casos se situó por enci
ma de la basal, semanas 9, 10 
y 11 de 2001, y los aíslamien
tos de virus influenza se han 
realizado entre las semanas 4 
y 16 de 2001. Al comparar 
esta temporada con la tempo
rada anterior los niveles han 
sido mucho menores, y de pre
sentación posterior en el tiem
po (figura 1). Si se analiza el 
conjunto de la serie, desde que 
comenzó a funcionar la Red, la 
incidencia en esta temporada 
ha sido la más pequeña de las 
registradas hasta este mo
mento. 

Según los datos aportados 
por la Red de Médicos Centi
nelas el grupo de edad con 
mayor número de casos es el 
comprendido entre 25 y 44 
años con 154 casos (41'3%) , 
hay que considerar que este 
segmento es el de mayor pre
sencia en la población de la 
Comunidad de Madrid. 

Las manifestaciones clínicas 
presentadas por los casos 
declarados han sido: aparición 
súbita en el 89'2%, tos en 
90' l %, escalofríos en el 89'7%, 
fiebre en el 95'1 %, debilidad y 
postración en el 70'1%, mial
gias y dolores generalizados en 
el 69'5%, mucosa nasal y 
faríngea enrojecidas, sin otros 
signos físicos respiratorios 
relevantes, en el 68'2%, y con
tacto con enfermo de gripe en 
el 16'2%. En el 3'5% de los 
casos se ha registrado el ante
cedente vacuna!. 

Respecto a los aíslamientos 
virológicos se han realizado 
24, entre las semanas 4 y 16 
de 2001. Todos los virus aisla
dos en la temporada 2000/01 
han correspondido a influenza 
tipo A con un predominio en el 
conjunto de la temporada del 
subtipo A(H3N2). 

A nivel nacional en la tempo
rada 2000/01 mediante la 
notificación a las Enfermeda
des de Declaración Obligatoria 
se registraron 826.482 casos 
de gripe lo que permite esti
mar una incidencia acumula
da para la temporada para el 
conjunto del estado de 2.098'0 
casos de gripe por 100.000 
habitantes. 
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los •lantañn alcalaína ll'lleSlll par la ..-i11a lle centralizar la recarsn 

Cruz Roia traslada su ambulancia 
de Alcalá a San Fernando 
No sólo no llegan a Alcalá más recursos de transporte sanitario sino que se pierden. La direc

ción regional de Cruz Roja ha establecido un nuevo plan de emergencias que trata de cen
tralizar todos los recursos existentes en puestos zonales. De esta manera, la ambulancia de 

Cruz Roja que hay en Alcalá ya no estará en la ciudad complutense sino que se trasladará 

al puesto de San Fernando de Henares. Es decir, que la ciudad complutense no sólo no con
sigue la segunda UVI m6vil y la llegada de más transportes sanitarios que son muy necesa
rios, sino que uno de los pocos que hay, la ambulancia de Cruz Roja, ya no estará en Alca
ll. La medida ha provocado el malestar entre los voluntarios de la organización en Alcall, 

que han colocado carteles en las ventanas del puesto de socorro en la plaza de Cervantes. 

Roberto Otero, director de 
servicios de socorro y emer
gencia de Crnz Roja en Alcalá, 
explicó a PUERTA DE 
MADRID que el traslado de la 
ambulancia a San Fernando 
es inmediato: "Las ambulan
cias de Aranjuez, de El Esco
rial, de San Martín de Valdei
glesias ya las han retirado a 
los puntos de referencia. En 
este caso el nuestro es el 
puesto de San Fernando de 
Henares donde habria cinco 
ambulancias centralizadas. 
Los planes que tiene Crnz 
Roja Madrid es que ese pues
tQ. de San Fernando esté ope
rativo las 24 horas y los 365 
días del afto". 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Afecciones psicosomáticas. 

• Disfunciones sexuales, 
Conflictos de pareja. 

• Enfermedades reumatológicas: 
Dolor, Artrosis, Osteoporosis, 
Artritis Reumatoide, 
Lupus Sistémico 

Petición de hora: 

91 883 02 13 
Plaza de España, 1 - 12 C 

Alcalá de Henares 

El problema, según los 
voluntarios de Alcalá, es que 
en San Fernando no habria 
gente suficiente para cubrir 
las cinco ambulancias: "Los 
voluntarios de Alcalá y de 
Torrejón tendremos que tras
ladarnos a San Fernando. 
Tendremos la posibilidad de 
traernos la ambulancia a 
Alcalá para hacer una guar
dia, pero un voluntario tiene 
una disponibilidad de horas 
para su voluntariado que no 
puede superar más de 12 
horas. Eso supone que des
pués de la guardia tendria 
que llevar de vuelta la ambu
lancia a San Fernando y lue
go volverse a Alcalá". 

La consecuencia puede ser 
una pérdida de voluntarios 
por parte de Crnz Roja: "Los 
de Alcalá y los de Torrejón no 
estamos muy dispuestos a ir 
a San Fernando para recoger 

la ambulancia, traérnosla a 
Alcalá y volver a llevarla al 
término de la guardia otra vez 
a San Fernando para final
mente regresar a nuestros 
domicilios". 

Pero el problema se agrava 
en la ciudad complutense y 
en toda la comarca con la pér
dida de un recurso y consi
guiente tiempo que se va a 
tener que emplear más para 
la atención de casos de 
urgencias y emergencias. No 
es lo mismo disponer de un 
recurso en Alcalá, donde los 
tiempos de actuación se 
encuentran entre los diez y 
quince minutos, a tener la 
ambulancia en San Fernan
do, donde el tiempo que se 
tarda supera los quince 
minutos y llega a los veinte. 

Los voluntarios de Crnz 
Roja han puesto en conoci
miento de los miembros de la 

AZULEJOS 
w-;v1::~os CUES ''P 1 CAZ O'' MATERIALES DE COISTRUCCIOI, S.L 

• MU•BUS D• COClllA 
• MU•BUS D• IUÜIO 
• SAlllTARIOS 
• GRl••RIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJ• 

•XPOSICIO• Y V••TA: 

ALBANILERÍA, FONTANERÍA, 
ELECTRICIDAD, ETC. 

- REFORMA INTECRAL DE LA VIVIENDA -

ALMACE•: 
Gil de Andrade, 12 - Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 - Tif.: 91 885 16 37 -LOECHES-
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Plataforma en defensa de la 
Sanidad Pública el plan de 
traslado de la ambulancia de 
Alcalá a San Fernando. Ade
más, también se lo han comu
nicado al concejal de Ciudad 
Saludable, Salvador Guardiá, 
representante del ayunta
miento en la asamblea local 
de Crnz Roja. 

25.000 firmas 
y manifestación 
Por otra parte, la plataforma 

por la sanidad pública ya ha 
conseguido más de 22.000 fir
mas . por lo que en este fin de 
semana sus miembros espe
raban superar las 25.000 en 
demanda de la segunda UVI 
móvil. La plataforma tiene ya 
prevista la celebración el día 
24 de octubre de una mani
festación ante el ambulatorio 
de Carmen Calzado y_ hacer 
pública la redacción -de un 
manifiesto a favor de la 
segunda UVI móvil y la mayor 
dotación de recursos de 
transporte sanitario. 

SEPTIEMBRE-OCTUBRE ~ 
Día 27 ......... 94. 765 9-5 
Día 28 ......... 88.719 9....,. 
Día 30 ......... 76.677 7 ...... 
Día 1 ......... 72.085 7-5 
Día 2 ......... 96.066 9-6 
Día 3 ......... 17.092 1-2 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1 -11f. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

PUERTA de Madrid 
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Los vecinos sutren desabastecimientos 
trecuentes como consecuencia de las averías 

Las obras para Gas Natural 
provocaron cortes de anua 
en once calles el día 1 de octubre 
Además, las obras que realiza PACSA dejaron 
sin agua al cenuo históñco durame siete horas 
Según informa el gabinete de comunicación del ayuntamiento 
de Alcalá, obras que se realizan para Gas Natural fueron causan
tes de que los vecinos residentes en once calles céntricas se que
daran sin snmtntstro de agua el pasado lunes día 1 de octubre. 

Como consecuencia de las del Ángel, Eras de San isidro, 
obras que está realizando la calle de San Isidro y calle de 
empresa CYMSA, cont:i:atista Cánovas del Castillo, acera de 
de Gas Natural, el día 1 de los pares. 
octubre a las 9'15 horas se Por otra parte, como conse
produjo la rotura en una aco- cuencia de las obras que está 
metida de agua en la calle de realizando la empresa PACSA, 
los Gallegos, frente a la cafete- el mismo lunes día 1 de octu
ría Oliver's. Por este motivo, a bre se produjo a las 11'30 
las 11 horas, los servicios horas una rotura en la boca de 
municipales procedieron a riego en la esquina de la calle 
cortar el suministro de agua del Bedel. Como consecuencia 
potable hasta las 18 horas en de esta rotura y hasta la repa
las calles siguientes: paseo de ración de la misma, se proce
la Estación, acera de los impa- díó a la suspensión del sumi
res; calle de Gallegos, travesía nistro de agua potable desde 
de Gallegos, calle de las Flo- las 11 '30 hasta las 19 horas. 
res, calle de Navarro y Ledes- Este corte de agua afectó a 
ma, calle de Talamanca, calle todo el casco histórico. 

TODA CLASE 
DE VEHÍCULOS 

• LAVADO INSUPERABLE 

• AGUA CALIENTE Y JABÓN 

• ACLARADO CON AGUA 
DESMINERALIZADA 

• NO NECESITA SECAR 

CENTRO DE LAVADO HIDROSTAR EN: 

C/ RÍO ARLANZA 
(LA RINCONADA) 
ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de· Madrid 

Se encuentran en Puebla, en la reunión 
de ciudades patrimonio de la humanidad 

El alcalde v la concejal de Cultura 
pasan la semana en Méjico 

El alcalde de Alcalá, Manuel 
Peinado, y la concejala de Cul
tura, Pilar Fernández, partie
ron el lunes 1 de octubre a la 
localidad mejicana de Puebla 
para asistir a la reunión de 
representantes de ciudades 
incluidas en la lista de patri
monio mundial por la UNES
CO. Peinado y Pilar Fernández 
aprovecharán el encuentro 
para promocionar la candida
tura de Alcalá a ser capital 
cultural europea en el año 
2005 con motivo de la conme
moración del cuarto centena
rio de El Quijote a fin de ganar 
el mayor número de apoyos. 

El regreso del alcalde y de la 
concejala de Cultura está pre-

RESIDENCIA 
Jª EDAD 

•11111 IUllLllDOU" 
• Económica • Familiar 
GUADAIAJARA - 949 / 29 04 88 

Pilar Fernández y Manuel Peinado 

visto para el lunes 8 de octu
bre, es decir, será una semana 
en el país azteca, si bien no 
asistirán al festival cervantino 
de Guanajuato. 

Por tanto ni Manuel Peinado 
ni Pilar Fernández estarán en 
Alcalá con motivo de la cele
bración del mercado medieval 
ni en la fiesta del entremés los 
días 6 y 7 de octubre. 

HIDROSTAR~ 
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ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES 

Ji:! f :I M:! ¡M:! ¡Ji i:I :t 1¡1611 
ATENEO CULTURAL 

lºDEMAYO 

Domingo. 7 de Octubre 
20•00 horas 

locos Muslcus 
Grapada 

Música Medlenl 
presenta: 

.. El viaie del 
¡oven naveuame" 

Canciones y danzas sagradas y 
profanas de los siglos IX al XIII 

Precio de laa localidades: 
700 ptas. general; 600 ptas. a 
estudiantes, tercera edad, para
dos, entidades culturales y ciu
dadanas, amigos de la Fundación 
y niños menores de 14 años; 500 
ptas. a socios del Ateneo y afilia
dos a CC.00. 

Horarios de atención al público 
De lunes a jueves de 10 a 13'30 y 
de 17 a 19'30 horas. Viernes de 
10 a 13'30 horas. Días de fun
ción: 2 horas antes del comienzo 
del espectáculo. 

1 i #:\ i ¡l1i !:Id:!!~ ¡t:I 
e/ Santo Tomás 
de Aquino s/n 

Viernes. 5 y Sábado. 6 
20·00 horas 

.. Duelas v Quebramos" 
Grapo del Centnl de 

Cast11•ta Mancha de 
llcalé de Henares 

presenta: 

,. ..... 'lil ... 
•llin 11111, el••• e1 
11 •i111 •illllll •e ser 

Autor: Carlos Amiches 
y Hermanos Álvarez Quintero 

Dirección: Berta Carbonell 

Intérpretes: Berta Carbonell, 
Antonio Parra, Gonzalo Castillo, 
Silvia Haro, M1 Eugenia Cachero, 
Goyo . Sotodosos, Loli Jiménez, 
Begoña Morales, Paco Soria. 

Los sainetes de Carlos Amiches 
y los entremeses de los Quintero 
representan dos tendencias del 
Madrid castizo, la del mísero, 
lamentable y pícaro, y el del bur
gués, refinado y distinguido. 
~~~~-@) ~~~~-

Viernes. 12 y Sábado. 13 
20·00 horas 

El Tercer Gestl 
presenta: 

··carrusel" 
Autor: Sara Tejera 

& de octubre de 2001 

Martes. 9 de Octubre 
12'00 horas 

PLAZA DE CERVANTES 

lectura 
del Quiiote 

~~~~-@)~~~~-

Martes. 9 de Octubre 
20·00 horas 

TEATRO 
CORRAL DE COMEDIAS 

.. Gala de entrega de 
los Premios 

Ciudad de Alcalá" 
~~~~-@) ~--~~-

Del Sábado. 6 al 
Domingo. 14 de Octubre 

PLAZADE 
LOS SANTOS NIÑOS 

Inauguración: ls·oo h. 

Feñadel 
Ubro antiguo 
vdeocasión 

Nota de la Redacción: El 
grueso de los actos a celebrar 
con motivo de la Semana Cer
vantina se detallan en otra 
página de nuestro semanario. 

i1i i ¡J:tJ:!ij i ,,, i 11:! 1] ti 
Martes. 9 y 

Viernes. 12 de Octubre 
20'30 horas 

CONVENTO DE 
SAN BERNARDO 
("Las Bernardas" 

Teatro Escuela 
Ubre de llcalé mw 

presenta: 

.. la Vida es sueño" 
de Pedro 

Calderón de la Barca 

Esta puesta en escena consti
tuye un hito fundamental en la 
trayectoria del grupo Teatro 
Escuela Libre de Alcalá (funda
do por Paz Carrero en 1978) y 
pretende ser un homenaje a 
Calderón de la Barca y a la 
labor educativa que Federico 
García Lorca realizó en La 
Barraca. 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

EXPOSICIONES 

CAPIUA DEl 11011 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 28 de Octubre 

.. Máximo, Espanaco 
v otras estrellas 
del es1ectáculo" 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 18'00 a 21'00 h. 
Lunes, cerrado. 
ENI'RADA LIBRE 

~~~~-@) ~~~~-

CASA DE lA EllTllEVISTI 
(Calle San Juan) 

Hasta el 14 de Octubre 

Manuel 
Domín1uez Marqués 
Pnml1 Cludatl de llcalí 

lle PIDblra 1999 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 18'00 a 21'00 h. 
Lunes, cerrado. 
ENI'RADA LIBRE 

~~~~-@) ~~~~-

SAlA MAllll IEVIUA 
IMUblal CDDIDlutanseJ 

(Calle Nueva, 10) 
Del 8 al 31 de Octubre 

.. Grnso, 
20 años en el dempo" 
Jorge Grosso (Colombia), 20 
años de visión crítica sobre el 
acontecer diario de la vida 
colombiana, representada en 
tiras cómicas, caricaturas y 
dibujos de humor. (Dentro de la 
VIII Muestra Iberoamericana 
de Humor Gráfico) 

Horario: Diario de 17 a 21 horas. 

~~~~-@) ~~~~-

Cola1l•ll• Caracclelas 
1c1austre - UJ 

Hasta el 31 de Octubre 

.. los Grandes lnnntos 
de la Humanidad" 

(VIII Muestra Iberoamericana 
de Humor Gráfico) 

Horario: laborables de 11 a 14'30 
y de 17 a 21 horas 

~~~~-@) ~~~~-

CDIBllDlll CaracclDIDS 
1ca111111 

(Calle Trinidad, 3) 
Hasta el 31 de Octubre 

.. Qllll" 
(VIII Muestra Iberoamericana 

de Humor Gráfico) 
Horario: laborables de 11 a 14'30 

y de 17 a 21 horas. 

lercadode 
las tres cunuras 

El Mercado tendrá lugar 
los días 6 y 7 de octubre de 
12'00 a 15'00 horas y de 
17'00 a 00'00 horas, en la 
plaza de Cervantes y calle 
Mayor. Durante estos días y 
de forma continuada tendrán 
lugar los espectáculos de 
cetrería, de domador de ser
pientes, de música andalusí 
y de danzas árabes . 

Zoco Andalusí 
Este zoco está coordinado 

por la Asociación de Artesa
nos Andalusías en colabora
ción con Musical Sport. 

El objetivo es difundir la 
cultura andalusí y recuperar 
la cultura de la convivencia 
de las tres grandes relligio
nes: judaísmo, cristianismo 
islamismo. 

El zoco consta de dos 
aspectos: el mercado propia
mente dicho y la animación 
lúdico-cultural. 

El mercado 
En el mercado vamos a 

encontrar multitud de pues
tos: olivas, dálites, pastelería 
árabe, cerámica, antigüeda
des, alfombras, herbolario, 
orfebrería y dos aljaimas 
donde servirán té y se podrá 
degustar repostería andalusí. 

Habrá artesanos que ven
derán: prigravado, barrete
ría, cactus, cartón piedra, 
cerámica, cerería, cestería, 
copista, cuero, droguería, 
encuadernación, esmaltes, 
estaño y plata, fitoalquimia, 
flor prensada, flor seca, gra
vados, juguetes, joyería, 
lámparas, latón, cobre, 
madera, malabares, mario
netas, metal, microfusión, 
resina, mosaico, perfumes, 
pieles, relojes de sol, repuja
do de metal, semillas, vidrio, 
papel reciclado, pasta de 
papel. 

Otros artesanos harán 
demostración de alfarería, 
marquetería, orfebre, talla de 
huesos y piedras, zapateros, 
peleteros, guarnicioneros, 
repujado de estaño, taller de 
velas y candelabros, instru
mentos de percusión, soca
rrats. 

También podremos ver 
oficios: soplado de vidrio, 
hilandera, tejedora y hara
pas, herreros, canterano, 
astrólogo, escribientes, talla 
de madera, hilado y tejido en 
seda, alpargatero, hojalatero, 
trabajos de enea, curtidor de 
pieles, tonelero, elaboración 
de zuecos, horno de vidrio, 
cestero, torno de madera, 
cadenero. 

PUERTA de Madrid 



---- CUTElERA-CINES ----
Programación del 5 al 10 de octubre de 2001 

ALCAIA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Hora punta 2". (13 
años). Todos los días: 5'30, 
8'10 y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "A todo gas". (13 
años) . Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Juana la loca". (13 
años). Todos los días: 5'15, 
7'45y 10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4 : "Inteligencia artifi
cial" . (13 años). Domingo a 
Jueves: 6'30 y 9'30. Viernes y 
Sábado: 5'45, 8'45 y 11'45. 

Sala 5: "El beso del dra
gón". (13 años). Todos los días: 
5'30, 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "La otra cara del cri
men". (13 años). Todos los 
días: 7'50 y 10'20. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 00'40. 

~~~~-@ ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 9188317 16 

Venta anticipada: 902 48 84 88 

Sala 1: "Lucía y el sexo". 
Todos los días: 17'15, 19' 45 y 
22'15. 

Sala 2: "Los otros". Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 3: "A todo gas". Todos 
los días: 17'15, 19'45 y 22'15. 

Sala 4 : "La pareja del año". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 5: "La hora punta 2". 
Todos los días: 17'45, 20'15 y 
22'30. 

MULTICINES CISNEROS 
Plua de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de informaci6n: 
91883 44 94 

Sala 1: "Inteligencia artifi
cial". Todos los días: 18'30 y 
21'00. 

Sala 2: "Salir del armario". 
Lunes, Martes y Jueves: 18'30 
y 21'00. Resto de los días: 
18'00, 20'00 y 22'00. 

Sala 3: "Destino de caballe
ro". Todos los días: 18'30 y 
21'00. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Festivos: 750 ptas. 

Día del Espectador: 550 ptas. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro ComeJcial Parque Corredor 
Teléfono informaci6n: 

91656 8110 

"Hora punta - 2". (13 años). 
Todos los días: 18'00, 20'00 y 
22'00. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Viernes y 
Sábados, pase de madrugada: 
00'30. 

"A todo gas". (13 años). 
Todos los días: 18'20, 20'35 y 
22'50. Sábados y Festivos: 
también a las 16'10. Viernes y 
Sábados, pase de madrugada: 
00'50. 

"El planeta de los simios". 
(Tolerada) . Todos los días: 
18'15, 20'30 y 22'45. Sábados 
y Festivos: también a las 16'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Inteligencia artificial". 
(Tolerada). Todos los días: 
19'05 y 22'05. Sábados y Festi
vos: también a las 16'05. Vier
nes y Sábados, pase de madru
gada: o roo. 

"Los otros". (13 años) . Todos 
los días: 18'15, 20'30 y 22'45. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 01'00. 

"La pareja del año". (Tolera
da). Todos los días: 18'10, 
20'25 y 22'40. Sábados y Festi
vos: también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de madru
gada: 00'55. 

"El beso del dragón". (13 
años) . Todos los días: 18'10, 
20'10 y 22'10. Sábados y Festi
vos: También a las 16'10. Vier
nes y Sábados, pase de madru
gada: 00'40 

"La otra cara del crimen". 
(13 años). Todos los días: 
18'20, 20'35 y 22'50. Sábados 
y Festivos: También a las 
16'05. Viernes y Sábados, pase 
de madrugada: O l '05. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 850 ptas; 
Jueves (no festivos ni vísperas de festivo) 

Día del Espectador: 650 ptas. 
Descuentos: S6lo de lunes a viemes no 

festivos ni vísperu de festivos. 
Carnet Joven, 650 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 650 ptas. 

Venta anticipada de entradas, 
Telf. : 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

Selectividad septiembre 2001 
•El 53'7% de los estudiantes presentados supe
ran las pruebas de Selectividad en la convocato
ria de septiembre. 
• El porcentaje de. aprobados de los alumnos pro
vinientes de COU (55'3%) es ligeramente supe
rior a los que proceden de la LOGSE (53%). 
• Las opciones más castigadas en cuanto a 
número de suspensos han sido la "científico-téc
nica" (35% de aprobados en la selectividad COU 
y 38% en la selectividad LOGSE) y la especiali
dad "arte" en la que no ha aprobado ninguno de 
los 15 alumnos presentados. 

DATOS GLOBALES 
Matriculados 

Aptos 
No Aptos 

SELECTMDAD COU 

989 

531 el 53,7% de los presentados 
458 

Matriculados 291 

Aptos 
No Aptos 

Ope!ones 
A. Oentítico-Tecnológica 
B. Blo-Sanitaria 
C. aencias Sociales 
D. Humanístico-Lingüística 

SELECTIVIDAD LOGSE 
Mabiculados 

Aptos 
No Aptos 

)lÍH. 
1.Qentífico-Técnica 
2.0endas de las Salud 
3.0encias Sociales 
4.Humanidades 
S.Arte 

161 el 55,3% de los presentados 
130 

35% de aprobados (35 de 99) 
67% de aprobados (46 de 69) 
67% de aprobados (64 de 96) 
59% de aprobados (16 de 27) 

698 

370 el 53% de los presentados 
328 

38% de aprobados (54 de 144) 
87% de aprobados (121 de 182) 
54% de aprobados (58 de 108) 
55% de aprobados (137 de 249) 

0% de aprobados (O de 15) 

a..[9JPtWllwa 
Jueves, 27 de septiemb.: 3 - 14 - 31 - 37 - 42 - 46 

C-20 R-2 
Sábado, 29 de septiemb.: 19 - 37 - 39 - 41 - 46 - 48 

C-3 R-9 

Domingo, 30 de septiemb.: 4 - 6 - 8 - 9 - 16 - 20 
C-39 R-5 

Bono(•] Loto 
Lunes, 1 de octubre: 14 - 27 - 36 - 37 - 43 - 45 

C-30 R-9 
Martes, 2 de octubre: 1 - 7 - 9 - 20 - 29 - 36 

C- 17 R-7 
Miércol, 3 de octubre: 19 - 22 - 27 - 36 - 46 - 48 

C-47 R-1 

& de octubre de 2001 
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